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TEMPO .; Frente fria: em curso. Pressão at
mosférica média: 1005,3 milibares, Tempera
túra média do dia:28,9 graus centígrados.
Umidade relativa média: 86,1 por cento. Es
tado médio do céu: cirrus, stratus.formações
esparsas de cumulus. Estado médio do tem
po: de claro a.meio encoberto. Previsão: A.
Seixas Netto.

C. Posta.204

CONCURSO _ O Coronel Francisco Janone.
Neto, da 16a Circunscrição Militar, informou,
que foram abertas as inscrições ao Concurso
de Elaboração de Cartaz de Divulgação e

Convocação da classe de 1955 para o serviço'
militar. Os vencedores' do concurso

receberão um prêmio no valor de Cr$ 5 mil,
para o prímeíro colocado; Cr$ 3 mil para (l

segundo e Cr$ 1 mil para o terceiro.

Acidente
mata2e
,fere4
Dois mortos e quatro feridos foi o saldo
dó acidente ocorrido ontem na Rodovia

Jorge Lacerda, próximo a Blumenau, en
tre um Volkswagen e um Opala. As víti
mas fatais tiveram morte instantânea e os

feridos encontram-se hospitalizados'
(página 7).

Polícia
'recaptura
Pernambuco

Perseguido pela polícia de vários Estados,
depois de sua fuga no último domingo dai
Penitenciária de Floríanópolis, o bandido
Pernambuco foi recapturado ontem em

Passo Fundo, depois de capotar no Volks
wagen roubado em que viajava (página 8).

!
I .

As previsões para hoje indicam queo tempo continuará
instável, causando apreensões em virtude dos prejuízos que

as chuvas contínuas causaram ontem no Estado.

Temporal
de

causa

Figueira
pode 'Ievar'
Moacir r •

É bem provável que Moacir estréie pelo
Figueirense no jogo de quarta-feira com o

Grêmio. O jogador e o Avaí não chegaram
li um acordo para a renovação do contra

to e o alvi-negro está vivamente empenha
do na aquisição definitiva do passe (p. 8
do 11).

danos
rodovias

.
-
'.

Queda de barreiras, pedaços de asfalto da SR-IOI sendo arrastado com a força das 6guas, eis o saldo das fortes chuvas de ontem� Na Capital os bo":'beiros atenderam v6rios chamados' (P.8)

Na localidade d" $orocaba - quilômetro 253 da SR�IOI - as 6guas da chuva levaram consigo mais de 30 metros da pista direita, tornando o tr6fego de vefculos altamente perigoso.

Melhorias
odiretor regional do Departamento Nacional de
Portos e Vias Navegáveis esteve ontem em

, Florianópolis e anunciou boas novidades para os

portos catarinenses. Para Itajaí será assinado em

março o contrato de implantação do terminal

pesqueiro. O de' L ag,una receberá uma injeção de
Cr$, 17 milhões. O porto de São Francisco do Suljá
está com sua área-definida, enquanto que o de
Imbituba será altamente beneficiado com o ICC (Pág.6).

n'os portos
•

catarlnenses

Acordo reaproxima os
Estados'Unidos eCuba

o acordo visando reprimir sequestros aéreos e marítimos

entre Cuha e os Estados Unidos, foi finalmente assinado

ontem, depois de dois meses de negociações diplomáticas.
Pelo Governo norte-americano firmou o tratado o Secretá

rio de Estado William Rogers, junto ao Embaixador da Che

coslováquia nos Estados Unidos. Em nome do Governo de

Coritib" não

passou·pelo
Inter: J x J.

o Coritiba perdeu sua grande chance de classificar-se anteci

padamente para a final do Torneio do PQVO, ao empatar
com ri Internacional em Porto Alegre. Leocádio marcou
para os paranaenses e .Tovar, de pênalti, empatou para os,

gaúchos. Os coritibanos, forçaram a. vitória mas não conse

guiram furar a defensiva colorada. Hoje jogarão Corínthians
e Atlético Mineiro.

A Dlreção do Instituto Estadual de Educa

ção convida seus professores, funcionários e alunos,
para assistirem a Missa de 70. Dia, mandada celebrar
na Catedral Metropolitana, às 19 horas de hoje, em
intenção à alma de Miltom Roque Ramos Krieger,
ex-professor do estabelecimento,

Tentaram assaltar
, ,

banco emUrussanga

MISSA DE 7� DIA

P6gina 7.

Cuba compareceu o Ministro dás Relações Exteriores Raul

Rola, firmando o documento na presença de diplomatas
suiços. O tratado, já em vigor, prevê punição severa a toda

pessoa que, de agora em diante, dentro do território de uma

parte, conspire para promover ou promova violência ou de

predação contra barcos ou navios (página 2).
'

lâmpada de Aladim não brilhou no "Beira-Rio"
\
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Acordosobresequestrosmelhora
Cuba e os� EUAas relações entre

IMAL�SIA

As bombas
voltam

a cair sobre
o Laos'

Os aviões de guerra dos Es
tados Unidos intensificaram
esta semana os bombardeios
contra as forças comunistas no
Laos devido "às novas solicita

ções de ajuda feitas pelo Go
verno Real taosiano", segundo'
declaração do Departamento
de Defesa. O general Daniel Ja
mes, porta-voz do Pentágono,
disse que nos últimos dias, os
aviões de combate norte-ame

ricanos realizaram umas 380
incursões diárias sobre o Laos.
Ele reiterou que os "Estados
Unidos continuam esperando
que se consiga um acordo de

cessar-fogo " James reconhe
ceu também que houve incur
sões no Cambodia, ainda que
"em menor- escala", somente
"poucas dezenas ",

O general da 'força Aérea
não quis revelar os alvos espe
cificos ou regiões do Laos que
são bombardeadas pelos aviões
norte-americanos, entre' eles os

super-bombardeiros B-52.
Os ataques contra o Cam

bodja estiveram suspensos uns
10 dias, depois que o primeiro
ministro Lon Nol declarou um

cessar-fogo unilateral. Entre'

tanto, os bombardeios norte

americanos foram reiniciados
na semana passada, pondo em

apuros os comunistas. No Laos

setentrional, as forças norte:

vietnamitas e do Pathet Lao

expulsaram os governamentais
de uma região contigua ao rio

Mekong, buscando posições es

tratégicas.
RETIRADA,

O número de soldados nor
te-americanos no Vietnã tem

descido ao nivel mais baixo
em quase uma década, sendo
que as tropas dos Estados Uni
dos deverão ser evacuadas to
talmente até o próximo dia28;
de março" como prevê o acor

do.
O comando militar revelou

que outros 1.465, soldados fo
ram retirados do Vietnã duran
te os últimos quatro dias, bai
xando o ntvel de' efetivos a

15.744, o menor desde julho
de 1963. No momento culmi
nante - abril de 1969 - há
quase quatro anos - havia
543.000 soldados norte-ameri
canos no Vietnã. Quando o

acordo- de cessar-fogo entrou

em vigor oficialmente no dia

28 de janeiro, havia 23.500
soldados norte-americanos no

Vietnã.
Durante os primeiros 15

dias do cessar-fogo, os Estados
Unidos retiraram aproximada
mente a quarta-parte de seus

efetivos, numa média de 400
homens por dia. No décimo
sexto dia, o comando comu

nista havia libertado, na mes

ma proporf_ão, prisioneíros

-

-_
-

comuntstcs

Nas últimas semanas os aviões
norte-americanos intensificaram

, suas atividades no Laos.
Os comunistas
continuam a ganhar posições
estratégicas e o Governo real
laosiano pediu.ajuda aos EUA

que mantém no Norte, e Sul
do Vietnã e no Laos.

No final deste mês - se

gundo estatísticas dos Estados'
Unidos - o ntvel de soldados
deve descer a 10.000 e o lado
comunista deverá libertar
aproximadamente 143 prisio-'
neiros norte-americanos, o

mesmo número que o Vietnã
do Sul e Norte liberaram na se

gunda-feira. Outra redução de

tropas norte-americanas deverá
ocorrer em meados do próxi
mo mês, com outra libertação
de prisioneiros e uma quarta
final similar operação no dia
28de março.

Segundo cifras divulgadas
pelo comando norte-america
no, restam ainda, no Vietnã
9.537 soldados do Exército,
4.872 da Força Aérea e 1.355

cio Infantaria e da Marin_ha:,

Trabalhadores uruguaios entraram em

greve::querem "liberdades e soluçoes."
,

A situação do presidente
Juan Maria Bordaberry

talvez venha a

se complicarmais. Até
então a Frente Ampla
e as esqderdas seguiam'
apoiando o Presidente, J! ',o

destitu ído na realidade
de sues prerrogativas.
Ontem as coisas parece
que mudaram de rumo.

O setoroperário tomou

pela primeira vez

uma posição ante

a crise político-militar.
A coniedersçiio Nacional
dos Trabalhadores -:- CNT
comandada pelos comunistas,
decretou uma greve de

2 horas exiqindo
liberdades e soluções.

I
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Com uma greve de duas horas, a Convenção Nacional de

Trabalhadores (CNT), controlada pelos comunistas, que con

ta 400 000 filiados em todo o, país, tomou ontem pela pri
meira vez posição ante a crise político-militar que atingiu' o
governo uruguaio recentemente.

Com as 'exigências de "liberdades e soluções", o movimen
to de protesto. dos trabalhadores .surgiu a, somente �!í �p';{as
da reorganização do gabinente do Presidente Juan M,.Bord�
berry,' expréss�nct"õ' também uma reação ao pedido que o go
verno fez ao congresso de, uma nova prorrogação da suspen
são das garantias individuais. A suspensão, cujo último perío
do. venceu ontem, vem se renovando desde meados 40' ano
passado, sendo uma medida excepcional adotada para facili
tar a repressão à guerrilha dos tupamaros.

Entretanto, a reestruturação do gabinente surgida do acor

do entre ogoverno e os militares rebeldes, que permitiu tam

bém a permanência de Bordaberry, não resultou muito pro
funda: somente duas das çnze Pastas mudaram de titulares,
havendo a transferência do anterior Ministro do Interior, Wal

ter Ravenna, ao Ministério' de' Defesa e a subida do ex-sub
secretário do Interior, Nestor Bolentini, ao cargo de ministro.
Por este motivo a Frente Ampla de Esquerda, que no início
da crise havia dado ª impressão de apoiar ao golpe militar, já
não pode encontrar motivo de respaldo à posição dos milita-
res, exposta em 19 pontos na sexta-feira passada.'

,

, ,

� Já está pro .. to o acordo entre os governos cu
bano e norte-americano, contra o sequestro de

.aviões e barcos. Enquanto o Ministro cubano de

Relações Exteriores, Raul Rola, assinava o docu
mento ontem em presença dos diplomatas suíços,
representantes dos interesses dos Estados Unidos
em Cuba, o secretário de Estado WiUiam Rogers
fazia ° mesmo junto a Jaroslav Zantovsky, minis
tro da Embaixada da Checoslováquia que atende

.os interesses cubanos em Washington. O acordo
entrou em vigência imediata e terá validade du
rante cinco anos, não sendo retroativo.

As negociações para o acordo se prolongaram
por dois meses' e meio, devido à insistência dos

Estados Unidos em manter sua pol ítica.tradicio
nal de aceitar refugiados cubanos, para se chegar
a um texto que diz principalmente: "Cada parte
procederá com o objetivo de castigar severamente
segundo suas leis a toda pessoa que, � agora e.!?

Israelenses e Egípcio.s
'reiniciam os combafes

A calma que prevalecia no Oriente Médio, foi
interrompida ontem, quando aviões israelenses e

egípcios entraram em combates sobre o Golfo de

Suez enquanto soldados sírios e israelenses troca

vam tiros de canhão ao norte da fronteira com

este país. Os israelenses informam ter derrubado

um "Mig-Zl
" da Força Aérea do Egito. O Cairo

diz ter abatido um avião de Israel durante a luta
travada sobre o golfo que separa os dois países:

Este é o primeiro combale aéreo ocorrido em 8
meses entre as duas partes e o segundo desde que
entrou em vigor em agosto de 1970 a trégua con

seguida pelos Estados Unidos. Este incidente po
deria dar motivo às conversações en tre a Primeira
Ministra Golda Meir e o Presidente Nixon, marca-

diante, dentro do território de uma parte, conspi
re para promover, ou promova, ou prepare ou

dirija" ou forme .parte de uma expedição que des

de seu território, o qualquer outro lugar, realize,
atos de violência ou depredação contra naves aé- '

reas oú marítimas de qualquer natureza e rnatri

ciliada ,!ue procedam de, ou se dirijam ao territó
rio da outra parte-ou que, desde agor� em diante,
dentro de seu território, conspire para promover,
ou promova, ou prepare, ou dirija, oú forme par
te de uma expedição que realize tais atos ou ou

tros igualmente ilegais no território da outra par
te. "Porém, uma vaga cláusula permite aos Esta
dos Unidos receber refugiados cubanos"em peri
go real ou imiriente de morte",

Quanto às relações entre os Estados Unidos e

Cuba, 'o acordo, "não antecipa uma mudança de
nossa política em relação a Cuba". Ao dizer isso,
Rogers lembrou que Castro não havia cessado

seus��9u����rb!li��on_tr�� Estados Unidos.

das para o próximo mês em Washington: Uma
hora depois' do combate, os israelenses disseram
que os soldados sfrios abriram fogo contra posi
ções ocupadas em Golan. Não foram informadas
as baixas e danos às tropas de Israel. Em Damasco
'informa-se que dois tanques israelenses foram
destruídos e que os sírios não sofreram perdas.
Tel Aviv negou o anúncio sírio sobre as perdas
dos tanques. Por outro lado, informa-se que estes

com ba tes seriam, os motivos para a solicitação da
Senhora Meir de armas adicionais, quando de sua

próxima reunião com Nixon em março. Acredi
ta-se que o embarque de armas norte-americanas
será assunto principal, já que os contratos para
compra de' armamentos dos EUA terminaram no

final de 197�.

Kissinger inicia
missão 'na China

O assessor presidencial Henry Kissinger iniciou ontem sua'
missão em Pequim com uma reunião de três horas e meia com

Chou-En-Lai. A sessão começou pouco depois que Kissinger e

sua comitiva chegaram à capital chinesa. Em consequência das
trocas de horário, a conferência teve .lugar à noite, hora de

Pequim.
Entre outros funcionários chineses presentes à reumao,

estavam o Ministro de Assuntos Exteriores, Chi 'Peng Fei, e 'o

Vice-ministro de Assuntos Exteriores, Chao Kuan Hua.
ii Acompanham 'Kissinger -A1f[�d jen�!ns, _e�EeciaJista em a_s.sul1tos

asiáticos do Departamento de Esta,do e �ohn Holdrídgc, do
Cons�iho Nacional de Segurança. O grupo de Kissinger ficará
durante cinco dias conferenciando com os chineses.

.
'

I
I)'!

Cobertura.

internacional

pela

Associated Press

Governo do Estado de Santa Catarina
Secretaria de Servisos Públicos
Companhia Catatinense de Telecomunicações
COTES'C

EQITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA N� 006/73

.CONVOCAÇAO
A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, sociedade de economia

mista domiciliada em Florianópolis, Capital do Estado de' Santa Catarina, na rua Vic!or Meirelles,
no. 11, torna público que f�rá realizar Concorrência Pública para, os serviços de Construção do

Ediffcio de Equipamentos da COTESC, em BRUSQUE, com área de 948',75 m'2, no dia 12 de

março de 1973, às 16 horas, mediante as condições constantes do Edital,
O Edital contendo as condições gerais de participação encontra-se à disposição dos

interessados na COTES8, Departamento de Obras Civis, à Rua Gaspar Dutra, s/n - Florianópolis.
A Pasta contendo todos os elementos necessários à participação da Concorrência poderá

ser obtido no mesmo endereço, mediante o -pagamento de taxa de Cr$ 1.000,00 (hum mil

cruzeiros) na tesouraria da COTESC, a partir 'de 12 de fevereiro de 1973.,
I

PASTA DE CONCORRÊNCIA
'

As Pastas de Concorrência contém os seguintes elementos necessários para a preparação
'das propostas, que deverão ser estritamente obedecidas.

1 - Descrição da Obra
2 - Condições de qualificação e-apresentação das propostas.
3 - Elementos completos para a construção.

3.1 - Projetos
3.1.1 - Projeto Arquitetônico
3.1.2 - Projeto Estrutural Hesistente
3.1.3 - Projetos de Instalações Hidráulico-sanitárias

l; 1.4 - Projeto de Instalações Elétricas' (luz, força, intercomunicação,
sonorização, etc)
3.1.5 - Projeto de Aterramento

3.2. Especificações Técnicas Complementáres '

3.3. Planilha de Preços Unitários.
3.4, p.fanilha Oficial de Orçamento
3.5. Levantamento Topográfico.

ESCLARECIMENTOS

Quaisquer outros escla.recimentos, eventualmente julgados necessários pelos interessados,
para perfeito conhecimento da presente concorrência, serão fornecidos, mediante solicitação por

,

escrito, dirigido à COTESC, em nome do Departamento de Obras Civis, desde que recebida até o _

dia 27 de fevereiro de 1973. Os esclarecimentos serão fornecidos por escrito" a todas as empresas

que tenham retirado a pasta de concorrência. '

Após esta data não será prestado' nenhum 'outro esclarecimento, sendo pressuposto o

perfeito entendimento das condições e cláusulas do Edital, estando a COTE:SC isenta de qualquer
responsabilidade.. caso o interessado não receba em tempo hábil essas informações por motivos

alheios a vontade daquela.
,PROGRAMA DE TRABALHO

O concorrente deverá desenvolver e detalhar os métodos executivos em função do

equipamento dispon(vel e do cronograma básico de execução. O plano de trabalho deverá respeitar
integralmente o projeto apresentado. �Florianópolis, 12 de fevereiro de 1973

�
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Milit�res querem
manter Lanusse

Na Argentina era iminente ontem uma declaração oficial
'contendo o compromisso das Forças Armadas de manter o governo,
que surja das próximas eleições, den tro de deterrn.nadas linhas de

ação. Tal declaração será 'urna, versão ligeiramente modificada do
documento de-cinco pontos, dado a conhecer em janeiro pela Junta
de Comandantes-em-Chefe, presidida pelo general' Lanusse. ,

O governo militar pensou inicialmente em dispor os cinco pontos
- que expressam a necessidade de respeitar as' instituições
democráticas e também a de controlar a anistia aos acusados de
"terrorismo" e a obrigatoriedade da presença militar no próximo
governo - através- de uma emenda constitucional QU de um "Ato

Institucional", semelhante aos instituidos no Brasil. pelos militares

que realizaram o movimento de março de 64. Contudo, optou
finalmente pelos termos de um "Compromisso de Conduta das
Forças Armadas.

.

,

No Exército, dó qual Lanusse é Comandante-em-Chefe, 'os

generais de b�igada e divisão. com exceção, 'de um, assinaram o

compromisso, mas os comandos da- Força Aérea e da Marinha
julgaram necessário apenas a assinatura pelos comandantes-em-chefe
das armas, indo assim contra ao critério do Exército. O jornal' La
Prensa informou que o "Compromisso de Conduta" já foi.assinado
_pelos três chefes das Forças Armadas, mas fontes au torizadas
afirmaram que quarta-feira à noite ainda faltava a assinatura de um.

O trâmite do documento coincide com o temor crescente dos
militares de que a Frente Justicialista de Libertação ganhe as

eleições de 11 de março. Por isso, prosseguem uma ação na Justiça'
Eleitoral pela extinção da Frente. Lutando contra tal ameaça Héctor

Carnpora, candidato frentista a presidente, e outros líderes frentistas
'buscam agora conseguir uma abstenção revolucionária dos partidos

"

políticos, em caso da Frente ser proibida.

A discutida
idade da lua

A poeira alaranjada que os astronautas da apolo, i7 encontraram'
na lua, é milhares de milhões de anos mais velha do que se acreditava
em princípio. Um grupo de analistas que estuda a lua lia

Universidade Estatal de Nova' Yorque, calculou a idade desse
material alaranjado em; cerca de 3.710 milhões de anos. O

geólogo-astronauta Harrison H: Schmidt, disse numa entrevista à
imprensa em janeiro, que a poeira alaranjada teria 10 milhões de
anos. Se o 'materiaHunar tivesse somente 10 milhões de anos, teria
sido um indftio de que se verificou uma atividade vulcânica na lua

numa época que os, geólogos acham recente. Os ,dados da

'investigação na Universidade em Stony Brook afirmam que a lua
está geologicamente morta há muito tempo antes. Os astronautas

Schmidt e Eugene Cernan, descobriram o -material alaranjado
durante a segunda de três escursões de 7 horas na superfície

- silenciosa e pelo vale de "taurus-Iittrow", onde desceu a apólo 1".
Esse material de 3.710 milhões de anos é mais antigo do que outras

amostras recolhidas nos mares da lua pelos astronautas da Apóio 12
e apóio 15. As amostras da apóIo 15 tem de 3.250 a 3.400 milhões
de anos. As amostras mais antigas foram trazidas pela missão Apóio
16 e tem 4.240 milhões de anos. O material alaranjado foi

submetido a uma reação durante dez horas no Laboratório Nacional

de Brooshaven, lia primeira etapa do processo para determ!nar sua

idade.
'

•

Chile: operários
recebem aumento

O governo anunciou ontem que todos os trabalhadores chilenos

receberão. este mês, aumentos 'salariais de 45% para compensar o

acelr ado aumento do- custo de vida no país. O projeto de lei que
dispõe sobre os aumentos salariais, será' awesentado hoje no Con

gresso, mas não foram fornecidos maiores detalhes. No período de
,

outubro de 1972 a janeiro de 1973 o custo de vida teve um aumento

superior a 70%. Em setembro de 1972, os salários dos trabalhadores
do Chile foram majorados em 100%, mas a crescente elevação do
custo de vida, diminuiu consideravelmente as vantagens do aumento.
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Colin vê funcionamentoIncorporação da Cotese permite
aceleração de seu plano diretor

TJ não tem

,data para
fazer lista do congresso americano

O capitão Douglas de Mesquita ex

plicou que a incorporação da Compa
nhia de Telecomunicações de Santa
Catarina à Te1ebrás não significa, "ne
cessariamente", que o acervo e '0 capi
tal da empresa serão transferidos ao

Governo Federal. A Cotesc continuará

pertencendo ao Governo do Estado, ao
mesmo tempo em que será uma subsi
diária da Telebrãs,

Disse o presidente da Companhia
que essa ligação "permitirá a acelera

ção das obras do Plano Diretor" - que
estabelece a instalação de mais 44 mil
telefones no Estado dentro dos próxi
mos 28 meses. Revelou ainda que até o

fínal do ano, a Telebrás terá colocado
Cr$ 100 milhões na Cotesc.

AJUDA
- O Plano de Telecomunicações de

Santa Catarina necessita de um volume
d� recursos muito elevado, Dentro des
sa necessidade, o Governo do Estado

,� conseguiu a participação do Governo

Federal na execução do programa, atra
vés da 'I'elebrãs, Essa união de esforços
permitirá uma maior velocidade nos

trabalhos, .não havendo, necessaria

mente, uma transferência do acervo e

do capital da Cotesc para a Telebrás.
Frisou o' capitão 'Douglas de Mes

quita que desta forma os recursos, esta
rão concentrados da melhor maneira

possível, a fim de que sejam atingidas
as metas estabelecidas no Projeto Cata
rinense de Desenvolvimento para o se:

tor de telecomunicações.
.

Acredita que' a incorporação não

provocará qualquer espécie de mudan

ça na estrutura administrativa da em

presa. A exemplo da, incorporação de
várias companhias de outros Estados à

Telebrãs, a Cotesc só tem a ganhar

com a vinculação ..
- Creio que não vai ocasionar ne-

. nhuma modificação.. Vai é permitir a

execução do programa de' telecomuni
cações com uma maior velocidade, me
lhores possibilidades de captação de re

cursos e maior assessoria na parte ad
ministrativa.

A idéia da transformação da empre
sa em subsidiária - comentou o capi
tão Mesquita -, partiu do próprio Mi

nistério de Comunicações, que, ao

criar a Telebrás, estabeleceu uma efici

ente coordenação em' termos nacio

nais. Além de orientar tecnicamente

todas as empresas subsidiárias, supervi
sionar seus planos, a Telebrás promove
também a captação dos recursos neces-

,

,

sários para cada Estado.
.

- Santa Catarina conseguiu, através
.de vários entendimentos com o Minis

tério, o maior auxílio do esquema fi

nanceiro pata suportar a execução do

seu Plano Diretor de Telecomunica

ções. Até o presente momento a Tele

brás já colocou Cr$ 20 milhões na Co

tese, e deverá, ainda este ano, colocar

Cr$ 100 milhões.

'AÇÃO
Anunciou o presidente da Compa

nhia de Telecomunicações de Santa
Catarina que "várias etapas do Plano

Diretor já foram iniciadas. Os dois

grandes contratos, envolvendo as par
tes de transmissão e comutação, foram
assinados e as obras de infra-estrutura

estão sendo' executadas com a monta

gem das centrais e seus equipamen
tos".

Além disso - observou - as obras

de construção dos imóveis localizados'

em Blumenau e Itajaí foram também

parlamentar deverá permanecer durante 30.
dias nos Estados Unidos, dividindo esse

tempo entre Washington e algumas cidades
do interior do País onde pretende conhecer

aspectos culturais, costumes e atividades
nos diversos setores. Também o Deputado
Freitas Nobre, de São Paulo, foi convidado
e deverá fazer a mesma viagem pelos Esta

dos Unidos.

O SI. Pedro Colin anunciou que após o
,

regresso, em abril, ocupará a tribuna da Câ-
mara dos Deputados para fazer um pronún
ciamento em tOfI10 da realidade catarinen

se, "em termos amplos e elevados". Expli
cou que pretende enfocar especialmente os

setores em que precisa ser sen tida a ação
efetiva do Governo Federal e seus órgãos
de administração direta e indireta.

Depois disso:Coliri fará outra viagem ao

exterior, desta vez � Alemanha, onde acha

que poderá ser produtiva a sua presença em

termos de relacionamento entre os dois
Países, O parlamentar é presidente do Gru

po Teuto-Brasileiro da Câmara Federal, que

j� trouxe ao Brasil três deputados alemães,
para um intercâmbio político.

'

O Tribunal de Justiça
do Estado ainda não mar-

.

cou a data para a realiza
ção da sessão extraordiná
ria destinada à elaboração
da lista tnplíce dos nomes

que' concorrerão à vaga de

desembargador destinada
aos advogados,

Onze advogados estão.
inscritos para concorrer à

vaga: Alexandre Muniz de

Queiroz, de Joaçaba; Aluí
zio BIasi, Antônio de Frei
tas Moura, Geraldo Gama

Salles, Hilton Gouvêa Lins,
João José Ramos Schaef

fer, Osni de Medeiros Ré

gis, de Florianópolis; Cyro
Elke, de Joinville; Dante
Mar torano, de Videira;
Francisco Carlos Régis, de

�
Tubarão. e Hélio Ramos

Vieira, de Brasília.

Na volta um pronunciamento;
Mêsquita: não haverá mudanças

contratadas. Nos próximos dias' novos
entendimentos serão feitos com vistas
à construções em Florianópolis, Lages
e em ''várias outras localidades".

- O Plano Diretor dirige o sistema

de telecomunicações da empresa não

para uma parte comitiva e sim para
uma parte preventiva, procurando
equilibrar o setor com o desenvolvi
mento populacional e econômico do

Estado. Ele será um sistema dinâmico,
podendo ser aumentado gradativamen
te para acompanhar o desenvolvimen- .

to, permitindo que os objetivos de
Santa Catarina venham a ser atingidos
através de meios que permitam segu
rança e desenvolvimento..
A primeira parte do Plano estabele

ce a ampliação da rede telefônica esta

dual em mais 44 mil aparelhos. O con

trato, assinado com a Ericson, prevê o

cumprimento desta etapa dentro de 33

meses, contando-se o prazo a partir de
setembro de 1972.

De passagem ontem por esta Capital, 011-
de manteve contatos com o Governador
Colombo Salles e líderes políticos arenis-

.

tas, o Deputado Federal Pedro Colín, ex

Presidente da Assembléia, 'revelou que a

convite do Departamento de Estado Nor
te-Americano visitará os Estados Unidos
em março vindouro Com a finalidade prin
cipal de fazer observações em torno do fun
cionamento do Congresso estadunidense. O

o critério para a esco

lha dos nomes que integra
rão a lista tríplice levará
em conta o merecimento e

o tempo de prática forense

(é exigido que o advogado
tenha mais de 10 anos de
exercício da profissão).

Escolas municipais marcam
o início das aulas: dia lo.

As aulas da rede municipal iniciarão dia

primeiro de março, 'conforme o calendário

escolar feito pela Secretaria de Educação,
Saúde e Assistência Social. O período esta

belecido para o primeiro semestre vai de

primeiro de março a 31 de. 'junho, sendo
. que as aulas reiniciarão em agosto. Entre
tanto, segundo declarações da diretora da

Divisão .de Ensino da Secretaria, o período
de férias de julho pode ser alterado, pois o

calendário foi feito tendo em vista a dura

ção dt Curso Normal de Férias, prevista
para trinta dias, Se o curso durar menos,

pode. haver mudança no período de férias,
em julho.

Estão matriculados 3 334 mil alunos em·
.

lotados no final do ano passado era de 10:4-.
Com o concurso realizado esse' ano entra
ram mais cinco professores de letras e Um
de educação física. Estão inscritos mais 15

estagiários de letras e seis de educação físi

ca; perfazendo um total de 131 prqfessores"
para as escolas municipais,

Além dos dias de carnaval, estão estabe

lecidos mais nove feriados: 19 e 20 de abril,
quinta e, sexta-feira Santa, 2� Tiradentes;
primeiro de maio, Dia do Trabalho; 21 de

junho Corpus Cristi; 15 de agosto, Assun

ção de Nossa Senhora; sete de setembro,
Dia da Pátria; 15 de outrubro, Dia do Pro

fessor; dois de novembro, Finados e 15

Proclamação da República; oito de dezern-

16 escolas, num total de 102 classes da: pri- bro, Imaculada Conceição. As aulaS do se-

meíra à quarta séries de 10. grau e 16 elas- gundo semenstré vão de 10. de agosto a 15

ses da 5a. à 7a. séries das escolas básicas, de dezembro, quando terão início as férias.
, Apren.diz.es M!l.rinheiro -de í�
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tão-de-fragata Paulo Garcia
Justo para o capitão-de-
fragata Sérgio Alexandre
Capanema.

Embora ainda não te

nha sido marcada a sessão,
o Presidente do Tribunal
de Justiça prevê que a pos
se dos novos desembarga
dores ocorrerá a 28 do cor- .

rente, antes dó início do
ano judiciário, alo. de

março.

Glauco diz que sistema viário
,

deve 'acompar,har a agricultura
Justo' deixa
EAMna
Sa. feira
�o'i marcado para as 18

horas da próxima quinta
, feira o ato de transmissão
de comando da Escola de

Dizendo que "o' sistema viário do de 30%para a renda.interna", contexto que tem no cooperativismo
,Estado deveria ser elaborado de acordo Informou também que as autorida- ou no uso racional dos fatores de pro-
com o planejamento agrícola, de modo des agrícolas reivindicam a instituição dução o elemento básico":

� evitar as ·distorções na política de de um setor dentro do Fudesc - Fun-
"

Acrescentou que "a soja vemmere-

produção e comercialização da agr�-"M'do de ,Desenvo1vimeJ,'!:t9;,q,9 E�do deJ,,;i(�y!1d� 'especial; àte"nção' do agricultor
pecuária catarinense", ''"(r Secretário' 'Santa Catarina - especialmente volta- .'. d'o oeste, a póntó'de elevar a produção
Glauco Olinger, da Agricultura; abriu do para o finan7i:unento da produção, de 1905, que totalizava 200 mil sacas,

ra noite de 4a. feira última, no auditó- a fim de possibilitar maior expansão da em 200 mil toneladas do produto em

rio de Ciências Econômicas, a fasecon- agricultura e da pecuária, a exemplo 1973".

juntural dq-:Ciclo de Estudos sobre Se-' do que Ocorre de modo expressivo
gurança Nacional e Desenvolvimento, com o setor industrial.

que está sendo promovido pela Disse ainda que o primeiro projeto
ADESG. em importância, definido pela política

Em sua palestra, frisou que. agrícola, refere-se ao desenvolvimento
"somente a conclusão da BR-282, li- da suinocultura, ficando a fruticultura

gando o litoral ao' oeste do Estado, po- de clima temperado como o segundo
derá impedir o verdadeiro passeio que em evidência, pelas perspectivas. que
muitos produtos catarínenses fazem oferece no plano de valorização dos

para chegar ao mercado consumidor minifúndios e .elevação da renda do

do litoral, depois de comercializados agricultor.
por empresas de outros estados da Fe- POLíTICA AGRICOLA
deração", 'Para '0 Secretário da Agricultura, a

Para exemplificar, citou algumas política de produção agrícola que vem
.

frutas, verduras e cereais que são pro- sendo desenvolvida pelo Governo do

duzidos no oeste para venda à organi- Estado, com excelentes resultados,

zações de São Paulo e que posterior- está relacionada com a aplicação ade

mente são colocados a disposição dos cquada de corretivos e�: fertilizantes do

consumidores do nosso litoral, encare- solo, que possibilitam que em um hec-

cendo com isso os custos finais.) tare de terra se obtenha ampliação de

_ Nós consideramos' que o maior dois para dez mil quilos de milho.

problema de Santa Catarina está ligado No decorrer da.exposição, o Secre-

ao setor de estradas -. disse Olinger. tário Glauco Olinger citou uma série

Durante a conferência, ilustrada de dados estatísticos ligados à produ-
com recursos visuais que apresentaram .

ção agro-pecuária catarinense e que de-

,... uma radiografia da conjuntura agro-pe- monstram o acerto da atual política
cuária catarinense, Glauco Olinger re- executada pelo governo; fundamenta-
velou que "2,8% do orçamento esta-' da em "assistência. técnica, financia-

dual é destinado a agricultura, embora mento e estímulos ao produtor rural
o setor primárie contribua com mais com' subsídios oficiais, dentro de um

\' 1"
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇAO E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DO PESSOAL
DIViSA0 DE SELEÇAO E' APERFEiÇOAMENTO

EDITAL Nº 01/73

Anunciou também que Santa Cata

rina ocupa o terceiro lugar nacional na
produção avícola, sendo superada ape
nas por São Paulo e Guanabara e exibe
dados que apontam mais de 20 mil

aves abatidas por ano, "crescimento es-

.
te que vai se elevando a medida que
novos projetos são financiados pelo
Governo para serem e�ecutados em

Seara, Xanxerê Chapecô, no Vale do

Itajaí e no Sul do Estado".
Assinalou

�
ainda que na região de

Lages concentra-se a maior bacia leitei
ra de Santa Catarina' e as perspectivas
são maiores à medida que novas técni
cas de pecuária são introduzidas na

área pelos proprietários rurais.

A solenidade será reali
zada na quadra de atletis
mo da Escola sob. a presi
dência do Almirante Antô
nio Amaral Sabóia, Co
mandante do 5-0; Distrito
Naval.

,
'

EXAME DE HABILITAÇÃO PARA AUXILIAR DE
ENSINO NA uNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA

CATARINA

1.- De ordem do Magn ífico Reitor, Professor Roberto Mündell de Lacerda, e de
conformidade com o Art. 20. da Portaria 478/72, de 10 de novembro de 1972, fazemos
público, para conhecimento dos interessados, que estão abertas, na Divisão de Seleção e Aper
feiçoamento, do Departamento do Pessoal, no "Campus" da Universidade Federal de Santa
Catarina, as inscrições para a admissão de AUXILIARES DE'ENSINO nas Unidades e Departa
mentos abaixo especificados:

I - CENTRO SÓCIO-ECONÔMICO
a) Departamento de Direito Público e Ciências Pol íticas
VAGAS: 2 (duas)
b) Departamento de Ciências Corítábeis
VAGAS: 2 (duas)
II - CENTRO BIO-MÉDICO
Departamento de Enfermagem
VAGAS: 2 (duas)
III - CENTRO DE ESTUDOS BÁSICOS
a) Departamento de Língua e Literatura Vernáculas
VAGAS: 5 (cinco)
b) Departamento de Geociências
VAGAS: Desenho -1 (uma)
Geografia - 1. (uma)
Estudos Brasileiros - 2 (duas)

,

c) Departamento de Sociologia
VAGAS: 1 (uma)

-

dl Departamento de Filosofia
VAGAS: Metodologia Científica - 4 (quatro)
Ética - 1 (uma)
IV - CENT,RO TECNOLÓGICO
Departamento de Ciências Estatísticas e da Computação
VAGAS: 1 (uma)
2. Os candidatos serão submetidos a um exame de qualificação, através das seguintes provas:
a) Títulos

.

b) Prova didática
c) Entrevista
dl Língua estrangeira (Inglês, Francês ou Alemão)

.

3. D prazo de. inscrição se;á de 10 (dez) dias, no horário das 13:30 às 17 :30 horas, a contar
da dat�\da primeira publicação do 'presente Edital, de acordo com o disposto rio § 20. do Art.
20. da Pprtaria no. '478/72.

4, Estarâo à disposição .dos interessados, na Divisão de Seleção e Aperfeiçoamento, do
'

Departamento do Pessoal, os programas e demais normas .que .regem a matéria e que são partes
integrantes deste Editai'.

.

5. Só poderão inscrever-se graduados de n ivel superior que possuam formação corresponden-
te ao programa posto em concurso.

6. No ato da inscrição os candidatos deverão apresentar os seguintes documentos:
a) 2 (duas) fotografias 3 x 4

.

b) Carteira de Identidade (fotocópia autenticada)
c) Título de Eleitor (fotocópia autenticada)

.

d) Comprovante de· pagamento da taxa de inscrição. (Cr$ 80,00 (oite'nta cruzeiros), que
del/erá ser feita à Tesouraria (Reitoria)

.

e) Diploma de graduação a que se refere o item 5 deste Edital
f) Histórico escolar

.

g) Outros Títulos )fotocópia autenticada)
H) Relação dati lografada d9s títulos; em 2 (duas) vias

) 7, Para a prova de títulos os candidatos poderão apresel1tar os seguintes documentos: histÓri
co profissional, tr.abalhos publicados e outros.

8. As provas realizar-se-ão no "Campus" d,a' Universidade Federal de Santa Catarina, em
Florianópolis, dentro do prazo de 10 Jdez) dias cqntados da data do encerramento das inscri

ções,
Florianópolis, 15 de fevereiro de 1973.

Bel. Arll')ando Medeiros Prade
Diretor do Departamento do Pessoal

Andreazza
adiou a
sua visit"
Em virtude das chuvas

que caíram ontem em to

do o Estado, o Ministro

Mário Andreazza adiou a

visita que faria ao Oeste,
onde' inspecionaria as

obras da BR-282. O avião

em que o Ministro dos

Transportes viajava ficou
retido em Curitiba, face à
imp o s sibilidade aterrisar

em
<

Chapecó. 'O Govema-l
dorCo1ombo Salles, cienti
ficado do fato, também

permaneceu nesta.Capital.

,

.

Sobre o Projeto de Fruticultura de
Clima Temperado, disse Glauco Olín

ger, ao final da palestra que ele com

preende dois programas: um relaciona
do com planos de grandes objetivos
destinados a abastecer os grandes cen

tros consumidores do País e diminuir
as atuais importações; e o outro, de

\

pequeno porte, destinado a substituir a
atividade agrícola dos minifúndios,
tornando a propriedade rural mais ren
tável e fixando o homem a terra:

SERViÇO NACIONAL' DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
SENAI

'

DEPARTAMENTO REGIONAL DE SANTA CATARINA
FLORIAN'OPOLlS

PROPAGANDISTA.VIAJANTE

ZAMBON LABORATÓRIOS FARMAC�UTICOS
S.A., através sua filial sita à rua Comendador Fon

tana, 28 - Curitiba, Paraná, está selecionando /caildi
datos, para atuarem como Viajante-Propagandista,
no litoral sul de 'Santa Catarina,

Requisitos: .�.
.

1 - ExperiênCia no ramo.

2 - Condução pr6pria.
13 - Entusiasmo e.vontade de progredir.

CONCURSO
ACHAM�SE abertas até o dia 28 de fevereiro corrente, as inscrições ao concurso para

preenchimento de duas (2) vagas para Encarreqado de Serviço, junto ao Departamento Regional
do SENAI, nesta cidade.

CONDIÇOES PARA INSCRIçÃO - EXIGE-SE:
a. Certidão de Nascimento [rnfnlme 18 anos e máximo 35)
b. Tftulo de Eleitor

c. Quitaçãó com o Serviço Militar (quando for o caso)
e. Prova de Conclusão do 10. Grau (ginásio)
f. Duas (2) fotos 3x4

'

Vencimentos de Cr$ 548,79 (quinhentos e quarenta e·oito cruzeiros e setenta e nove centa

v'os) mensais, aumento quinquenais, décimo terceiro salário'; apôs um (1) ano de exercfCio 20%
dos vencimentos a t(tulo de abono familiar.

.

I
Os programas e outras informações, os candidatos poderão obter no seguinte endereço:
EDIFíCIO ';PALÁCIO DA INDÚSTRIA" - 30. ANDAR

RUA FELIPE SCHMIDT, n. 67
NESTA

_'

ENGENHEIRO CIVIL
Firma Construtora, sediada nesta capital,

necessita de Engenheiro Civil, para trabalhar

meio expediente. Oferece ótima remuneração.

Tratar à rua Saldanha Marinho no. 97 -

Florianópolis (SC), em 12 de fevereiro de 1973
.

C�LlO GOULART
Diretor Regional

"

[
Bel. João Roberto Dutra

Diretor da Divisão de Seleção e AperfeiçoamentoLEIA conj.201.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

EDITORIAL
o editorial de hoje (13 de fevereiro)

de O ESTADO, abordando o sindicalismo
rural em Santa Catarina, muito bem

expresso que, identificando com a realida
de catarinense, esse jornal não esquece o

papel do pequeno agricultor, nem sempre
lembrado por quem vive absorvido pelo
meio urbano, ,

Sempre que deparamos com manifes
tações, como esta, de reconhecimento e

de simpatia para com a causa do homem
do' campo, não pudemos deixar de nos

congratular, como estamos fazendo, com
V.Sa. nesta oportunidade.

,

Aproveitamos o ensejo para renovar a

V.Sa. nossos protestos de consideração e

apreço. Valdomíro Beldini, Presidente da

Federação dos Trabalhadores na Agricul
tura do Estado de Santa Catarina e

Norberto Korimann, Secretário Geral.

, ESTÁDINHO
- Envio duas fotos para O Estadinho

de minha filha Adriana Cristina, com a

esperança de vê-Ia estampada na primeira
página de O Estadinho. Caso ela venha ser

escolhida, ficarei imensamente satisfeita.
Adriana é muito risonha, comunicativa,
inteligente, enfim; um amor de criança.
Na expectativa de seu pronunciamento,
antecipo meus agradecimentos. Dione
Kihas.

INPS
- As providências tomadas pelo insti

tuto Nacional de Previdência Social, no
sentido de aprimorar o sistema de atendi
mento aos seus filiados, vieram complicar
ainda mais o problema. A causa maior de
todas as irregularidades que ocorrem no'
Serviço de Pronto Atendimento do Inps
não foi ainda descoberta, ou já se desco
briu e sua direção não tem interesse em

resolvê-la. Não adianta mexer com o siste-'
ma de atendimento se o Instituto não dis
põe de uma equipe médica capaz de aten
der eficientemente ao grande .número de

previdenciários que formam filas em toda
a extensão do prédio do SPA, chegando,
inclusive, a tomar �"'caJçadi"da rua. Para

comprovar, estive terça-feira última, à tar
de, naquele setor de atendimento e depa
.rei-me com uma fila que se perdia de vis- '

ta. Perguntei à enfermeira até que horas
levariam os- médicos para atender toda

aquela gente. Ela me respondeu que seria

"impossível atender tudo hoje": Pergun
tei, então se era todos os -dias que havia
aquela fila. Ela respondeu-me: ''hoje está
maior porque de manhã não apareceu
nenhum médico". Se o Inps de Florianó
polis agisse como o Sasse do Rio de Janei
.ro, que obriga a presença do médico dia
riamente em seu consultório (fora proble
mas de doenças ou aviso prévio), já que a

ordem quando' não é cumprida exige sua

, demissão, não haveria os sérios problemas
que estão ocorrendo diariamente no SPA..
Afinal para que servem os 8% do salário
do empregado e mais 8% pago pelo em

pregador? Sugiro à direçâo do Inps em

Santa Catarina a instalação de postos em

diferentes locais de Florianópolis, a fim
de aliviar os serviços das equipes médicas.
Ou então instalar postos para cada espe
cialidade. Já que o maior número de aten
dimentos é feito pelos pediatras, então
que se instale' um posto de' pediatria e
amplie os convênios com os hospitais.
Caso contrário os florianopolitanos conti
nuarão sentindo o mesmo drama pelo res

to de sua vida. Mas, continuo afirmando: ,

o maior problema do Inps ainda é com a

sua equipe médica que não 'está funcio
nando de acordo com as necessidades dos

previdenciários.
Jorge A. Fredizzi - Centro.

Expedi�nte
Empresa Editora-O ESTADO Ltda.
Administração, Redação eOficinas:
tua Felipe Schmidt, 116 - Florüi
nópolis -:- Caixa Postal 139 - Tele
fones: 3022 (Administração) e

4139 (Redação) - Endereço Tele
gráfico ESTADO _:. SUCURSAl&
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Vítimas' de. desidratação
Estes últimos dias de calor in

tenso têm sido maus para as

crianças, mais sujeitas ao flagelo
da desidratação. No Hospital In
fantil desta Capital foram medi
cadas 138 crianças, das quais 12
tiveram de permanecer interna
das, por apresentarem casos mais

graves. E 6 faleceram.
Até aqui dados que vieram a

público e que servem de reforçar
as, advertências divulgadas pela
Secretaria da Saúde acerca dos
cuidados especiais que se devem
aplicar às crianças, particu
larmente às da faixa etãria dos
primeiros doze meses de éxistên
cia. São estas, dizem as autorida
des médicas, as principalmente
sujeitas à desidratação.

Llepois de tão minuciosos es

clarecimentos vulgarizados sobre
as causas da desidratação, que
sempre constitui perigo. de vida
para as crianças, não haverã -

dir-se-á - pois que, por menos

que conheçam das providências a

serem imediatamente tomadas
em caso de manifestação do mal,
ou para evitá-lo preventivamente,
ignorem que devem dar às crian
ças muito líquido, nas horas que
espaçam as refeições normais.
Impedir que elas sejam expostas
por muito tempo ao sol é o que
também recomendam as autori
dadés san itãr ias, bem como que.
não se desprezem as atenções de
vidas para com a higiêne infantil.
Aliás, estas e outros preceitos

,que possam reger a defesa da,
criança contra tantos perigos que
lhe ameaçam a saúde se lncorpo-:
ram entre os conhecimentos ge
rais que não podem faltar a uma

educação popular, mesmo media
na. Sobretudo nas mais humildes
camadas da população, haverã
que formar um interesse maior e

permanente por esses princípios
de elementar segurança para o

bem estar Hsico.

Sabe-se quanto vale para isso a

. dedicação de solfcitos assistentes
sociais, armados de generosos es-,

tímulos, que lhes inspiram o

cumprimento do dever profissio
nal. Os problemas de saúde se

vinculam, por liames naturais,
aos da educação - e essa circuns
tância sugere que a escola tam
bém é poderoso centro de orien
tação, para criar aquela mentali
dade voltada à valorização sanitá
ria do homem, por meio dos cu i- .

dados permanentes para com a

infância, O certo é que, não obs
tante o empenho com que as dis
seminam as instruções específicas
para determinadas emergências
e está ai o exemplo da desidrata-·
ção - não parece que cheguem
elas a penetrar algumas das cama
das da população e talvez porque
estas, em parte desafeítas a algu-
-mas das mais elementares prãti
cas de higiêne, logo esquecem as

admoestações, que não encon-.
trarn repercussão de efeitos dura
douros.

Assim, emerge de aconteci
mentos como o que ora se regis
tra, quanto às proporções dos ca
sos de desidratação que acresce
ram o obituário infantil t'lestes úl
timos dias, uma lição ponderosa
sobre a conveniência de perma
nente 'interesse educativo, visan
do particu larmente aos lares em

que, tanto quanto a pobreza, a

ignorância escraviza áo confor
mismo e ao desleixo muitas cria
turas. A estas, sem dúvida, não
basta a orientação sobre o que
lhes cumpre fazer em situações
especiais, contra a doença ou
contra a miséria, mas serã de efei
to a presença do assistente social,
que, tantas vezes, surpreenderá
motivos de intervir confortado
ramente, ao mesmo tempo que
indicar os rumos dum reajusta
mento social, educando eesclare
cendo.

Sabido que a assistência social
e sanitãria incide precipuamente
em sentido geral, antes que em

casos particulares, é de atribuir-
lhe, racionalmente, ação que in
flua na elevação do nível da men

talidade daquelas camadas, atra
vés da escolà, do diãlogo e de
persuação.
A uma mentalidade mais avisa

da e alerta corresponderã, inques
tionavelmente, mais corretas nor-:

mas de saúde e de, cooperação
com as autoridades incumbidas
de zelar pela defesa do bem estar
da sociedade.

Governo e Arena
A palavra serena do Presidente do Diretório Regional nadar Colombo Salles, cujo espirito cl�ic;o o Presidente

da ARENA, Sr. RenatoRamos da Stlvg,),que,;,ao retornar do Diretorio Regional da ARENA reê@_nhece e proclama
de sua viagem ao Rio Grande do Sul, somente ante-on- nas suas declarações, MO recusará o diálogo pelo qual se
tem teve conhecimento, ainda que superficial, da atitude entenderão todos, no sentido da pacificação política de

.

do Dtretõrio Municipal de Blumenau, põe em seus devi- Santa Catarina, propiciando ambiente ao trabalho que
dos termos o incidente político que tem repercutido nes- está cada vez mais elevando, o Estado à honrosa situação
ta Capital, nestes últimos dias. de prestígio na concerto da Federação.
OPresidente Regional da ARENA sustenta desde logo Eviaefiiemente é essa pacificação o anseio maior de

que "os problemas políticos exigem sempre soluções po- . todos quantos, não vendo na politica um fim e sim um
líticas" e que "homem de diálogo, acredita no diálogo e meio, desejam atingir vitoriosamente as metas do desen-
descrê dos métodos em contrário ': Daí a sua confiança yolvimento catarinense. O apelo do Presidente Regional
em que de tudo isso sairá uma' solução honrosa para da ARENA pela tranquilizdção política e pelo desarma-
todos. menta dos espíritos colima esse objetivo, que alcançare-
Ainda bem, portanto, que uma voz assim autorizada mos em clima de união, de paz e de integração das forças .

,

- e autorizada sobretudo pela própria idoneidade moral da opinião majoritária, que sustêm ação governamental.
e política - vem colocar-se em consonância com a de Vale, pois, o oportuno e resoluto pronunciamento,
outro homem de partido e homem de diálogo por igual, como garantia de que não se parte a unidade partidária,
- a do Secretário -do Governo, Sr. Orlando Bértoli - mas se robustecerá, coesa, em plano de compreensão ge-
para, no altiplano do entendimento cordial e elegante, ral, a que. o Governador Colombo Salles, em harmonia
procurar uma solução feliz para o problema panidário com a direção regional da ARENA, franqueará o seu
suscitado em âmbito municipal com o pronunciamento amparo, reunindo na sua'administração o prestígio do
dos diretores arenistas de Blumenau. pensamento politico e as razões do Plano Catarinense de

Pode-se, pois, aguardar um termo honroso para o ca- Desenvolvimento.
so, cuja solução, dentro de normas poltticas, não prescin- -A palavra de ordem, vibrante em todo o território
de de uma das mais frequentes exigências da vida poltti- nacional, é de solidariedade, e união, por meio duma
co-partidária: a renúncia de motivos estritamente indivi- ativa participação de todos os Brasileiros na obra da ré-
duais, em favor de ideais maiores. novação do Brasil. Santa Catarina, que tem dado provas

O Sr. Renato Ramos da Silva: que - diga-se de passa- de exata compenetração de seu papel entre as demais
gem - a esse respeito pode ser exposto como exemplo unidades da República, não se transviará desse roteiro,
de desprendimento pessoal até a sacrifício - possui cre- que tem a franqueá-lo as atividades dos lideres políticos
denciais bastantes para influir no assunto. Nem por me- e a dirigt-lo o critério governamental.

.

nos teria ele alcançado, ainda tão moço, a posição de
--.-

Dentro do ponderado propósito em que estão o Chefe
Senador da República, em que tanto cintilou o seu espi- .

do Governo e O Presidente Regional do Partido, temos
rito. Haverá, portanto, de encontrar, no acatamento e na certeza de que será completamente superado o incidente
boa vontade de seus correligionários de Blumenau, o de Blumenau, sem demérito para ninguém, antes com

apoio indispensável à restauração da harmonia partidária. airoso relevo para as superiores causas do progresso e
Por seu turno, os membros do DiretórioMunicipal de grandeza de Santa Catarina.

Blumenau não terão motivos para tão ostensiva e inopor- _'

-------------G-u-s-t....a-y-o-. .,.,'·N-e�·y-e-s-:tuna manifestação de intransigência. E quanto ao Gover-
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munl�lpalS
Um número apreciável de Prefeitos que assumiram seus cargos no dia

31 de janeiro vem a público manifestar sua perplexidade com a situação,
dos erários municipais. Queixam-se, sobretudo, do elevado endivida
menta das suas finanças e da escassez dos recursos disponíveis nas res

pectivas tesourarias. Numa primeira reação, Correm em reclamar recur
sos do Governo do Estado, confiantes na prodigalidade de uma distri

buição de verbas de auxtlio.

Ninguém ignora as dificuldades que sofrem os municípios catarinen
.. ses, com poucas excessões, em manter o equilíbrio fazendârio. Essa

dificuldade, aliás, é inerente a todas as finanças públicas. Mas ao mesmo
,

tempo em que se reconhecem esses problemas, evidencia-se a necessida
de de um maior preparo dos Chefes de Executivos municipais para
enfrentá-los sem recorrer ao socorro paternalista do Governo do Estado
antes de qualquer reação local que possa, pelo esforço dos próprios
municípios, sanear, as finanças públicas. Não se pretende dizer aqui que

. o GOl/ema não tem obrigação de prestar assistência financeira aos muni

cipios. Mas há várias formas de colocá-la em prática além da solução
simplista encontrada por alguns Prefeitos ,que se limitam a solicitar
verbas para livrá-los do aperto financeiro. O endividamento, antes de ser

excessão, é regra na admtnistração pública. O que tem acontecido na

tradiçãõ administrativa dos municípios é a falta de planejamento do seu

uso, sobrecarregando assim exercícios financeiros que gera/mente coin
cidem com o intcio de mandatos de novos Prefeitos.

Antes de assumirem seus mandatos, os Prefeitos eleitos a 15 de
'

.

novembro realizaram em Florianópolis um curso sobre administração
� municipal durante o qual lhes foram ministrados ensinamentos a respei
to do desempenho que teriam que cumprir a partir de fevereiro deste

'ano. Mesmo depois da posse o Governo do Estadg_ lhes vem assistindo

tecnicamente, colocando à disposição dos municípios especialistas à l
altura de apresentar-lhes soluções para os problemas que encontrarem.

'

-reóm isto, devem as Prefeituras caminhar pelos seus.próprios pés e não
.

com as muletas que eventualmente poderiam recebir do Governo sob a

f071fUl de auxüios financeiros que importariam no máximo, solução de

momento, mas nunca num remédio permanente.
Seria de muito maior utilidade para um grande número de municí

pios do interior que seus Prefeitos já tivessem começado a se movimen-
.

tar objetivamente' com vistas ao início da execução do seu programa
administrativo que ficar esperando a graça dadivosa de milagrosos auxt
lias governamentais..

MESA,DEBATIDA com oGovemador Colombo Salles.'
Uma reunião de parlamentares

.

Este será o primeiro pronuncíamen
ex-udenistas da Arena teve lugar na to individual de um membro da
tarde..de .ontem na Assemb1éja,Leõ,· N:et:J.� b1umenauense sobre a ques
gislativa, no gabinete do líder do . tão. Até �qlfi �odos se recusaram a

Governo, Sr. Evaldo Amaral. Estive- falar em caráter pessoal, preferindo
ram presentes ao encontro os Depu- expressar-se por meio da nota divu1-
tados Federais Aroldo Carvalho e gada na última sexta-feira e que en

Pedro Colin. Da bancada estadual, cerra o pensamento oficial do Parti
além do líder Evaldo &naral, com- . do naquele município. Em virtude
pareceram os Deputados Afonso do pronunciamento de' Abel, um

·

Ghizzo e Benedito Terézio de Car- afrouxamento das tensões está sen-

valho. Nada transpirou do encon- do esperado para o 'início da sema-'
tro, a não ser uma leve inconfidên- na.

cia que disse tratar-se da composi- .

· ção da nova Mesa da Assembléia.
OMUNl>O!

Um dos mais entusiasmados pro
fissionais do Avaí com a excursão
do clube a Buenos Aires e Montevi
déu e�a o massagista Janga. Há dias,
'providenciando seu passaporte; co

mentava eufórico com o presidente
Fernando Bastos: "Imagine eu, dou-.
tor Fernando, vou conhecer o

mundo!"
Infelizmente Janga não poderá

acompanhar a delegação do .Avaf
por problemas de saúde qJle apare
ceram no início da semana. Aliás,
problemas de última hora, ligados à

. administração desportiva, poderão
adiar a excursão avaiana.
ABEL A. DOS SANTOS

O Deputado Abel Ávila dos San
tos concederá uma entrevista coleti
va à Imprensa na próxima segunda
feira, quando então abordará a posi
ção assumida pelo Diretório da Are-
'na de B1umenau, do qual é presi
· dente, no episódio do rompimento

DIBCHEREM·
Confirmando as previsões que,

desde o ano passado o apontavam
Como ocupante de uma das secreta
rias da Mesa da Câmara dos Deputa
dos, o Sr. Dib Cherem já tem seu
nome assegurado pelos líderes da
Arena que coordenam a composi-.
ção da direção daquela Casa do
Congresso para a posição. Será o

único parlamentar catarinense a fi
gurar na Mesa.
SECRETARIAS

.

O preenchimento das Secretarias
de Estado que se encontram vagas'
não deverá ocorrer antes de abril
ou, na melhor das hipóteses, dos úl
timos dias de março. O Governador
Colombo Sanes já se definiu sobre
os nomes que, ocuparão as Pastas
disponíveis mas manterá oassunto
sob reserva até a momento das no
meações. Uma das Secretarias, po
rém, poderá ter o seu preenchimen
to antecipado até meados do próxi
mo mês. y

lhe Fruit Power
Considerando-se que a época tem sido fértil

em tipos de movimentos no sentido de alcance
de aspirações diversas, passaremos a sugerir a

intensificação de uma posição já tomada em

Santa Catarina..
, E, assim, .daremos a esta posição um conteú

do de expressivo movimento, para o qual acre
ditamos muita possibilidade de, digamos, fruti
ficação.

Ninguém ignora que, coerentemente com a

diversificada realidade étnica do Estado, encon
traremos, em relação às frutas, impressionante
diversidade, e, ademais, eloquente abuddância.
.Há frutas de todos. os tipos, razão por que ja
mais concordei com �e"Pressão maldosa de que
somos uma "terra de bananas". O equivoco é

flagrante, pois, aqui, as bananas estão em com

panhia de muitas frutas, não cabendo, port,anto,
qualificações individualizadas.

Voltemos às razões do movimento que, por
sugestão de outros tantos, denominamos por
"the frutt power.

"

Em outras áreas do Brasil Desperto, isto é, o
Brasil de nosSos dias, "slogans" de apoio às fru
tas' já apareceram. como, por exemplo, aquele

que nos aconselha, de forma contundente, para
que "tomemos caju". .

.

Recentes leis vieram em favor das despreza-
das frutas brasileiras.

.

As bebidas que .costumamos beber "geladi
nhas, ou eventualmente frescas, terão que intro
duzir novos Ingredientes, maís compatíveis com
a saúde humana. As esquecidas frutas foram,
como que, convocadas da reserva para a ativa.
Serão, daqui por diante, verdadeiras combaten
tes, viris soldados para a batalha contra a polui
ção alimentar desencadeada por algumas bebi-
das tradicionalmente vitoriosas.

.

Já o leitor está suficientemente convencido
de .

que as frutas estão sendi> redescobertas, E1l}S
têm formidável, digamos, potência nutritiva.
Têm que ser, pois substâncias ativas na dietética
popular.

.

E, isto, senhores, nada mais é do que salutar
encontro com a mais válida e primitiva vocação ,

do H,omem. A dependência das frutas é questão
que assegurou à própria sobrevivência da Huma
nidade. O Homem, muito antes de caviar, do
uisque es.çocês fabricado no Paraguai, do ovo de
codorna, 'do amendóim torradinho, do picolé,

,

etc ... , comia frutas, no mais' pfei1o- sentido da
experiência biológica. Comia-as com gosto,
abundamente, e convicto de que estava home-

c

nageando a prodigalidade da Natureza.
-

O poder das frutas se mede, pois, pela pró-
pria sobrevivência da Humanidade. Sem equipa
mentos de ataque, o Homem, provavelmente,
não teria sobrevivido, não fora a oferta passiva
das frutas. Todos os historicistas admitem que,
os grupos humanoides e humanos, escassos e

dispersos, teriam, na coleta de frutas silvestres,
a sustentação básica alimentar.

.
.

- Seria absurdo; pois, que a Humanidade.
'viesse, posteriormente, a estabelecer "tabus"
em relação às frutas. No Brasil é comum, por
exemplo, "proibições" como "chupar manga e

tomar leite". No Nordeste Sertanejo, versos po
pulares chegam a admitir que as. "frutas, de dia
dão sessão/de noite levam ao chão".

Em verdade, as,frutas são tão poderosaS que,
por isso, são temid8s.

O temor às frutas na(i parece, felizmente, ser '

posição catarinense.
'

Há dias, dizia-me o Sr. Secretário da Agricul
tura, cidadão cujo único medo é fazer!"m'êi)os

benefício do que pretende:,

- ''O Projeto da Fruticultura vai bem. Fruta,
em Santa Catarina, é coisa quente"..

Falava, pois, dos esforços, já vitoriosos, de
experiências privadas de fruticultura, e dos es

forços oficiais em plena marcha que são assina
ladas em diversos. pontos de Santa Catarina - O
Polígono das Frutas. -

..

.

Se o leitor pensou "Puxa, se fruta fresca já é
boa, quente deve ser um estouro!" apenas en

tendeu um pouco das possibilidades da fruticul
tura para a economia estadual.

O movimento fruticultor, tecnicamente orga
nizado, é apenas o início de um processo de

alteração de tradicionalismo do uso da terra

agrícola.
A idéia das frutas, sim, é fresca. No fundo,

pois, a fruta é mesmo.coisa quente.
.

Com.eço a prever que a evolução, um estado

,de graças, da economia catarinense, dependerá,
ponderavelmente, e sem incompatibilidades, da
frutific.ação da fruticultura.' .

Pa'l.lo Ferna'�êlo--':a-gõ
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Técnicos da Fiat acertam detalhes
I

.

para implantar fábrica no Brasil

'Freire evita comentários
sobre colégio eleitoral

Polícia'Federal abre novo

inquérito contl!'à (IMáfia
.

_'
,

A Polícia Federal abriu novo inquérito
contra o despachante Matias Dias de Olíveí
ra, acusando-o de ter obtido por meios
fraudulentos, carteira modelo 19 para o

professor de inglês Wayne Mare Gaynes,
norte-americano,' que' está no Brasil, desde
1968. Matias é um dos denunciados no pri
meiro processe que apura atividades da má
fia no Brasil.

No' processo da máfia, Matias está de
nunciado sob a acusação de ter entregue
passaportes válidos a Lélio Paolo Gigante,
que os adulterava, usando lavagens qufrni-

cas e troca de fotografias. E, ainda, por ter
servido de testemunha, junto com Gigante,
no. registro de/nascimento de um filho de
Tommaso Buscetta e Maria Cristina Almei
da Guimarães, embora ela espere para o

próximo mês o seu prímeíro filho com o

mafioso. O Juiz Carlos Augusto Thibaú
Guimarães, da 6a Vara federal, indefiriu o

pedido feito por Lélio Paolo Gigante que
requereu a revogação da sua prisão preven- '

tiva; alegando excesso, de prazo da prisão
legal. Gigante pretendia responder em liber
dade a ação que lhe move a justiça.

da comissão expecial cria
da para preparar as leis

complementares à Consti

tuição. Interrogado sobre

se o projeto será posto em

discussão, caso fique pron
to. em março, respondeu:

concluir o trabalho antes

de novembro, a maioria

poderá entrar com requeri
mento de urgência.

I Ao ser

-lhe dito que o senador Fi

linto Müller preconizou
para agosto ou setembro a

votaçõo do projeto, lem

orando que o assunto acar- \

retdria logicamente a aber
tura do debate sobre a su

cessão do
.

General Médici,
respondeu: "Bem, o sena

dor Filinto � o presidente
do Partido e pode falar so
bre isso".

, Apesar da insistência

dos jornalistas, o líder do

governo na Câmara, Depu
tado Geraldo Freire, evi

tou ontem fixar uma data

para a votação do projeto
, que regulamenta o funcio
namen to e a composição
do Colégio Eleitoral, desti
nado a eleger o presidente
e o vice-presidente da Re
pública a 15 de janeiro do

próximo ano.

"Se ficar pronto logo, va

mos dar encaminhamento
normal. Vocês sabem que
a tramitação não pode ser

nem muito rápida. nem
muito demorada. Deve
correr normalmente".
Esclareceu também

que, se a comissão não

BNH reduz

prestação
de casas

Os mu tuários do sis
tema brasileiro de poupan
ça e empréstimo, que este

jam em dia com seus paga
mentos, têm direito a uma

redução de 7 por cento em

suas prestações da casa

própria, a partir de 10. de
janeiro deste ano, segundo
decisão do BNH anunciada
ontem por seu presidente,
Rubens Costa.

Quanto aos mutuários
em atraso, o BNH decidiu
que suas dívidas poderão
ser renegociadas com os

àgentes financeiros, sendo
permitido o pagamento do
saldo devedor em até 25'
anos, atingindo as mensali-

O. Superior T.r.ibu,!lal',..rytjlita�;;insta;l?"u-se :V '": 'p.em,·.·.,.. ,·�.,0�.' Adv,ogad.o....s::.tló �,ra�il, ªflr,�.l,."m,.fl,raPl dades até. .um máximo de
ontem em Brasília, depois de 'ter funciona-

.

que o STM' tem' agido com sere�idade. O ')'1'�3Ó'%'" <fà'" ienâa\I\fàíhiliàr� I,

do durante 165 anos no Rio de' Janeiro. I Procurador-Geral da JustiçaMilitar, Si. Rui Tais mutuários terão de
Presenciaram a solenidade o General João, Lima Pessoa em nome do Ministério Públi- entrar em contato ímedia-
Batista Figueiredo, representando o Presí- co, declarou' que o Tribunal tem sido justo. tamente com os agentes.
dente Médici, o Vice- Presidente da Repú-

. Costa declarou que a re-

blica, Almírgnte Augusto Rademaker, Mi- E por fim, declarando o STM, instalado na dução agora concedida faz

nistros de Estado, Presidentes de todos os Capital Federal, falou seu Presidente, o Al- parte de um plano de re-

Tribunais sediados em Brasília e numerosos mirante-de-Esquadra, Waldemar de Figuei- formulação do crédito ha-

Ofi
.

'G
.

dastrê O d
"

re.do Costa. O Presidente do STM.mostrou bitacional, sendo que os
reiais enerais as três armas. s a voga- agentes do BNH já recebe- !

dos Heleno FÍigoso e Técio Lins e Silva, a conduta do seu Tribunal, através dos tem-
ram instruções para que a

falando em nome de seus colegas e da Or- poso tornem efetiva .até no má-
ximo 30 de abril. Para
obtê-la, o mutuário terá de
fazer um requerimento ao

agente fmanceiro.

./.:.

Ao evitar falar de datas,
Freire alegou que' õ assun
to ainda é da competência

STM muda-se para SrasRia
depois de '65 anos no Rio

I Noticiário nacional fornecido pela AJ8
\

'I'"
I"

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES r OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇOES
TOMADA DE, PREÇOS N � 03/73.

'AVISO
O Departamento Autônomo de Edrticaçôes torna público, para conhecimento dos

interessados, que se achá aberta a Tomada de Preços .no, 3/73, para a compra e instalação de
equipamentos da cozinha do Centro de Recepção e Triagem do Menor, em Barreiro,s, municlpio
de São José .

.0 Edital, bem como quaisquer esclàrecimentos, poderão ser obtidos na Sede do Depar
tamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Edif Icio das -Diretorlas, à Rua Tenente
Silveira, em Florianópolis/de 2a. à 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, em 13- de fevereiro de 1973.
Engo. Hélio Costa
DIRETOR GERAL

, ,

Sob a presidência do chefe da mis
são Fiat, Giusepe Galvi, os técnicos
Italianos analisaram ontem os últimos
detalhes financeiros para a implanta
ção da fábrica de automóveis em Mi

nas, que segundo o cronograma físico
fmanceiro, deverá estar concluída em

1975. Às 16 horas a missão esteve com

o Governador Rondon Pacheco. A uni
dade industrial da Fiat, destinada a

produzir o modelo econômico 127, de- \
verá ser implantada numa área de dois

milhões de metros quadrados em Be
timo Hoje os italianos farão sua última
reunião coin os técnicos do Governo.

À reunião de ontem estiveram pre
sentes, o Secretário da Fazenda Sr.
Fernando Reis, seus assessores econô
micos e jurídicos e o Advogado Geral
do Estado, Gilberto Dolabella. Duran
te a reunião, os técnicos da Fiat e dó

governo míneíro analisaram os. investi
mentos da Empresa em Minas, os in
centivos fiscais proporcionais,' a doa:

ção do terreno dotado de completa in
fra-estrutura industrial e isenção do
ICM. Segundo os estudos preliminares
a Fiat deverá investir em Minas, até
1975, cerca de US$ 230 milhões (per
.to . de Cr:$ 1 380 milhões), sendo 20%
no prímeíro ano, 30% no segundo e

50% no terceiro ano, em 1975. No pri
meiro ano de implantação, os investi
mentos da Fiat se limitarão à conces
são de "Know-How" e remessa de

equipamentos. Na reunião mantida
com' o Governador Rondon Pacheco,

.

estiveram presentes o Presidente da
Fiat do Brasil, ,Élio Peccei, o Diretor
Geral nó Brasil, Franco Urani e o Con
sultor Jurídico da Fiat da Itália e Che
fe da Missão, Giuseppe Calvi, com to

dos os seus assessores .Segundo .ficou
acertado, o terreno de custo orçado
entre Cr$ 7 milhões e Cr$ 'lO milhões,
será adquirido pela Prefeitura de Betim
e doado em 240 dias, a partir da apro
vação do projeto, de toda a ínfra-estru-

tura necessária e posteriormente cedê-
lo à Fiat.

'

O Prefeito de Betim, Milton Amaral

Franco (MDB), informou que a Câma-
.

ra Municipal local, aprovou por 15 a O
a compra do terreno para instalação da
Fiat. Disse que com a fábrica de carros

econômicos, o faturamento total do

município passará de Cr$ 3,7 milhões
anuais para cerca de Cr$ 60 milhões,
dos quais sõ a Fiat garantirá Cr$ 40
milhões semicontar as indústrias e au

topeças. Segundo Franco Urani, Dire
tor da Fiat no Brasil, o modelo econõ- ,

mico 127m conforme estudo de "Mar

keting", realizado pela empresa du

rapte o ano passado, terá um amplo
mercado no país. A unidade da Fiat
em Minas, em 1975, deverá atingir
uma produção de 150 mil carros por
ano, que além de atender ao mercado
interno se destinará também à exporta
ção, principalmente aos países.da
América Latina..

Por que a inflação brasileira não acabou ainda, se as.

. medidas de combate são teoricamente corretas, e por que o

cruzeiro se valorizou em 3% em relação ao dólar foram as

duas principais questões propostas pela missão' de banquei
ros japoneses, na reunião de ontem com as diretorias do

Banco do Brasil e Banco Central. O grupo é chefiado por
Kyonosuke Ibe, do "The Sumítomo Bank Ltda.", compos
to por 35 "banqueiros e está aqui para conhecer a realidade

'econômica brasileira, em uma viagem organizada pelo "Ins-

titute for financial affaírs", Hoje está no Rio para uma

entrevista com Delfim Neto. ,

A valorizaçãodo cruzeiro, na crise financeira desta sema

na 'foi explicada por Paulo Pereira Lira, diretor do Banco
Central para a área de câmbio: Segundo ele, a medida teve

por base estudos feitos sobje as repercussões nas exporta
ções, na importação e no comportamento dos preços no

mercado interno. Assim, ficou claro que a manutenção da

paridade anterior entre o dólar e o cruzeiro daria maior
facilidade para a 'colocação de nossos produtos na Europa e

Japão, mas .criaria obstáculos às compras nessa área. Além
disso, a crise do dólar forçará de imediato um reajustamen-
to dos preços do petróleo no mercado internacional, segui- O� baianos acham que tanto a festa de Itapoã quando a

do de um,' inevitável aumento dó custo de vida no Brasil. da Pituba, que lhe sucede, foram melhores organizadas com
Entretanto, COm a valorização de 3% o petróleo chegará

o objetivo de manter vivo na população de Salvador o inte-

aqui em cotações mais baixas durante alguns meses e, quan-
.
resse pelo carnaval. feio que se pode observar hoje o objeti

dohouver o re'àjustê/ti saldo�aêí1muladollo"p�r{bcl0,permi- . "V,9 dOj�pr�niz(ld(Jr.es da festa-foipienamente atingido. Mui-
tirá'<a absorção' do aumento" sem' prejuízopara as metas ta gente deixou df/ir ao tra1iiiiho-p-l1ra sambar e beber é não
'estabelecidas no combate .ã inflação. para cumprir um dever religioso como fazem os moradores

Na agricultura, a valorização foi considerada compatível
mais antigos do bairro, principalmente os pescadores.

com a expansão das exportações, pois a cotação dos produ
tos agrícolas, aumentou de maneira substancial nos últimos
meses. Contudo, os minérios não suportariam Uma taxa su

perior a J porcento, devido ã grande competição e escassas

margens de lucros.
.

A inflação brasileira tem como causas ii própria inércia
do processo e os investimentos que são feitos além dos
limites de acumulação de poupança, para manter o ritmo de

desenvolvimento. Esta explicação é de Emane Galveas, que
fez ainda aos visitantes uma exposição a respeito das linhas
da política econômica seguida pelo governo.

Missão i'aponesa
hoie com Delfim

'CORRETORES

, ,

o LAGOA IATE CLUBE está necessitando de corretores de ambos

os sexos; para 'colocação de Títulos Patrimoniais. O trabalho é realizado

com fichário de visitas ao clube, sendo a sua colocaçãd bastante fácil.

Os interessados deverão procurar o Sr; Régis, diariamente das 8 às 9

horas da manhã, na rua Deodoro, 11.

(AMBOS OS SEXOS)

Desde 1.0 de Janeiro, Florianópolis dispõe
: de uma agência da' EMBRATEL. Instalada
na Rua Saldanha Marinho s/n,"; coloca ao

alcance do público os serviços de Telegrafia

e Telex Internacionais, e o novo. serviço
de Telegrafia Nacional ,-' via EMBRATEL.
Este novo serviço, com o mesmo padrão
de qualidade dos demais, prestados pela

Tem agênciaEmbratel.na cidade.
EMBRATEL, é operado diretamente entre

Belém, São Luís, Natal, Fortaleza, Recife,
Maceió, Salvador, Vitória, Rio de Janeiro,

São Paulo, Santos, Florianópolis, Porto
Alegre e Rio Grande.

Utilize nossa agência para telegramas
nacionais, telegramas e . telex

-intemacionais. 'Para ditar telegramas
ou pedir mensageiros disque 4188. \

Vinculada ao Ministério das Comunicações

Muito' samba na

festa de ItapoG
Ontem foi feriado para mais de três mil baianosquando

a festa de Itapoãatingiu o 'seu ponto alto com a lavagem do
adro da igreja de Nossa Senhora da Conceição, feita por
mais de 100 baianas tipicamente vestidas de branco. Apesar
de não constar do calendário do ciclo de festas populares da
Bahia, a festa de Itapoã vem a cada ano se tornando mais
'animada e concorrida. Do cortejo de lavagem, que partiu na

Lagoa do Abaeté, pouco depois das 10 horas, participaram
mais de 600 pessoas. Utilizando vassouras como estandartes
estas pessoas fizeram uma espécie de cordão carnavalesco

, cantando e sambando até a porta da igreja.

As fantasias e as músicas que são cantadas pelo público
caracterizam a festa de Itapoã como uma prévia do carna

val. Até' bem pouco .tempo era uma festa sem expressão
alguma, de cunho religioso, quase restrita aos moradores do
bairro. Hoje se tornou uma atração igual a de algumas ou

tras festas populares, até mesmo para visitantes.

o BANCO CENTRAL DO BRASIL leva ao conhe
cimento dós interessados na aquisição de moedas co

memorativas do Sesquicentenário da Independência,
que está realizandq na.Sede ou em suas Delegacias, o
atendimento das cartas encaminhadas por signatários
inscritos até 31.12.1972. O pagamento deverá ser rea
lizado em espécie ou em cheque visado.

Comunica, outrossim, que está liberada a aquisição
de moedas de prata, em estojos de tipos diversos, dis-

'

pensando-se, além disso, a apresentação dos nomes

dos adquirentes.
.

Rio de Janeiro, GB, 24 de janeiro de 1973.
BANCO-CENTRAL no BRASIL
Gerência do Meio Circulante

Celso de Lima e �ilva
Gerente

"

BANCO éENTRAL DO BRASil
COMUNICADO MECIR N� 9

(MOEDAS COMEMORATIVAS)

/BA.NCO CENTRAL DO BRASil

I

COMUNICADO M'ECIR N� 10

O BANCO CENTRAL DO BRASIL torna público
que, atendendo iâ necessidade do aceleramento da
produção, fica autorizada a "Circular � estampa "B" da

.

cédula de Cr$ 5,00 (cinco cruzeiros), guardando as

caracterfsticas da estampa '''B'', e com as seguintes
alterações:

REVERSO: ._ O medalhão - Praça xv - século
XVIII _ quadro de Leándro Joaquim - apresenta, na
substituição da técnica de talho doce para off-set se
co, engrossamento das linhas, sobretudo na área supe
rior, Apresenta, ainda, modificação de tonalidade na

impressão azul das linhas verticais intercaladas, do al
garismo 5, localizado abaixo da marca d'água. Além
disso, as toàalidades do reverso passam a ser mais
claras do que as da estampa "À".

2�
.

O anverso conservará as exatas caracterfsticas
da estampa "A".

3. A. estampa "A" da cédula de Cr$ 5,00 conti
nuará a circular, concomitantemente; com a estampa
1'8".

.

Rio de Janeiro, GB, 24 de janeiro de 1973.
.

BANCO CENTRAL DO BRASIL
Gerência do Meio Circulante

Celso de Lima e Silva
Gerente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 16 de.fevereiro de !973- Página �

Boas 'novas para os portos de se

ltaiaí: comercialização de sardinha e camarão Laguna: o grande terminal par!) a pesca São Francisco: levando a soja para o interior'

Para a primeira fase das obras do porto pesqueiro de

Laguna serão investidos Cr $ 17 milhões; estando prevista
para fevereiro. de 1. 974 a conclusão dos trabalhos. O
dimensionamento econômíco feito pelo BNDE apontou
como rentável a execução total do projeto, com vistas a

uma produção. anual de 40 'mil toneladas de pescado,
número que,' segundo o sr.' Penna Firme, "representa o

dobro da produção prevista e demonstra a potencialidade
do porto de Laguna como terminal pesqueiro". Esclareceu
que com a fábrica de gelo, o, entreposto frigorífico e o

estaleiro, as oficinas e a infraestrutura básica de água e

'combustíveis, "Laguna estará definitivamente integrada no,

desenvolvimento catarinense".
'

ITAJAí
Informou o diretor regional do DNPVN que o plano

diretor/ do porto de Itajaí indicou para a cidade a

necessidade de um terminal pesqueiro nos moldes d� porto
de Laguna. Disse que os projetos já estão sendo elaborados,
de acordo com um protocolo assinado' com as empresas de
pesca da área, já estando, inclusive, delineada' a área

O diretor regional do Uepartamento Nacional de Portos
e Vias Navegáveis, sr. Martíus Penna Firme, comunicou
ontem ao Governador Colombo Salles que os estudos
realizados pelo D�VN indicaram que o sistema portuário
catarínense comportará dois terminais para a pesca, sendo
um em Laguna e outro em Itajaí. No encontro ficou
acertado que o Governador acertará com o Ministro Mário
Andreazza a data para assinatura dos contratos da primeira
fase de implantação do te�inal pesqueiro de Laguna..o que

'

deverá ser feito na primeira quinzena do próximo mês.

• •
I \

Imbituba: ICC garante o fluxo operacional

portuária onde se localizará o terminal. Na divisão da
produção, Itajaí ficará com a comercialização da sardinha e
do camarão, enquanto que Laguna, além desses produtos,
vai cuidar a industrialização de outras variedades.

SÃO FRANCISCO

Com referência ao porto de São Francisco, o Sr. Penna
Firme declarou que um dos maiores entraves para o seu

aproveitamento era a definição da própria área portuária.
- Tal providência -' informou - já foi adotada e a

recuperação da imagem daquele escoadouro será imediata.
,

-

A companhia Sul-Riograndense de Adubos e a Sinex, duas
indústrias imediatamente interessadas, estão realizando
novos estudos para suas instalações, já que a definição de
áreas permitirá a ambas um dimensionamento diferente do
inicialmente programado.

Afirmou' que para a expansão planificada de São
Francisco "foi elaborado um plano diretor que custou Cr$
1 milhão".

"

- Em função desse estudo - prosseguiu - o porto de
São Francisco será utilizado como exportador da soja, cuja
colocação no mercado internacional já está assegurada,
através de contratos, a longo prazo, com as "trading
companies" japonesas. A' soja poderá ser embarcada em,

graneleiros 'de 40 mil.toneladas, ensejando que o custo do
frete caia de 12 para id61ares por tonelada.

Informou que dentro de, 60 dias poderá ser iniciada a

dragagem da barra, estando também prevista a construção
de um pier na Ponta do Rabo Azedo, permitindo' a
atracação de navios de até 80 mil toneladas. Além do pier,
será implantada uma bateria de silos' e tanques para a

exportação de óleo de soja.

IMBITUBA

Para Imbítuba, informou o sr. Penna Firme que o

DNPVN está investindo Cr$ 25 milhões em obras de abrigo
e acostamento. De acordo com o Plano Siderúrgico

- �Nâcionàl, a' produção de aço deverá atingir 25 milhões de
... ".''''{\II,

toneladas. Dentro da proporcionalidade de utilização do
carvão catarinense, o consumo até o final da década será de
4 milhões de toneladas por ano. Igualmente, com a

implantação da ICC, o porto de Imbítuba deverá estar

'aparelhado para o intenso fluxo operacional que ocorrerá.

De outra parte, a implantação do distrito industrial,
decorrente da ICC, fez com que fosse realizado um plano de

expansão do porto, que prevê a total mecanização da

operação portuária, bem como a aplicação do cais linear.
- Dessa forma - afirmou osr. Penna Firme - os quatro

portos catarinenses estão sendo tratados de modo

prioritário pelo Ministério dos Transportes, permitindo que,
a curto e,médio prazos, eles possam acompanhar o ritmo de
desenvolvimento econômico do Brasil e apresentar cada um
deles ampla rentabilidade operacional.

Fruticultores ,dos
EUA visitam. SC

;"

Uma equipe de especialistas em 'fruticultura dos Estados
Unidos, encontra-Se em Videira debatendo com técnicos do
Ministério e da Secretaria da Agricultura problemas fito-sa
nitários; varietais e culturais relativos à cultura da maçã. O "

objetivo do encontro, segundo fonte da Secretaria da Agri
cultura "é o estudo das possibilidades e a conveniência de

,

um acordo de cooperação mútua COm o governo norte-ame

ricano, a exemplo do que já vem sendo feito com o governo '"

japonês".
v' Para a mesma fonte, a cooperação técnica com os Esta-

dos Unidos poderá ser muito proveitosa' para Santa Catari
na, "dada a expressiva evolução da poinicultura em alguns
estados norte-americanos, a exemplo da Califôrnia e Virgí
nia".

CRC prepara sua

mudança de sede
O Presidente do Conselho Regional d/Contabilidade de

Santa Catarina, Sr. Antônio Mendes de Souza, viaja hoje
para o Rio, a fím de manter contatos com o Conselho Fede
ral de entidade, visando a obtenção dos recursos necessários
à mudança do órgão para a sua nova sede.

O Conselho Regional de Contabilidade passará a ocupar
-

brevemente todo o nono andar do Edifício Dias Velhos,
que está em fase de acabamento, na Rua Felipe Schmidt.
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afirmando-se contente ao ver frutificar o

esforço dos empresários da região, "pois
este empreendimento, além da repercus
são nacional que terá pela produção de
azulejos de alta qualidade, determinará
também' benefícios' locais, quer pela
absorção de uma mão-de-obra direta apre
ciável, quer pela geração de recursos que
beneficiarão toda a comunidade através
do recolhimento de impostos".

- é portanto, finalisou, com aleqria
·que vemos que o financiamento concedi
do pelo Brde e pelo Fundesc, vem sendo
bem administrado, bem gerido e, este su

cesso, a curto prazo, há de produzir mui
to bons resultados para a comunidade de
Tubarão.

I
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[Síntese I
JOINVILLE

o General EvandroMo.

reira de Souza Lima, Supe
rintendente da Sudesul; es
tará em Joinville na próxi
ma segunda-feira; a fim de

proferir uma conferência a

empresários desta cidade

no auditório da ACIJ, se-

'diado no Ediftcio Man

chester. Durante a pales
tra, o General Evandro

Moreira de, Souza Lima

abordará como tema "os

resultados dos investimen

tos feitos pelos pinvilenses
no Nordeste brasileiro". O

titular da Sudesul vem a

convite da Associação Co
mercial e Industrial de
Joinville e sua chegada está

prevista para à tarde no ae

roporto de Cubatão, onde
.deverâ ser recepcionado
pelo Prefeito Pedro Ivo

Campos e outras autori
dades municipais.

LAGES

A direção da Faculdade
de Veterinária, que come

çará a funcionar este ano

em Lages, informou que as
'

40 vagas que estão abertas

para a constituição da pri
meira turma de alunos de

verão ser disputadas por
mais de 400 candidatos,
tendo por base a grande
procura por alunos, desta
cidade e de todo o Oeste
catarinense. As inscrições
para o vestibular serão

abertas amanhã. Além das
salas destinadas às aulas

teóricas, a Faculdade de
Veterinária ií instalou o la

boratório para pesquisas,
além de ter ií composto o

seu corpo docente. O iní
cio das aulas está progra-

,

mado para a primeira quin-
zena de abril.

CRICIUMA

Técnicos da Prefeitura
de Criciúma estiveram em

Florianápqlis mantendo
contatos com a direção do

Departamento Autônomo

de Turismo, objetivando a

criação da Terisul, órgão
municipal de turismo. Se

gundo os técnicos, a Teri
sul irá planejar o desenvol
vimento turtstico da região
Sul com a orientação do
Deatur. Ainda na Capital
do Estado, os técnicos,
que formam o corpo
"staff" do Governo Muni

cipal de Criciúma, manti
veram' entendimentos com

a Companhia de Água e '

Saneamento, a respeito de

problemas de localização
dos reservatórios de água,
tentando a mudança da es

pecificação do projeto ini
cial.

LAGES

O Coronel Murilo Ro

berge, delegado regional de
Lages, manteve contatos

com o Prefeito Juarez Fur
tado, tratando da, celebra
ção de um convênio entre

a Secretaria de Segurança e

Informações com a Prefei
tura desta cidade, para a

manutenção de um prédio
a ser alugado a fim .de per
mitir a ampliação dos ser

viços burocráticos da dele

gacia. Segundo o delegado,
a expedição de carteiras de

identidade, e motorista
além de outros documen
tos deverá ser melhorada,
tão logo a delegacia passe a

funcionar em novo prédio.
O prefeito Juarez Furtado
disse na ocasião que não
haverá problemas para a

celebração deste convênio,
tendo em vistas o interesse
da Prefeitura de procurar
maior entrosamento com o

Governo do Estado.

JOINVILLE
Está programada para o

próximo domingo a inau

guração da Igrep dos Ir
mãos Menonitas, com a

'realização de uma confe-
rência à cargo de um pas
tor daquela congregação
eVangélica. Após a inaugu
ração a Igrep iniciará a sé
rie de conferências progra
madas para este mês. A
primeira deverá ser proferi
da pelo pastor cego, Franz
Heinrichs, às 20 horas. As
paJestras� serão proferidas
até o próximo dia 26.

Ladroes arromballlbanco no 'Sul
não abrem o cofre e se evadelll

Colisão-na
J. Lacerda

mata dois e
fere quatro

,

Blumenau (Sucursal) � Duas pes
soas morreram instantaneamente on

tem à tarde na rodovia Jorge Lacerda
- motorista e sua irmã - e quatro pes
soas ficaram gravemente feridas

quando o Dodge-Dart de placas PO-

00-32, de Pomerode, colidiu violenta
mente com o Opala de placas KA-ll
-66, de Santa Rosa (RS), que trafega
va em sentido contrário. As duas víti
mas fatais são o motorista dó Opala,
Sr. Rudi Fischer, de 35 anos, e sua

irmã Edite, que viajavam no Opala do
Rio Grande do Sul.

Enquanto o Sr. Arthur Henry Kre'- Adolfo kudiess encontra-se no

mer, proprietário' e motorista do Balneário de Camboriú (fO prefeiu alí

Dodge-Dart, continua internado no permanecer quando á esposa e ami-

Hospital Santo Antônio sob constan- gos resolveram ir .até Blumenau para
te observação médica, os três outros realizar compras. ,

feridos também inspiram cuidados. ,A colisão entre o Dodge e o Opala
. Estes últimos estão internados no aconteceu às 15h3Ornin, de forma

Hospital Santa Isabel e viajavam no violenta tendo vitimado na hora o

Opala, juntamente com as duas víti-
. motorista e sua irmã que viajavam no

mas fatais. São eles: a esposa do mo- Opala. Os socorros às vitimas foi ime

torista falecido, Sra. Ürsula Kepler �
..
diato, tendo sido prestados por ou-

..

Fischer, de ,29 anos; Sua filha Claudia tros veículos que trafegavam no lo

Regina, de 5 anos; e a Sra. Érica cal, levando os feridos para os hospi-
Kudíess, de 37 anos, cujo marido, Sr. tais Santo Antônio e Santa Isabel.

Pediatra acha que correção de
.

.'

hábitos evita a desidrataçGo

Dr. Jéser preocupado com números

Joinville (sucursal) - Mais de 50
crianças estão internadas nos três hos
pitais da cidade, algumas em recupera
ção e outras em estado grave, vítimas
da: desidratação. O Hospital São José,
segundo a Irmã Antônia, a média diá
ria de atendimentos é entre 25 e 35
casos. Aquela casa possui 97 leitos, e o

atendimento é ministrado por 8 médi
cos, duas enfermeiras e 9 atendentes.

O Hospital Bethesda possui 10 leitos
de pediatria, dois médicos e três enfer
meiras, e registra igualmente razoável
número de incidência da desidratação.

A Casa de Saúde Dona Helena, cujo
setor de' pediatria está sob os cuidados
.da Irmã Catarina, tem 15 leitos desti-

nados a desidratação e um pequeno 10-
cal de isolamento, com cinco médicos
pediatras, 5 atendentes e uma auxiliar
de enfermagem. Todos os hospitais
prestam assitência aos casos que sur

gem, satisfatoriamente, com os recuros

de que dispõem.
O médico Jeser Farias, decano dos

pediatras de Joinville, analisando o

problema da desidratação na cidade
observou que a maior parte dos casos

ocorre em crianças de famílias da clas
se de menores recursos financeiros;
que residem em habitações de madeira,
com pouca higiene e muita aglomera
ção, e onde também há o problema do
sanemaneto, devido ao deficiente siste
ma de água e esgotos.

Segundo ele, precisaria ser realizado
um levantamento sócio-econômico pa
ra ver o equilíbrio orçamentário fami
liar, visando melhor utilizar e distribuir
a renda familiar, e um trabalho de

equipe para orientar convenientemente
.

aos pais na prevenção da desidratação
� outras doenças, correção dos hábitos
alimentares e melhoria do nível de sa

neamento em nível familiar e comuni-
tário.

'

O Dr. Jeser Farias afirmou que a

desidratação registra maior incidência
. em crianças de poucos meses de idade,
e então um trabalho nesse sentido po
deria melhorar as condições que direta
e indiretamente contribuem para as

Causas da desidratação infantil. Pergun
tado a ql!e atribui o aumento dos índi
ces de desidratação adiantou que para
chegar-se a uma conclusão a respeito
"seria preciso fazer um estudo mais

aprofundado dos diversos fatores que
podem desencadear a desidratação, e a

gente teria que partir para um estudo
muito complexo, visando por exemplo
os fatores ambientais, enconõmícos,
sociais e -culturais". Isso traria alguma
idéia: pára se saber se realmente estão
aumentando de ano para ano 'os casos

_de desidratação.
Jeser, que é médico de uma firma

joinvilense, informou que já propôs à

direção da empresa realizar palestras
aos operários e suas esposas, abordan
do o problema da desidratação. "Isso
sem dúvida alguma viria colaborar para
que os casos desta doença fossem dimi
nuídos". Acrescentou que a pouca ori

entação dos pais tem trazido' inúmeros
problemas. Há casos .ern que as crian

ças chegam ,ao hospital já em estado
gravíssimo. As vezes as mães procuram
minorar' o problema em casa e quando
notam que o mesmo é grave procuram
os médicos e hospitais. Isso é errado.
Ao primeiro sintoma da doença os pais
devem ir ao médico ou hospital mais
próximo, uma vez que a demora pode
levar a criança à morte.

O Dr. Jéser Farias acentuou ainda

que no primeiro semestre de 1972, da
dos estatísticos revelaram que somente

n9 Hospital São José os casos de desi

dratação, em comparação às outras do
enças, tiveram as seguintes percenta- .

gens: Janeiro, 39%; fevereiro, 36%;
março, 27%; abril, 25%; maio, 16%;ju
nho, 16%. Sobre o assunto ele fez um

relatório que foi apresentado à Tercei
ra Jornada Catarinense de Pediatria, re
alizada em Joinville. '. J

Cinegrafistas alemGes preparam
. um documentário sobre 81umenau,
Blumenau (Sucursal) -

'Os cinegrafistas alemães
Hans W. ValUefed, Gerd

Thieme, KIaus Uhlmann e

Heiner Milker, que se en

contram em Blumenau
desde ante-ontem elabo
rando um documentário'
sobre esta região para a te�
levisão daquele país, ínfor
maram que a "Deutsche
Welle" poderá transmitir

programas em português
para o Brasil: caso as pes
quisas que estão realizando
sobre a penetração daquela
organização de rádio e TV
no Brasil apresentar resul
tados satisfatórios. Nestes

programas, que o Brasil'
poderá' ver ainda este ano,
.serão abordados assuntos

tanto dos países europeus
como dos latino-america
nos.

Falando sobre o fun
cionamento das empresas de
rádio e televisão da Alema
nha, os cínegrafistas es-

'trangeiros revelaram que
não há controle e nem cen-.
sura por parte do Governo.
"Mesmo que este não gos
te de um filme, não inter

vém," garantem. A televi
são alemã sobrevive mais
em razão das taxas mensais

que cada usuário paga e

das propagandas que ocu

pam apenas 20 minutos

diários, antes das 20 horas.
Segundo os cinegrafistas,
nâo há interrupção de fíl-

mes para a intercalação de
anúncios nas emissoras ale
mãs. Todos os canais de te
le�isão funcionam nos pe
ríodos das 10 às 14 horas e

das 16' às 24 horas, com
programações coloridas,
inclusive as importadas.

Durante o dia de on-'

tem, os visitantes percorre
ram os bairros da Velha,
Velha Grande e Velha Cen-
-tral e' às l1h3Omin foram '

recebidos em audiencía pe-
lo Prefeito Félix Theiss.

Ao meio dia almoçaram a

bordo do Navio Blumenau
II e à tarde visitaram a Bi
blioteca Pública Municipal
Fritz Muller, Fundação
Casa Dr. Blumenau, os Mo
numentos ao Fundador de
Blumenau e aos Voluntá
rios da Pátria. Durante o "

dia de hoje os cínegrafistas
alemães continuarão reali
zando visitas pela cidade e

à noite vão particpar de
"encontros com artistas"
no Centro Cultural 25 de

Julho. Para amanhã está

programada a realização de
um baile na Sociedade 10.
de Janeiro.

No domingo, os jorna
listas da Deutsche-Welle
vão conhecer o Balneário
Camboriú e na segunda-fei
ra vão manter contatos
com jornalistas no Hotel
Rex. O regresso dos visi
tantes à Alemanha Ociden
tal está programado para
segunda-feira às
14h3Ornin. -

Mesquita visitou Incocesa
que se edifica em Tubarão

Os dirigentes da Incocesa mostraram ao Sr. Ari Mesquita as obras

da indústria.
'

COMO. GANHAR DINHEIRO
Se você está cansado de ser assalariado, e cansado de ernprequinhos, então permi

,ta-se alguns segundos:
Nós da A. GONZAGA, estamos formando uma nova equipe de corretores de imó

veis.

Se você preenche os requisitos abaixo, decida-se:
- idade mfnima: 25 anos

- instrução mínima: ginasial completo
- tempo disponível: integral
- vontade de progredir

PROPORCIONAMOS:
- Ajuda de custo nos' 3 primeiros meses

- Treinamento íntensi'vo na Empresa
- Os interessados deverão apresentar-se ã Rua: Arcipreste Paiva, 11 - ao Sr. Pedro

Rita das 8 ãs 9,00 horas, até o dia 28 d� fevereiro.
Somos a maior empresa no gênero no Estado.

A. GONZAGA SIA.

Urussanga (Correspondente) - Uma ten

tativa de assalto à agência local do Banco
Nacional do Comércio foi constatada na

madrugada de ontem, mas sem resultado

algum porque seus autores depois de conse

guirem entrar .'10 estabelecimento e "traba
lharem" por algumas horas ouviram ruídos
de fora e resolveram fugir. A ação se' deu
'entre 2 e 4 horas da' madrugada, período
em que os ladrões - suspeita-se de três in
divíduos de fora que estavam num Opala -

depois de arrombarem uma parede lateral
de tijolos, retiraram. as .barras de ferro da

, janela e entraram na agência. Segundo as

autoridades o trio deveria iniciar suas ativi
dades antes, mas a ação foi retardada por
que o movimento do Bar Sucata - vizinho
à agência na Praça Anita Garibaldi - foi até
a lh30rnin de ontem. Por outro lado, o,

Sub-Gerente da agência, Sr. José Possente,
trabalhou na agência até mais tarde, dei
xando o prédio por volta da meia-noite.

OPERAÇAOINCOMPLETA
Após penetrar no banco, o grupo arrom

bou a porta da casa do cofre, cortou seu

sistema de alarme e o telefone da agência.
Utilizando-se de uma broca elétrica, iniciou
o trabalho de arrombamento da caixa for

te, onde haviam Cr$ 42.000,00 que ali per
maneceram intactos. Foi bloqueado o siste

ma do segredo do cofre e retirado, mas im
pedia a colocação da mão para dentro por
que a circunferência feita com a broca e

serra tinha um diametro muito pequeno.
Partiu-se, então, para a segunda etapa da

operação que seria o arrombamento da par
te onde estava o orifício para a chave.

Nem bem haviam começado o "traba
lho", os marginais ouviram -um ruído na

parte externa do prédio, feito pelos últimos
notívagos da cidade, e ficaram amedronta
dos. Entre correr o risco de ser apanhado

.

em flagrante, o trio resolveu deixar o traba
lho incompleto e evadir-se para rumo igno-
rado:

'

GERENTE DE SORTE
O alarme do arrombamento ao banco

foi dado por volta das 6 horas de ontem,
quando os primeiros operários que ·se diri

giam ao trabalho notaram algo diferente na

parece do Banco.' Alertado para o que se,

passava, o pessoal da agência abriu a casa e

constatou a invasão, chamando a seguir as

autofidades policiais que logo interditaram
o local.

.

O gerente da agência de Urussanga, Sr.
.Carlos César Hennernann, que ontem pela
manhã não se encontrava na cidade - pro
vavelmente estava em Criciúma tratando de
sua mudança para Jaraguá do Sul, em vista

Tubarão (correspondente) - O profes
sor Ari Canguçu de Mesquita, Diretor
Su perintendente para Santa Catarina do
Banco Regional de Desenvolvimento do
Extremo-Sul, 'empreendeu visita de corte-

.

sia às instalações da Inc.ocesa, em Tuba
rão. Durante a visita, o professor Ari Mes
,quita percorreu todas as dependências in-
d u striais da empresa, às margens da
BR-10l, acompanhado dr; dirigentes Mi:
chel M. Mussi, Adalberto Ramos Carnpel
li, Antônio Paulo Brognolli e Leoclides
Zandavalle, que relataram o andamento
das obras do parque industrial da cerâmi
ca, que será uma das mais modernas do

, Sul do País. ,

Na oportunidade, o visitante mostrou

.se satisfeito com o estágio atual das obras,

de promoção recente - e só tomou conhe
. cimento do- fato mais tarde. O Sr. Carlos
Honnemann pode-se considerar hoje um

"cidadão acima de qualquer suspeita" so

bre a tentativa de roubo da agência que
viria a deixar a partir de hoje para assumir a

gerência da agência de Jaraguá do Sul. Para
. sua sorte, o fato não se consumou, deixan
do-o totalmente despreocupado e em con

dições de deixar Urussanga tranquilamente,
pois a polícia já investiga para encontrar os
autores da frustrada tentativa, que se acre

dita sejam em número de três.

BUSCAS INFRUTÍFERAS
Até as últimas horas da noite de ontem,

embora mobilizasse toda a polícia do Sul.
do Estado, as buscas resultaram infrutífe
ras. As investigações continuam hoje sob o

comando do Delegado Osmar Belayti, de
Urussanga, que deverá ouvir os vigilantes'
bancários encarregados de zelar pela agên
cia durante o dia, principalmente o guarda
Agenor Carnbruzzi, que se encontrava dor
mindo quase ao lado da agência numa dis
tância aproximada de 3 metros de onde es

tavam os marginais "trabalhando". Agenor
foi interrogado pelos funcionários do ban
co e não soube explicar o fato de não ter-se

acordado pelo barulho feito com a broca
elétrica usada pelos ladrões. Declarou sim

plesmente que não se acordara durante a

noite e nada notou de estranho pelas ime

diações do local onde repousava.
Depois de tomadas todas as providên

cias, as autoridades liberaram para o atendi
mento público o funcionamento da agência
às 12 horas de ontem. O movimento de
ontem foi maior na agência, mas a maioria
dos "clientes" era' formada por curiosos

que pretendiam saber detalhadamente co

mo aconteceram os fatos e em que eircuns
tâncias os ladrões deixaram o estabeleci
mento. O movimento de ontem foi fraco

.

para agência, que continua guardando o di
nheiro dos depósitos, que não deve estar
em Cr$ 42 mil, pois muitos clientes houve
ram por bem guardar suas economias num

cofre intacto, ou seja em casa ou. na agência
;do Bradesco, o outro banco da cidade. En

quanto isso, o Sr. Carlos César Hennemann
comunicava o acontecido à Matriz e deter
minava providências para o conserto da pa
rede e grade danificada, bem como o resta
belecimento do sistema de telefonia da
agência e do alarme de que é provido o

cofre. Também solicitou das autoridades vi

gilância noturna para o banco, enquanto
perdurarem os trabalhos de conserto da pa
rede para total garantia do estabelecimento
e dos valores de sua grande clientela.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As chuvas voltaram a cair intermitentes sobre todo o

Estado, causando uma série de problemas aos catarinenses. 11Ontem o tráfego na BR-101 esteve interrompido
em diversos trechos, tendo em vista a queda de barreiras,

contínuas arrastam·blocosChuvas
de asfalto e- derruballl barreiras

As chuvas que caíram
ontem na Capital, além de
,inundar diversas casas e de
derrubar dois muros, ainda
causaram danos em,várias
obras públicas, inclusive
nas obras de alargamento
da rua Almirante Lamego,
próximo ao Estaleiro Ara
taca.

O, barranco que está
., sendo cortado desmoro
nou, caindo parte do muro
de arrimo que ali está sen
do construído e abalando,
a calçada de cimento do I

, 'passeio que contorna a es
tátua de Hercílio Luz, d\l
nificando, também, um
canteiro.

Tão logo melhore o

'tempo, as obras prossegui-
'rão,

- .-

No Quilômetro 253, em Sorocaba, mais de 30 metro� da pavimentação foi levada pela força das águas.

rolaram para a pista, sendo removidas
pelos próprios motoristas que passa
vam pelo local.

Os incidentes, principalmente as

quedas de barreiras, fizeram com que
as filas de veículos impedidos de pros
seguir em sua viagem se alongassem
por alguns quilômetros.
ACIDENTES

Apesar das chuvas e do estado es

corregadio da pista da BR-101, apenas
dois acidentes, sem grandes consequên

. cias, ocorreram no dia de ontem na ro

dovia.

O primeiro deles, uma colisão,
. aconteceu às 6h30min, nas imediações
do km 200, onde o ônibus Mercedes
Benz, placas AV�0!-67, da Empresa
Florianópolis, dirigido pelo motorista
Ladislau Antôniio Bernardino, casado,
51 anos; residente na Estrada Geral de
Governador Celso Ramos, colidiu com,

a Aero-willys, placas SC-06-74, dirigi
do por Valmir Dias, solteiro, 18 anos,
residente na localidade de Serraria, no
município de São José.

Não houve feridos no acidente, mas
às danos materiais foram Ie regular

Pernambuco foi
preso e pass.a
mal no h'ospital
Segisnando da Cruz de .Alencar Castelo Branco, o

Pernambuco; depois de uma perseguição que durou cinco

dias, foi recapturado ontem e encontra-se ferido, emestado
desesperador, num hospital de uma cidade gaúcha; cujo
nome' não foí revelado pelas autoridades policiais, por
medida de seguranç4 ,', ,

Como se recorda, Pernambuco fugira da'Penitenciáría de
Santa Catarina na noite do último domingo, juntamente
com "Chapéu de Couro", que foi recapturado seis horas

depois da fuga.' ,'.

Na noite da fuga, Pernambuco dormiu numa casa da Vila
Palmira, onde ficou até de madrugada. De lá dirigiu-se até

Biguaçu, onde roubou o Volkswagem, placas AA-78-13,
com o qual dirigiu-se ao Rio Grande do Sul, tendo os

policiais sempre em seu encalço.
Na madrugada de quarta-feira, Pernambuco assaltou um

posto de gasolina na cidade de Gaspar, onde reabasteceu' o

carro, quando foi visto pela última vez até a sua recaptura,
ocorrida ontem.

Menores aplicavam,
o "'golpe do baú"

Blumenau (Sucursal) - Foi preso na manhã de ontem o menor,

O.Q., de 17 anos.isem profissão, residente à rua República Argenti
na, no bairro da Ponta Aguda, e que vinha aplicando o golpe do baú
em Blumenau e cidades vizinhas.

'

A prisão do menor deu-se às 8h30'm. de ontem, quando viajava
num ônibus da Emprêsa Ouro e Prata, com 'destino ao centro da

cidade. ,

A prisão foi efetuada pelo PM Nelson Gonçalves que, ao embar

car no coletivo reconheceu o Vigarista que tem outras passagens pela
policia.

Ao ser ouvido na Delegacia da Comarca, o menor apontou mais
cinco indivíduos como sendo co-autores nos' golpes, e que vinham,

agindo em diversas cidades, inclusive Florianópolis, Gaspar, Jaraguá
do Sul, Timbô, Indaial, Blumenau e nas localidades de Belchior Alto
e Encano Alto.

Ao ser preso, o menor tentou subornar o pM Nelson Gonçalves,
oferecendo-lhe cem cruzeiros ,para que o soltasse, com o que não

concordou o policial que, ainda, o denunciou pelo fato.
Verificando a conta bancária do golpista, a policia constatou que

esta apresentava um saldo elevado, fruto de seus golpes.' As pessoas
que registraram queixa na' Polícia, como vítimas do golpe, deverão
dirigir-se à Delegacia da Comarca de Blumenau, onde poderão recu

perar o dinheiro perdido.

Colisão de Volks e
\

iipe deixa feridos
Na tarde de-ontem, às 14h3Om."na confluência das ruas

Vidal Ramos com Deodoro, colidiram o jippe Willys, placas
AA-82�23, dirigido por Francisco José da Silva, solteiro, 23
anos, residente em Itacorubi e o' Volkswagen placas
AA-74-81, dirigido por Terezinha Souza, solteira, 32 anos,
residente à rua Jairo Callado, 38. .

Do choque, além da motorista do Volks, saiu ferida sua

acompanhante, Vani Teixeira, solteira, 37 anos" residente
em São Miguel do Oeste. Ambas sofreram ferimentos leves e

foram medicadas no Hospital de Caridade.

monta.
O outro acidente, também só com

danos materiais, ocorreu TI" km l7S'
por volta das 13 horas, quando o

Dodge-Dart, placas IJ,25-22, dirigido,
'por Anita Maria da Silveira Pires, casa"
da, 29 anos, residente à 'rua João Pes
soa,', 29, em Itajaí, em vista da forte
chuva, derrapou projetando-se para fo
ra da pista, caindo em plano inferior.
,BOMBEIROS

Foi movimentado, .na tarde de on

tem, o plantão do Corpo de Bombei
ros, que atendeu seis ocorrências -'

quatro inundações e dois desmorona
mentos - sendo cinco na Ilha e uma

,
no continente.

Os bombeiros do Quartel Central
foram chamados para, esgotar a água
que inundava o porão da casa de .no:
15, da rua Rafael Bandeira. .Atende
ram, também, o Edifício Solimar, que
teve o seu porão.inundado; na rua-Sou
za França; 12, outra residência fora to-

,

mada pelas águas e na rua Djalma
Moellmann, 45, o. mesmo problema
movimentou os bombeiros.
. Na rua Clemente Revere, 97, um
muro desmoronou caindo sobre, um
rancho.

As chuvas que .se precipitaram on

tem' em todo o Estado causou vários
transtornos ao tráfego da BR-tOl, com
algumas quedas de barreiras, pedras e

deslizamento da pavimentação.
A primeira barreira a desmoronar

sobre a estrada foi no Morro dos Cava

los, na altura do Km. 225, que rolou

pela madrugada, sendo removida so

mente por volta das 11 horas.
, No Km. 265, na localidade ,de Pe

nha, outra barreira desmoronou por
volta das 9 horas, 'sendo removida, por
operários do DNER, às 11 horas,

A terceira barreira que impediu por
quase seis horas o trafego na BR-t01,
ruiu às 10h30min., na altura do

Km.260, na localidade ;dr Morro Agu
do. Foi removida, parcialmente, por
volta das 16 horas. Com a queda desta

barreira, os veículos de pequeno-porte
passaram a trafegar pela estrada de' Ga-

ropaba. ,

'

"

Um deslizamento da pavimentação
da BR-10!, numa extensão de mais de
30 metros, oferece perigo aos veículos
em trânsito na altura do Km 253, em
Sórocaba, '

< (

No morro do Boi diversas pedras,
em sua maioria de pequeno volume,

No Morro dos Cavalos houve queda de barreira, provocando problemas com 'Ô_tr�fego de veícul()s�

téi "

eis'.

como qualquer outra, e não tem -capacidade,
nem aut,orização, para construir estradas ou ho-

,

Dentro de alguns dias a cidade' começará a

receber milhares de turistas, atraídos pelei reno
me do carnaval de Florianópolis, cujo início es

tá oficialmente marcado para o próximo dia 24,
quando às 20 horas o Prefeito Ari Oliveira en-.

tregará as "chaves" da cidade ao, Rei Momo.

Segundo as previsões, esse número chegará a 10
mil, embora a cidade possua apenas 17 hotéis �

a maioria funcionando em condições precárias,
,

pois apenas sete possuem apartamentos - com

2.100 leitos.

As cinco agências de tu�ismo' que operam
em Florianópolis, não prepararam nenhum pro
grama para o carnaval, e - de acordo com as

declarações dos sleus diretores - a afluência dos.
turistas servirá, mais uma vez, de advertência às
'autoridades: Florianópolis precisa de "ínfra-es
tru tura" turística.

Alegando também os empresários que está
faltando uma "ação conjunta" entre os órgãos
governamentais encarregados de incentivar o tu
rismo local e agências.

I'LHATUR
Para Antonio Pereira Oliveira Filho, ex-dire

tor do Departamento Autônomo de Turismo,
proprietário da agência Iíhatur, o que está fal
tando é uma "ação conjunta" entre os órgãos
estatais encarregados de' incentivar o turismo na
Ilha e as agências.'

,

Enquanto o "Diretur não está estruturado

para funcionar adequadamente, o Deatur se res

sen te na inatividade, e as agências trabalham
isolada�ente. Esse {um problema muito sério,
se constituindo I numa barreira ao desenvolvi
mento do turismo".

Há uma previsão indicando ii .vinda de apro
xímadamente 10 mil turistas a Florianópolis,
atraídos pela exuberância do carnaval ilhéu,
mas a verdade é que a cidade não está preparada
para recebê-los convenientemente.

- Ao mesmo tempo em que nos alegramos
com essa previsão, ficamos tristes só em pensar
que, Florianópolis não tem capacidade de aco

modar tanta gente. Nesta época de veraneio à '

.procura é intensa e os hotéis estão lotados. Na
realidade, a Capital não comporta nem a afluên-'
cia 'dos veranistas - lamenta Pereira Oliveira.

Como consequência da situação apocalípti
ca, a Ilhatur "não elaborou nenhum programa
especial para o carnaval". A empresa vai se limi
tar a atender as pessoas que a procurarem, for
.necendo roteiros e informações. Seria uma ou

sadia chamá-los a Florianópolis nesta época em

que nem os hotéis dispõe de quartos vagos..
- O que a agência pode oferecer dentro des

te quadro? Não há como fazê-lo. Os Clubes es

tão cobrando preços altos demais pelos ingres
sos para os bailes e além disso, que é profunda
mente lamentável, eles estão super-lotados.

Dizendo que não se pode atribuir essa situa
ção como uma decorrência da "falta de imagi
nação" dos diretores das agências - como mui

tos costumam atribuir -,' Ipereira Oliveira argu
menta que "a agência é uma empresa comercial

Barranco desmorona e muro de arrimo cai

Essa atividade cabe ao Governo. Para as

agências, o trabalho éoutro: atender aos visitan
tes.

Explicou Pereira Oliveira que "o, turista não

gasta mais porque não tem onde fazer suas com

pras. Em' Florianópolis não existe, ao menos,
um comércio, de lembranças autênticas, .os di
vertimentos são raros - principalmente à noite
-, poucos hotéis, não há acesso às, praias e não

há, sequer, uma casa de câmbio que permita aos

. estrangeiros a troca de moedas".
,

Disse que entre as queixas que normalmente
são fei tas pelos visitantes, há uma que serve de
advertência: "a Ilha possui uma natureza espeta
cular, mas esta natureza não está sendo aprovei
tada. Não há cuidados".

Há várias maneiras de se oferecer bons diver
timentos' aos visitantes que vêm gozar 'o carna

val em Florianópolis. E dentre elas, Pereira Oli
veira .cita: danças folclóricas, bailes especiais,
festa em praias e a instalação de arquibancadas
na Praça XV de Novembro.

Ele explica:
'

,

- Um mês antes do carnaval, evitando-se
desta forma o' aglomerado que normalmente
ocorre nos dias 2, 3, 4, 5 e 6 poderíamos mos
trar as danças folclóricas da Ilha na FAC. As'
praias deveriam ser usadas 'como uma outra

opção para a realização. de bailes. Promover,
,

num clube, uma festa especialmente para turis
tas. Instalar arquibancadas nas imediações do

jardim da Praça, dando às agências o'direito da
venda dos ingressos. Tudo poderia serrealizado
sob a coordenação dos órgãos oficiais - Deatur
e Diretur - com amplo apoio das agências. Des
ta forma teríamos muita coisa a oferecer aos,

turistas, e não apenas os dias de carnaval.
E por que isso não é feito? Pereira Oliveira

alega mais uma vez: está faltando uma "ação
conjunta".'

'

BESCTUR

Segundo Airton Oliveira, ex-diretor dà Dire
toría.de Turismo da Prefeitura e'um dos direto
res' do Besctur, o brasileiro ainda não se acostu

-rnou a utilizar 0S serviços das agências para fa
zer turismo. Destesl

ü

mil que virão a Florianó

polis pelo, carnaval, muitos procederão das cida
des vizinhas e aqui serão hóspedes de seus pa
rentes. Os demais, chamados "tuzístas autênti

cos", não ficarão mais do que dais dias na cida

de em virtude da "falta do que fazer". Princi

palmente por. causa da, falta de hotéis.
,

Desta forma, a Besctur não está preocupada,
com este tipo de afluência. E depois, "não esta

mos estruturados para fazer turismo-receptivo".
; Entende Airton Oliveira que o trabalho da agên
cia "não depende do Governo", mas "é necessá
rio que os órgãos oficiais façam a propaganda",

A partir de julho a empresa vai dispor de
uma infra-estrutura para o turismo receptivo.

Agências Qdvertern: falta estrutura
.

.

para Florian6pois receber turistas'
-

Ela pretende trazer o turista, ao invés de ficai
esperando que ele a procure.

- O'turismo-receptivo depende da atividade
da agência, Esse é um trabalho comercial igual a
outro qualquer. Não adianta montar o esquema
e ficá! de braços cruzados esperando que o t,u
rista apareça. É preciso que se vá atrás dele.

Disse Airton Oliveira que o carnaval de Flo

rianópolis, "realmente é uma atração para a re

gião Sul do País", mas há dois problemas: pre
ços altos cobrados pelos ingressos para os bailes
(Cr$ 500,00 para uma pessoa passar as quatro
noites), e a dificuldade de atendimento' aos tu
ristás (os clubes, na maioria, dificultam o acesso

das pessoas .que não pertencem a seus quadros
sociais).

.

Frisou o diretor da-Besctur que tanto o Di
retur quanto o Deatur, "não estão realizando,
ainda, um trabalho ideal". Ressaltou que esses

órgãos quase nada podem fazer por falta de re
cursos financeiros.

BRADESCO
Para Ronaldo Waltrick, sub-gerente da Turis

mo Bradesco,.a propaganda das potencialidades
turísticas de Florianópolis é feita - "há bastan

,

te tempo" - pelo próprio turista. As iniciativas
, oficiais, com vistas ao desenvolvimento do mer

cado, têm sido pálidas demais.
Como prova dessa omissão, comentou Ro

naldo que até agora a sua agência não recebeu
nenhum prospecto de propaganda sobre Santa
Catarina. Os mapas da Ilha, à disposição dos,
visitantes, estão superados. Na falta de folhetos
e cartazes sobre o Estado, as pessoas que procu
ram a Bradesco para pedir informações, acabam
levando prospectos informativos de outros Esta

dos.

Lembrou que se houvesse um entrosamento
entre as agências, o Diretur e o Deatur, "no
final das contas todos sairiam ganhando".

- Até agora o Diretur não nos convidou pa
ra participar de nenhuma reunião. Nem mesmo

recebemos o programa do carnaval. Em conse

quência dessa situação desorganizada, as agên
cias não estão estimuladas a "fazer festa" para
os turistas que chegarão dentro de duas sema

nas.

É mais fácil levar catarinenses para a Bahia.
E a Bradesco se propõe a isso. A Cr$ 2 mil em

média', por pessoa, a empresa programou o

"Cruzeiro MarítiJno Carnaval na Bahia"; com o

início da viagem marcado pata o próximo dia
10. O navio Rosa da Fonseca partirá de Santos,
e a duração dó cruzeiro-será de 10 dias. O preço
da passagem poderá ser financiado em 10,24 e

36 meses.
, HOLZMANN
IA Turismo Holzrnann também não progra

mou nada de especial para o carnaval, -nesmo
porque - segundo Neltair Piccolotto, .:�renie
'da emprêsa - "interpretamos o movimento do
carnaval corno sendo uma continuação da temo,

, porada de verão". '

Explica Piccolotto que o turista que virá à

1
'"

,CARNAVr�L
Florianópolis não faz parte da "corrente dirigi
da".

- Ele vai aparecer 'aqui espontaneamente.
Virá porque ouviu falar do carnaval de Floria

nópolis ... se tiver lugar onde se instalar, ele fica
rá :.. em caso contrário, continuará a viajar. Por
tanto, não estamos preocupados. Também de

nada adiantaria a nossa preocupação, os hotéis
estão lotados e não são aceitas reservas.

O carnaval - continua - não se 'constitui
numa atração de trabalho para as agências. Fal
ta infra-estrutura. Veja por ,exemplo: se eu pego
o telefone e peço para qualquer hotel � reserva

de cinco apartamentos, o homem que me aten

der vai dar gargalhadas. Siinplesmente porque
não há vagas.

-

,

Certo de que é preciso uma ação mais agres
siva do Governo na divulgação de Santa Catari

na, Piccolotto afirma que o Deatur "tem mos
trado o seu trabalho" no Estado, mas "a Dire
tur nem sei como funciona".

'Apoiando a necessidade de uma "ação con

junta" entre os órgãos oficiais e as agências, dis
se que o turismo, em Florianópolis, ainda é uma
"atividade embrionária".

,

- Tem-se falado muito, mas executado pou
co. No carnaval, por' exemplo, quando há opor
tunidades excelentes para se desenvolvê-lo, co'
mete-se um assalto àqueles que vem nos visitar.
Os preços dos ingressos para os bailes são altíssi
mos. Parece até' um comércio.

EMCATUR
A Emcatur também não foge à regra: a falta

de infra-estrutura da cidade não lhe dá muitas

opções de trabalho. Segundo seu gerente, Elian
dro Cunha, a agência "permanecerá à disposição
dos turistas, mas não há um programa especial
para o carnaval".

A partir' do 'próximo dia 25 a empresa dará
início à venda de arquibancadas: 2.500 lugares
em frente ao palácio e Prefeitura. A construção
será feita pelo Figueirense, e os ingressos pode
rão ser adquiri,dos na Erncatur. Os preços são os

seguintes: arquibancadas na geral - uma noite
- Cr$ 20,00, quatro noites - Cr$ 50,00. Ca
deira numerada - uma noite - Cr$ 25,00, qua
tro noites - Cr$ 60,00.
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Era a quarta vez que Richard Milhous Nixon prestava jura
mento sobre a pesada Bíblia familiar (mais de um quilo), aberta à
'sua frente por sua esposa Pat Nixon. As duas primeiras vezes o

fizera na qualidade de vice-presidente de Eisenhower, e a terceira

vez, quando de sua primeira investidura como presidente dos
Estados Unidos, em janeiro de 1969. Para a cerimônia de 1973, o
Livro estava aberto no versículo de Isaías: "Eles refundirão sua

espada em arado e transformarão sua lança em podador, e as

nações' não usarão nunca mais a espada uma contra a outra ,e
nunca mais se guerrearão.'." A interrupção virtual das hostili
dades no Vietnã dava sentido de atualidade às palavras bíblicas,
tantas vezes desmentidas no decorrer dos séculos.

Os festejos da posse foram organizados pelo gênio do cachor

ro-quente, o mórmon Willard Merriot que, pártindo de um sim
ples stand de feira, de hot-dogs, criou uma cadeia de restaurantes

que fazem meio bilhão de negócios por ano. O Tesouro público
cobriu unicamente as despesas da cerimônia oficial, entre as

quais a da construção, por 387 mil dólares, da tribuna de 19 mil

lugares, erguida diante do Capitólio, .para os poucos minutos do

juramento, e a da organização, 'por 879 mil dólares, do serviço de
ordem. Os escudos, as luzes, os concertos, os bailes, a cavalgada
(ou antes a motorcade) de 143 veículos simbolizando a revolu

ção americana de 1776, eram um negócio privado, cujo custo

não deve haver sido inferior a quatro bons milhões de dólares.
Merriot os custeou com uma variedade de recursos dignos da

Igreja dos Santos. Os lugares sen tados no percurso da motorcade

custavam 5 a 50 dólares, e os convites para os sete bailes de
sábado à noite obtinham-se pagando de 15 a 500 dólares. Um
'medalhão com as efígies de Richard Nixon eSpiro Agnew valia 6
dólares em bronze e 15 dólares em prata, com um estorno de

20% e um mínimo garantido de 1 bilhão de dólares em proveito
do comitê de organização. Bob Hope e Frank Sinatra, republi- '

canos firmes, ambos amigos pessoais de Richard Nixon, domina
vam a multidão de astros mobilizados para os quatro dias de

festividades.

De Gaulle e Nixon

se compreeR#liam

Nixon é, na história dos Estados Unidos, o décimo-segundo
homem que, após havei cumprido um mandato presidenciaj com
pleto, inicia um segundo. É o único que fez uma "duplicação",
após haver sido vice-presidente oito anos consecutivos. É igual
mente o único a haver atingido a função suprema após uma série
de malogros eleitorais e uma renúncia irritada à vida pública.
Vencido por Kennedy em 1960, por Brown em 1962, na eleição
para governador de Califórnia, despediu-se, dos jornalistas,
dizendo-lhes: "Sei que não gostam de minha cara. Fiquem satis

feitos: não me verão mais. Boa noite senhores!" Kruchev acredi
tou tanto nisso que se .recusou a receber o advogado Richard

Nixon, da firma Nixon, Mudge, Ross, Guthrie, Alexander and

Mitchell, quando, algunsmeses depois, ele fez uma viagem parti
cular à URSS. Charles de' Gaulle, mais avisado, abriu o Eliseu ao

vencido. Um biógrafo diz que "Nixon se entendia com de Gaulle

melhor ou muito melhor do que Roosevelt, Johnson ou mesmo

Kennedy ...
" Assistindo aos funerais do general, Nixon declarou

que o mundo tinha enorme dívida de gratidão para com quatro
grandes homens: "Churchíll, Eisenhower, Aderiauer e de Gaulle".,
A morte deste foi um dos deis únicos motivos pelos quais
Kissinger infringiu a ordem que proíbe acordar o presidente
Nixon em qualquer circunstância. O outro motivo permaneceu
desconhecido.

Nixon se elegeu, em 1968, aos 56 anos, a idade de George
Washington ao tomar posse em 1971. Theodore Roosevelt che

gou à Casa Branta aos 42 anos e John F. Kennedy aos 43;
porem, a maioria dos presidentes, entre os quais Lincoln, Wilson

e Franklin Roosevelt, estrearam na mesma faixa de idade de'

Nixon, Ele completou sessenta anos na véspera de sua segunda
posse, mas reivindica outro recorde: em quatro anos, não' faltou

um dia ao trabalho por motivo de doença. J ohnson e Eisenhower

atravessaram crises cardíacas que perturbaram o Estado.

Roosevelt estava pregado em sua cadeira rolante e a coluna verte

bral enferma de Kennedy o ameaçava com a mesma sorte. Nixon

levou de novo para a Casa Branca a saúde que foi a característica

fenomenal do falecido Harry Trurnan.
A altura de Nixon não chega bem a seis pés. Seu peso, 173

.Iíbras, ou seja 78 quilos, é exatamente o mesmo de há vinte anos.

Seu pulso bate a 71 pulsações e sua pressão, 115-72, é igual
mente normal. Usa óculos para ler mais -,como Adolfo Hitler e

-também como John I):'ennedy ,- tem o cuidado de nào.se deixar

fotografar com eles. Fraturou o ombro esquerdo em 1947, e

sofreu, em plena campanha eleitoral de 1960, de uma infecção
purulenta do joelho esquerdo, em consequênciade uma batida

numa porta de automóvel, porém nunca foi operado desde a

ablação das amígdalas, nunca teve doença alguma depois do

sarampo e da coqueluche da infância. Seu médico, o general-de
brigada doutor Walter Tkach, do "Air Force Medical Air Corps",
prescreve-lhe mais repouso e mais exercício. Eleo obedece tão

pouco que renunciou ao golfe e ao bowling, devoradores de

tempo. O madrugador Harry Truman dava em volta da Casa
Branca aqueles passeios que espantavam e deixavam o Serviço
Secreto ofegante. Nixon é igualmente um madrugador, levanta-se
às 7 horas, mas substitui os passeios de Truman por 300 ou 400
.saltos seguidos, elevando-se cada vez a uns quinze centímetros do
chão. Dorme nos dias úteis de seis a' sete horas, e de oito a nove

horas nos' fins de semana, não toma soporíferos, nem tranquili-
zantes, nem remédio de espécie alguma. ,

Acontece-lhe ficar resfriado ou rouco. Mas não se lembra de

haver tido uma única enxaqueca em toda a sua vida. '

'

I
Nascido nas portas do México, Nixori conservou o gosto por

uma alimentação condimentada. Mas é moderado, à mesa, para
observar uma disciplina alimentar rígida. Seu breakfast reduz-se a

um prato de cereais e um copo de suco de laranja, e seu almoço,
que ele engole em dez minutos, num canto de seu escritório,
compõe-se invariavelmente de queijo branco temperado com

ketchup, duas rodelas de abacaxi e um copo de leite. Antes do

jantar que se realiza o mais frequentemente, em família, na

pequena sala de refeições do segundo andar, toma um dry marti
ni. Para essa única refeição substancial do dia gosta de pratos
com recheio, tais como crepes, pastéis de carne, sempre tempera
dos com ketchup. Icecream e doces só moderadamente, embora
os aprecie, pois não quer engordar.

Nixon e a sra. Nixon usam quartos separados. Ele desce do

segundo andar exatamente às oito horas para começar seu traba
lho no gabinete oval, no.prímeíro andar da ala oeste da Casa

Branca. Dois documentos o esperam: o relatório diário da elA e

as copiosas análises da imprensa; 25-30 páginas sintetizando

quarenta jornais, trinta revistas e ás três grandes cadeias de tele

visão. Se o presidente está em Camp David, San Clemente,
Moscou ou Pequim, a análise lhe é telegrafada, de tal modo que a

recebe à hora habitual. Toma conhecimento dela muito atenta

mente, anota algo às vezes em sua grande agenda de papel ama
relo timbrado com o emblema presidencial, rr ,; raramente lê um

editorial e se abstém, sobretudo, de assistir aos programas polf
ticos da TV. É uma precaução contra seu temperamento; pois
Nixon, após tantos anos de vida política agitada, continua sensí
vel suscetível e quase irascível. Nunca perdoou os caricaturistas

por o enfeitarem, deformando-lhe o nariz e-exagerando-lhe as

bochechas. Tem os comentaristas em pouca estima, vendo neles

espíritos superficiais, mal informados, voltados para o lado de

onde julgam, soprar o vento do público. "Não dê importância a

.Fulano ,ou Sicrano. Escreverá o contrário daqui a um mês", diz
aos seus assistentes.

Em quatro anos, a rotina presidencial mudou pouco. Ao

tempo de Johnson, o gabinete oval era uma loja -de eletrônica,
com telex, televisão de três vfdeos, e um painel telefônico com

25 extensões, cujo irmão gêmeo estava na cabeceira do leito

presidencial. Nixon fez essa aparelhagem desaparecer, mas substi
tuiu o tom cinza bege, no qual trabalhava seu antecessor, pelo
azul elétrico bórdado de dourado. "Dick""disse Pat Nixon ao

fazer pela primeira vez, as honras do gabinete renovado, "gosta
-das cores fortes e brilhantes". Um gosto que não se estend� nem'

à sua eloquência nem ao seu traje, que não saem dos cânones da
',sobriedade. Nixon se veste de azul-marinho, excepcionalmente
de cinza, e, sem dúvida, é a uma conforrnação particular de seu

'

corpo que se deve atribuir a impressão de que suas calças pare
cem sempre curtas demais.

o eterno advogado

A .partir das, nove horas; começa a série de audiências, de
sessões do Gabinete e do Conselho de Segurança, a sucessão de '

obrigações e tarefas as mais diversas que cabem a um homem que
é, ao mesmo tempo, chefe de Estado, chefe de Governoe chefe
·de partido. A função foi criada numa época em que o país era

uma insignificante união de Estados muito independentes e o

papel federal reduzia-se a atribuições muito simples. Ela foi
,

transferida sem modificações .essenciais ao mais poderoso e mais

c�mplicado ppís do mundo.

° presidente dos Estados UrlÍdos é o chefe diret�' de uma admi

,nistração colossal e de um exército imenso. Pode delegar seus

poderes, mas não suas responsabilidades, e seus ministros não

pa1!sam de executores de sua vontade. De outro lado, esse formi-

Raymond Cartier

do "Paris Mathe"

'conta a situação que Nix'on encontrou e a tática que teve' de
empregar para atingir esse objetivo. Quandojqixon entr9u na Casa
Branca, o país, tinha no Vietnã 549,500 soldados, carregando
todo o peso da luta. O exército sul-vietnamita' não possuía o me-,
nor valor combativo. Todos os jovens com um pouco de sorte

conseguiam ser 'dispensados do serviço militar ou colocavam-se

nos escritórios de Saígon, A deserção atingia 'umaproporção
.espantosa e a população se fechava sobre o desertor como uma

carapaça protetora. O belo soldado que comandava as tropas
norte-americanas, o general William Childs Westmoreland, tirava
dessa carência a 'conclusão de que o exército sul-vietnamita era

mais um impecilho do que um auxílio e' confiava todas as tarefas

às suas unidades de "elite" aerotransportadas ou às forças mais'
estáticas, tentando desajeitadamente conjulgar a ação política e :;

atividade militar. Não parece haver surgido na 'mente desse

esplêndido aluno das escolas de guerra que era absurdo bater-se

para defender um povo que não se defendia a si próprio.
Westmoreland fazia a guerra atrás de .seus computadores e até o

momento em que os nervos lhe faltaram, o presidente Johnson e

apoiou.
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Nixon, O homemdos
acontecimentos

dável potentado é mantido dentro de limites estreitos pelo ramo

legislativo que é o Congresso e pelo judiciário representado pela
Corte Suprema. Isso faz um emaranhado de força e de fraqueza
dominado pelo martelar da multidão de negócios que vão bater

como, ondas' no gabinete de trabalho do presidente. No mesmo'
dia, o presidente dos Estados Unidos pode ser obrigado a enfren

tar uma situação que põe a paz em perigo e arbitrar um conflito'
de amor próprio entre um governador e um senador, e ainda

iniciar uma partida de beisebol, porque faltar à tradição provoca
ria pânio. Cem vezes por' dia a atenção tem de mudar de objeto;
com as decisões se acotovelando como uma multidão numa porta
estreita demais, tomando os minutos do tempo presidencial
Quanto á sua tarefa cada presidente tem um comportamento dife

rente. O predecessor imediato de Nixon, Lyndon Johnson. só
acreditava em contatos humanos, nos telefonemas reperrtínos.:
nas conversas confidenciais, durante as quais agarrava o braço do '

interlocutor; como se desejasse livrá-lo de --um reumatismo,
massageando-lhe o ombro. Kennedy era um turbilhão sempre
apressado, sempre atrasado, misturando suas audiências,
perdendoseus papéis, aparecendo de improviso nas salas de traba
lho com a ilusão 'de que o receio do olhar do chefe acelerava o

trabalho administrativo. Eisenhower preferira considerar a Casa

Branca como o retiro sublime de um grande soldado, passava
mais horas no campo do golfe do que em sua mesa de trabalho,
recusava-se a entrar nos pormenores dos negócios e tomar conhe
cimento de escritos de mais de meia página datilografada. O mais

laborioso de todos foi Harry Truman, de pé antes do amanhecer,
carregando ainda maços de papelada para seu dorrnitório,
,assinando - tarefa assustadora - até 700 papéis por dia. É com

ele que Nixon se assemelha mais, pela assiduidade ao trabalho,
parece que com mais discernimento e mais método: Advogado, é'
um homem de documentos, acostumado pela prática profissional
'à leitura atenta de leis e de contratos. Insiste para que seu estado

maior, ao lh'e preparar suas decisões, apresente de forma total

mente objetiva os dois lados de todas as questões.

Vm homem fechado,!

com amigo8 dÜJCreio8'

Ao contrário de vários de seus antecessores, Richard Nixon
mantém humor sempre igual com seus colaboradores. Sua saúde
perfeita, seu equilíbrio físico, seu auto-domínio, desenvolvido
como uma aptidão, fazem com que raramente se deixe levar por
um movimento de irritação. Mas sua urbanidade e sua paciência
constituem uma tela atrás da qual se esconde uma personalidade
que, diz um jornalista do "Washington Post", permanece inapre
ensível e até misteriosa. Nada se ignorava acerca de um Kennedy'
ou de um Johnson, Quase nada se sabe de um Nixon. Tem por
amigos íntimos alguns milionários muito discretos, entre os quais
seu secretário de Estado, fiel até à abnegação, William Rogers. Se
�tes, conhecem o verdadeiro Nixon, não fazem confidênciala
respeito, e nada divulgam de sua vida íntima.

Como muitos dos que passaram pela Casa Branca, Nixon
escolheu na gah:ria dos antecessores o presidente mais digno de
sua admiração. Eisenhower, do qual foi vice, e a cuja família se

uniu pelo casamento de sua filha Julie com o neto daquele,
David, é objeto de uma veneração filial, mas falta multo para
Nixon admirar seus métodos e o fruto de seus oito anos de

presidência�
,
Hesitou ante o primeiro Roosevelt, do qual alguns princípios

sociais se aproximam dos seus"mas ífeddy era expansivo demais,
vigoroso demais, para corresponder à figura amadurecida de
Nixon. A agulha imantada da admiração parou fi,nalmente, no
'presidente da Primeira Guerra Mundial,'Woodrow Wilson. O

rapaz viçoso, criado nos subúrbios de Los Angeles, onde fez
estudos jurídicos sumários, certamente não é idêntico ao erudito
e sofrido professor de Princeton, mas eles se aproximam por uma
tendência comum ao isolamento e à meditação, e pela consciên
cia religiosa de uma grande missão. Mais tarde, talvez se encontre

outra analogia no fato de Wilson haver tido como representante
itinérante de sua política internacional um coronel House, cerca
do de mistério, ao qual Concedeu ilimitada confiança, e com o

qual acabou brigando, acusando-o de haver traído os princípios
aos quais devia servir.

Mesmo na Casa Branca, Nixon evita o mais possível o solenís
simo gabinete oval. Para tomar seu lanche de C},ueijo branco, retira-'

(
se para um pequeno cômodo anexo onde, permance até às 5

horas, examinando documentos, ou refletindo, refestelado, numa
poltrona, os pés sobre a mesa.

Dois outros escrítórios dividem sua preferência. Um, compos
to de duas peças' de dimensões modestas, está situado na "Admi
nistration Office Building", a 50 metros da Casa Branca propria
mente dita. O outro, a "Lincoln Sitting Roam", assim chamada

porque provavelmente Lincoln nunca lá pôs os pés, é contíguo
aos apartamentos privados do segundo andar. É ali que Nixon vai'

por todas 21 horas, após o jantar em famflia, Reflete, trabalha
ainda, mas também vê os grandes acontecimentos esportivos na

televisão a cores.
'

SOLIDÃO PROPICIA EM CAMP DAVID

U� local destinado a assumir crescente importância nos pró
ximos' quatro anos é Camp David. Não é mais preciso apresentá
lo desde que Kruchev foi recebido ali, ao pé do fogo, por um
Eisenhower que o chamava em russo"meu amigo", enquanto
Nikita ansiava por lhe atirar em rosto os U2 de espionagem que
sobrevoavam a Rússia ..Contudo, somente em 1961, por ocasião
de um acidente de' automóvel com um sargento que para lá se

dirigia, foi o que o público norte-americano tomou conheci
mento desse retiro rústico, criado por Franklin Roosevelt duran-

'

te a guerra, com o nome tibetano de' Shangri-la, abandonado por
Truman, redescoberto por Eisenhower e rebatizado com o nome

de seu neto, Os críticos logo ,atacaram os milhões de dólares que
Shangri-la Camp David custara aos contribuintes, e o abuso de se'

mandar .a NAVY superintender o serviço doméstico, Todavia, os.
repórteres puderam penetrar no recinto e fotografar à vontade o

Aspen Lodge onde o presidente tinha sua lareira e 'seu leito. Esses

tempos liberais estão passados.
Camp David é francamente impopular junto da imprensa. Os

correspondentes acreditados' na Casa Branca, munidos de todos

os documentos de identidade e havendo se sujeitado a todos os

controles exigidos pelos serviços de segurança, são mantidos
afastados de Camp David como se fossem regicidas em potencial.'
Recentemente, instalou-se bem perto do portão eletrificado, um
pavilhão azul e verdes providos de .algumas linhas telefônicas, e
os correspondentes interpretaram essa atenção como um meio de
os afastar da área de onde podiam poder observar a chegada e a

partida dos helicópteros. Camp David não melhora as relações de

Richard Nixon com a imprensa, mas ao menos não as pode
piorar muito.

.
,

'

Em Camp David, Nixon encontra o cheiro de resina, o rumo

rejar ,da vida campestre, a ondulação, do vento na floresta.

Respira mais, caminha; mergulha na piscina, passa alguns mo=

mentos no modesto golfe de três buracos. As audiências, podem
ser muito mais facilmente 'espaçadas do que em Washington. O
trabalho solitário, que Nixon prefere acima de tudo, é mais fácil.
Já tomou em Camp David várias decisões importantes, entre as

quais as medidas econômicas de 15 de agosto de 1971 e a ordem

de minar os portos vietnamitas de 8 de maio de 1972 e redigiu',
pessoalmente os dis,cursos televisi.onados pelos quais as justifico*'
perante a nação. Incidentemente, fica desfavorecido no vtdeo por
transpirar do rosto e por sua barba tão dura que ele deve usar o

barbeador elétrico várias vezes por ,dia.
.

WESTMORELAND: UMA GUERRA DE COMPUTADORES
É corrente' ouvir-se nos Estados Unidos que uma segunda

presidência é sempre-inferior à primeira. O presidente está mais
-

velho, mais fatigado, mais levado ao autoritarismo, e sua popula
ridade está diminuída pelo cansaço ,do pú1:i,lico em relação à sua

pessoa. Essa pseudo regra foi desmentida várias vezes e Nixon,
muito consciente e metodicamente, procura qesde agora pô-la
em xeque de novo. Pretende, internamente, aliviar o governo e

,

reduzir o pai>el da benificência estatal; que sufoca o antigo indi

vidualismo áspero do povo norte-americano. Externamente,

deseja que este segundo mandato seja o da paz mundial consoli-'

dada. A sombra inspiradora reaparece. "Há cinquenta anos, neste'

'mesmo'lugar, "disse Nixon, "o presidente Woodrow Wilson fasci
nou 'a imaginação mundial dizendo: Esta guerra, é uma guerra',
para pôr fim às guerras. Se,u sonho quebrou-se contra a realidade.

Wilson morreu desesperado ... Quanto a mim, não vos digo que a

guerra do Vietnã porá fim às guerras. Digo simplesmente que
tenho um plano 'para a term inar em condições que' nos aproxi
�arão �do grande objetivo 'Wilsonl,mo da pilzjusf_l!_ e duradõlir�:":

O presidente Nixon proferiu estas palavras nu !iia 3 de

novembro de 1969. Podem parecer irônicas se considerarmos que
mais de três anos decorreram antes que a guerra do Vietnã

entrasse na fase de liquidação. Mas é justo levat também em'

(} profl'eRJa do Vietnã

No começo de 1969, a nação norte-americana parecia ter

apenas duas saídas da guerra indochinesa. Uma, odiosa: aumentar
seu poderio e riscai o Vietnã do Norte do mapa. Outra, horrível:
retirar suas tropas e assistir, impassível, à entrada triunfal dos

comunistas em Saigon .. .
Penso conhecer o essencial das meditações de Richard Nixon

ante este dilema espantoso. Filho de uma senhora quaker, muito
piedosa, é de tendência pacifistas. Nem ele nem o seu partido

,

eram responsáveis pelo pesado compromisso dos Estados Unidos
no Vietnã, onde, sob a presidência de Eisenhower, não tombou

um só soldado norte-americano. A tentação de abandonar, de

sair acusando os democratas, dando .uma boa acelerada no

isolacionismo norte-americano, surgiu rio espírito de Nixon. Era

a época em que, como em França durante a guerra da Argélia e

,por uma causa menos próxímada alma do povo, as autoridades,
entre as quais certo número de prefeitos, tinham que ir anunciar

às famílias que um filho soldado caíra no Vietnã. Grandes forças,
entre as quais o conjunto de sindicatos operários, apoiavam a

continuação da guerra em nome do orgulho norte-americano,

porém o mal-estar nacional ante a engrenagem não se limitava à

agitação, no fundo sem importâncias.ide uma espuma de ativis

tas. Se Nixon. houvesse preferido sair da' guerra pela porta da

derrota, o "alívio covarde" de que falou um estadista francês

logo apÓs Munique, ter-lhe-ia sido favorável.
Mas o presidente se fez esta pergunta: "E depois?

"

NEN O APOCALIPSE NEM A DESONRA
A previsão era muito fácil, Questão de semanas: a reação da

humilhação nacional teria sucedido ao- alívio covarde. Teria aca

brunhado, desonrado e abandonado o chefe culpado de haver

aceito li primeira derrota na história dos Estados Unidos. Era o

fantasma do patético Johnson quando este andava pela Casa

Branca, erguendo os braços para os céus e declamando: "Não

posso ser o primeiro presidente a perder uma guerra!" Mas John
son, atrás de sua ênfase texana, era uma personalidade mole e

medíocre que preferiu fugir enquanto era tempo. O taciturno

Nixon é de outro estofo. Fazendo da guerra um negócio vietna
mita, prefere retirar os Estados Unidos do Vietnã de outra forma

que não pelo apocalipse ou a desonra.
'

"A retirada de nossas tropas", disse a 3 de novembro de

1969, após haver invocado a sombra' wilsoniana, "far-se-â numa

posição de força e não de fraqueza; será à proporção que o

exército sul-vietnamita' se tornar mais forte que sairemos". A
vontade de víetnamízar a guerra. De Lattre já a tivera na época
francesa e talvez sua imaginação e sua autoridade houvessem

.dado bom resultado se ele houvesse vivido. Em 1969, após uma
multidão de aborrecimentos, ela se transformou em quimera. Os
comentaristas da 'impresna norte-americana, os quais, cumpre re

conhecer, são poços de enganos.e torres de parcialidade, foram
mais ou menos unânimes em cobrir de ceticismo e de ridículo a

tentativa de Níxon.. Os militares, em maioria, também foram
.

contrários à iniciativa. Retomando o argumento de seu colega
francês, os generais norte-americanos sustentaram que era absur

do e criminoso dar aos soldados suIvietnamitas armas-modelos,

que seriam desviad'as para o inimigo. Até 1969, a infeliz infanta

ria do Sul só pôde enfrentar os fuzis automáticos chineses AK-47

com os Enfíeld ou, os Garand de repetição, providos de cinco ou

sete cartuchos, No dia em que Q Pentágono exigiu, finalmente,

que ela fosse equipada com os M-16, seu valor combativo subiu

muitos pontos imediatamente.

o acordo impo88ivel:

t;hina., vnss e EVA.

. Orientado.por Nixon, o secretário de Estado, Melwyn Lird,
fOI, em Washmgton, a mola da vietnamização; ,no Vietnã, o ad
junto e depois, o sucessor de Westmoreland. O general Creighton
W. Abrams, filho de um, colocador' de trilhos foi o executor

Aqueles que têm o trabalho de' acompanhar co:n espírito abert�
os�ovunentos militares na Indochina, sabiam que, desde 1971,
registravam-se resultados impr rtantes: que as tropas norte-ameri
canas eram substituídas faci. ':ntz pelas tropas sul-vietnamitas'
que regiões cada vez mais extensas, a começar pelo' delta e a
�rovíncia de Saigon, eram .mantídas apenas por tropas locais;
,f�almente, que certas unidades sul-vietnamitas, os fusíleíros, na
VaIS, os paraquedistas, os rangers, atingiam uma coesão e um

moral que as tornavam iguais à melhores unidades norte-ameríca
nas; mas 'tais observações foram negadas cegamente por aquele
que desejavam a quaquer preço o malogro da vietnamização.

Os quais tiveram uma derradeira esperança, na primavera de

1972, quando, o comando norte-vietnamita aproveitou o momen

to preciso em que as forças terrestres norte-americanas deixavam
de ser operacionais para lançar uma ofensiva insensata. Esta obte
ve alguns triunfos iniciais, depois foi contida e quebrada.

À 7 de janeiro, alguns dias antes de deixar sua secretária de

,Esta,eJo, Melwyn Lird compareceu uma 'última vez perante a co

missão de forças armadas do Senado. "De um ponto de vista
estritamente militar", declarou, "a vietnamização está agora ter-,
minada. O pessoal militar (24 mil homens) que mantemos no

Vietnã, s6 se encontra ali porque os sul-vietnamitas não estão em

condições, de se defender sozinhos, O presidente tomou a decisão
de os retirar totalmente, assim que nossos prisioneiros nos forem
devolvidos. Os Estados Unidos podem doravante ter seu compro-
.mísso no Vietnã, não importa quando".

'

A aviação, por razões óbvias, foi a última a ser vietnamizada.

O trabalho terrnina. Em janeiro de 1970, as tripulações vietnami
tas só assumiam 28% das sortidas. Eram 41% em novembro.

"UltrapassaramTâiê e, se as hostilidades fossem prolongadas, assu
miriam totalmente a seu cargo a atividade aérea antes do fim do

anode 1973.
'

' .

Os povos são egoístas. O sucesso da víetnamízação e o fim das

perdas norte-americanas haviam tirado da guerra do Vietnã quase'
.: 'todas as suas incidências, internas. Se é verdade que Henry Kissin

ger aceitou as grandes concessões de 22 de outubro para assegu

'rar a reeleição de Nixon alguns dias depois, cometeu por excesso
de zelo grave erro de julgamento. Nixon viu-se obrigado a nego

ciar de novo o acordo; embora afirmando, pelo reinício dos bom

'bardeíros, sua determinação de não conceder por meio da transa-

ção uma vítôría' que os Vermelhos não puderam alcançar nos

.campos de batalha. Ainda não é possível dizer se a íntima coope

,
ração dé Nixon e de Kissinger sobreviverá às dificuldades �s

, ,últimas semanas. Washington, de um modo geral, acha que nao.

A apo8tu t!a vielnamizuçoo,'

O sucesso da vietnamização permite ó fun das hostilidades',
estabelecendo na península indochinesa uma esperança militar,
porém, Nixon vê as coisas mais de cima. Acha que a guerra do

: Vietnã terrnina numa espécie de acordo global entre os Estados

'Unidos, a Rússia' e a China. Em suma as duas grandes nações
,comunistas associaram seus esforços ao reforço norte-americano

para suspender as hostilidades com um compromisso. Levaram o

espírito de conciliação ao ponto de protestar apenas discreta
mente contra os bombardeios ,do Vietnã do Norte. Moscou e

Pequim censuraram os'Estados
J

Unidos com muito menos ve

emência do que Estocolmo!, � a prova d que, superando até o

desacordo russo-chinês, existe uma concordância, de opiniões
dos colossos do mundo para a conciliação da paz. A guerra do

Vietnã, longe 'de a quebrar, chega a confirmá-la. � a observação
sobre a qual Nixon baseará sua polÍtica internacional, durant� o

seu segundo e último mandato.
Richard 'Nixon nunca será verdadeiramente popular. Inspirará

'sempre a difamação do que o entusiasmo. Ele próprio não gosta
'

'da vida pública, teme seu temperamenteo solitário, vence uma

'misantropia inata. Mas é nessa tensão de si mesmo que encontra

os recursos de imaginação e..de vontade que fazem dele, desde já,
um presidente como nenhum de seus predecessores.
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Ser católico nao
é

sopa
Há em São Paulo uma Assembléia Ger�l da Confe

rência Nacional dos Bispos do Brasil (CNBB). Na pauta
das discussões está o que? Novas ladainhas de louvor?

Novos comprimento� de batinas? Não sei. Nrio tenho

comigo a -pauta das discussões completa. Sei apenas de

uma coisa que vai ser discutida (ou foi): a "Declaração.
dos Direitos do, Homem ': Há quem diga que serão

apenas comemorações de aniversário da dita "Declara

ção ': Não são essas as informações que eu tenho. Nem,
seria cristão deixar passar uma assembléia como essa sem

analisar e estudar a situação dos direitos do homem no

Brasil. Ê, uma exigência que toda (ou quase) uma Igreja
faz aos seus bispos. Porque se o clero se abstém de ver

comà estão os homens, estâ se colocando contra os

homens e contra Cristo; que veio ao. mundo para salvar
quem? As aparências? A espiritualidade? 'Veio para ,

salvar o homem. pelo menos é como eu entendo. E não a

I [tsica (do outro) - porqualquer motivo - não está fun-,
cionando como deveria.

alma do homem - apenas. Nem os ricos. Nem os saudá

veis. Nem os de boa fama - apenas. Se Cristo ní!0 teve

, nenhum preconceito, os que o seguem não podem ter. E .

se Cristo - Deus - deu ao homem uma dimensão espe
cial, não devem ser os demais homens a menosprezar
seus semelhantes.

* * *

* * *

Mas mesma que ,as conclusões à que a' CNBB chegue
selam claras, práticas, é possível que nós encontraremos

meios de fugir. Buscando obstáculos para a solução de

problemas, talvez alegando nossa fraqueza. E uma vez

encontradas justificativas para o alheiamento, volta o

comodismo, a pachorra, de uma Igreja que exige mudan
ças em seu clero, mas que não quer "';udar ela própria;
interiormente. Alguns jovens cristãos criticam o quadra
drismo da liturgia e da forma de comunicar Cristã ao

povo enquanto permancem dentro de si tão velhos - ou

mais - que seus pais. Jovens que não estão nem ai. "A

minha é outra ': Claro, não ·têm força interior para se

quer ver ao seu redor, muito menos para realmente
iniciar uma renovação (a partir de si mesmos). A mâqui-

)

Uma alienação.no sentido de "não tenho nada com o

que acontece com ele"pode ser natural em todo mundo,
menos num cristão. O cristianismo significa comprometi
mento, engajamento com uma realidade toda, integral.
Com o Homem. Ou então não adianta orar a um Deus

cuja boa nova ensina a manter uma relação fraternal com
os homens enquanto se mantém uma relação espiritual

,

com Deus. Teólogos já disseram, inclusive, que se chega à

fé através dos sentidos. Estaremos nos omitindo - pelo
menos - à tarefa de levar Cristo ao outro se a sua parte

na de consumo fornece nas mãos dos jovens os instru

mentos chamados de "contestação". Não há nada mais

acomodado que contestar hoje em dia. Nada mais antigo
.

e alienado. Conhecer a realidade real? Estudar as Situa
ções? Isto é para bispos velhos que se reúnem não sei
aonde. O mais longe posstvel, para que eu não tenha
nada a ver com isso. Para que eu não tenha que dizer
"sou católico", sacudir a poeira, e colocar mãos à obra.

INFORMACAO
. ' "

-,.)

Ê melhor. Daqui por diante não vou mais responder, nos
[ormuldrios: "religião? Católica": Vou ser ateu. Dai nin

guém vai exigir que eu ande de olhos abertos para garan-
tir a justiça pras outros. Cada um por si.

'

* * *_

GERAL
,

ÁRVORE DA SOLIDÃO
(Summertree) filme produzido
por Kirk Douglas, como o fi
lho Michael Douglas no princi
pal papel. É a história de um

jovem universitário que reage
às terríveis responsabilidades
-que a sociedade impõe à juven
tude. Os pais são vividos por
Jack Warden e Bárbara Bel Ge-

des, contando o filme ainda
com a participação de Bi:anda
Vacaro. O conflito entre a per
sonalidade e as imposições do
sistema, formam a motivação'
para este filme, dirigido por
Anthony Newley, que poderá
ser u fi. dos intere ssan te s- espe
tâculos desta semana. Cine São
José: 3 - 7,45 - 9,45 horas;

Michael Ifoulgas e Brenda Vaccaro: A.rvor.e da,Sdlidão
[Summer Tree) de Anthony Newley.

AM,l!RICA, ADEUS, docu
mentário em 'cores - Censura
18 anos.

Moulder Brown E Mary Mau
de. O nome do diretor é Narci
so Ibanez Serrador, o que indi
ca que o filme deve ter sido
realizado na Espanha, o' que
não 'podemos afirmar. Techni
color Censura 18 anos. Cine

"

Coral: 3 - 8 - 10 horas.

A CASA DOS DESEJOS
(The' House that Cried). Ao

que indica a publicidade, trata
-se -de mistura de horror, sus

pense e erotismo. Estrelado
pela veterana Lili Palmer, o fil
me conta ainda com a partici--

pação de Cristina Galbo, John

VULCANO, O FILHO DE
JÚPITER Eastmancolor. O

PRESIDENTE' com Alberto

América, Adeus, documentário de Luig(Vanzi
!

Sordi - Technicolor. 18 anos.

Gne Roxy: 2 e 8 horas.
20.000 DÓLLARES PARA

GRINGO cf Mickey Ahthony
Eastmancolor - Censur� 14
anos.FORA DAS GRADES, Ra

cional com Luigi Picchi e Joa
na Fomm -' Eastmancolor '-

18 anos. ane Jalisco: 8 horas.
'

. ,

SO O CASAMENto NOS
SEPARA cf Richard Benjamin
c Joana Shimkus - Eastman
coloI 18 anos. Cine Rajá: 8 ho-

A VIRGEM E O CIGANO
de Christpher Milles com Friw"
co Nero e Joana Shimkus.
Censura 18 anos. One Glória:
5 e 8 horas.

ras._

TV,

I

TV Cultura - Canal 6
13:30 .

- TV Educativa;
]4:00 - Cine'Matinée; 15:30
- Clube dos Heróis (a cores);
18 :00 - Camomila-c-Bem
Me-Quer; 18:45 - Jerôninló -

Laços de Sangue: 19 :20 - Bo
la em Jogo; 19:30 - Rede Na-

,

cional de, Not ícias (a cores);
19:55 - Tom e Jerry (a cores);
20:00 - Vitória Bonclli; 20:50
- SIP; 20:55 - .clube dos Ar
tistas (Via EmbràteJ - a co

res); 24:00 - Dan August (a
Cores).
TV Coligadas - Canal 3

13;30 - Padrão �om Músi-

ca; 14 :00 .- Vila S�samo (Re
prise); 15:00 - Mundo, da Cri·
ança; 15,:30 - Seri"do de
Aventu;ras; 16:30 - MuUíercs
em Vanguarda; l7:00-0Cir-,
co: 17:05 - Vila. Sésam'o;
18:00 � Menino do Circo;
18:25 - A Patota; 19,:00 -

,Uma Rosa Com Amor; 19:30
- A tua I idades, ;Econôm icas
FIESC; 19:50 - Tele 10rnal,
Malhas Hcring.; 20:10 - Cavalo'
de Aço; 21 :00 - Moal"Ír Fran-

'

co Show; 22;15 :... 10rnal de,'
Santa Caiarina na TV; 22:30 �

O Bem Amado; 23-:00 - Ponto

por Ponto.

OSCAR
O filme "O Poderoso Chefão" (Thc Godfa

ther), com 11 menções,- inclusive para o me

lhor filme e melhor ator, Marlõn Brando - ob
teve ontem o maior número de indicações dos
prêmios 'Oscar, a serem entregues no Music Cen-

.

ter de Los Angeles, no dia 27 de março próxi
mo. Em segundo lugar quanto ao número de

indicações aparece "Cabaret" que, entre suas 10
menções, inclui também a candidatura o melhor
filme e melhor atriz, com Liza Minclli. Mas,
muito bem contado, "O Chefão" parece estar
um passo - apenas um - à frente, pois também
é candidato sério aos prêmios de melhor figuri
no, melhor enredo, melhor sonoplastia, melhor
editor e rnelhor 'melhor acompanhamento dra
mático. A luta pelo piêmlo dc melhor atriz' pa
rece estar entre Liza Minelli e Diana Ross (Lady
Sings the Blues), enquanto Marlon Brando cer

tamente já venceu Peter O'Toole, que também
tem uma magistral interpretação em "The Ru

ling Class", Igualmente no campo da direção, a
"briga" é entre 'Sob Fosse (Cabaret). e Francis
Ford Coppolla (O Chefão).
PROPAGANDA

Ser criador .de uma agência de publicidade,
'bolar carinhosa e cuidadosamente uma campa
nha' e vê-la desdenhada pelo cliente, normal
mente ignorante de tal matéria e destituído de
cultura e' sensibilidade para pescar 'o fundo da

mensagem; é decepcionante. No momento em

que o certo é ousar e partir para coisas que
ninguém ainda imaginou..o cliente de uma agên
cia, na maior parte .das vezes, ainda quer o seu

anúncio na base do "compre aqui, que é melhor
e.mais barato" sem perceber que está malhando
em ferro frio, que está sendo ridiculamente in
fantil e que, sobretudo, está gastando à toa, sem

-

o menor resultado possível. Para provar que ou-
.

sar é a ordem; que sair do tradicional é o certo

(e que resulta bem), uma agência de automóveis
da Guanabara está fazendo o maior sucesso com

textos pequenos, anunciando (por exemplo),
para vender, "um Fusca mais bem tratado do

que marido em dia de pagamento", ou "um

Dodge Dart, cujo dono é tão rico que troca de
carro toda vez que enche o cinzeiro" ou um

Puma, "que pertenceu à viúva de um pastor de
Belo ·Horizonte". Para os. três donos da Gogocar
- média dc idade de 24, anos - havia necessida
de de chamar' a atenção para sua agência; em

meio a centenas de anúncios de automóveis, e a

convicção de que "a brincadeira é muito mais
ingênua e hones.ta que os antigos argumentos,
sempre apresentando carros usados como per
tencentes a médicos e engenh"eif0s, como garan
tia de conservação. Na.opinião dos três - e no

vamente contrariando uma idéia tradicional -

os carro mais cOnservados são 9s pertencentes a

jovens entre 20 a 23 anos, porque são os mais
obsecados pelos carros e vivem trocando peç'as,
cuidando, revisando, introduzindo acessórios e

Paiol

Gaston

. Guglielmi e o "Prêmio Essa
.

de Jornalismo"

na, fotografia:
um olé em mais de 300

participantes.

melhorias". Conclusão 111U iro óbvia: a Gococar
está faturando alto, com um aumento superior
a lOO% nas vendas.
MÚSICA E AUDIÇÃO

A música pop. (barulho ritimado), ouvida
nas boates' e discotecas, pode afetar seriamente
a' audição dos adolcscen tos, surgindo o proble
ma mais tarde, com o passar do tempo. Segun
do pesquisa médica apresentada pela revista
"Where ", especializada em assuntos educacio

nais, a medição do som apresentado pelos con

juntos modernos, auxiliados por amplificadores,
assim como dos discos e fitas tocados em boates
e casas noturnas ou tras, está acima do n ível
\ aceitável pelo ouvido humano, principalmente
'pelO de adolescente. O alertaserve para muita

gente que confunde música com barulho, e que
vai contribuir para que eis meninos e meninas de

hoje arranjem, para dentro em breve, um novo

ornamento: uni gracioso aparelhinho de surdez

pendurado no pescoço.
. FILME PUBLICITÁRIO - FESTIVAL

O Brasil também estará fazendo parte do jú- .

ri de 200, Festival Internacional do Filme Publi
citário, a ser realizado em Cannes, Françá, de

18 a 23 de junho próximo. A "Screen Adverti

sing Worfd Association", que promove o certa

me, 'convidou o brasileiro Alex Períssiorioto, já
jurado no ano passado,' em Veneza. À CP -

Cinema e Publicidade do Brasil, já começou a

receber inscrições de todo o Brasil c é muito
bom que a maioria dos filmes ilhéus, desses que
a gente vê diariamente' no vídeo, se inscreva. O
mínimo que se garante é que chamarão a aten-

ção e serão muito comentados.
.

"ESSO" NO ITALIANO
F,'i Iinalmcnte entregue, na quarta-feira, o

Prêmio Esso de Fotografia ao nosso formidável
Gaston Guglielmi., Excelente profissional e óti
'mo colega, o "italiano" impressionou a comis
são com uma sequência de agressão sofrida pelo
goleiro 110, do Figueirense, durante um jogo com

o Arnérica.. Diploma e cheque foram entregues
no Clube do Penhasco e à noite; às 23 horas, a

. direção do ESTADO ofereceu um jantar para
homenagear ei vencedor do Esso deste àno.

LIRA E PAÍNEiRAS,
O da Colina e o da Juventude serão os clu-_

bes a abri� oficialmente o Carnaval de 73 na

Ilha. No Lira, dia 28, um baile carnavalesco sem

denominação específica e no Paineiras, no dia

seguinte, 10. de março, a tradicional e divertida
"Noite de'Terror" cuja exigência, além da ale

gria, é o traje preto, ou branco, ou preto-e-bran
co. Segundo a diretoria, o Clube estará fechado
alguns dias antes, a fim "de que seja executada a

tétrica decoração.

Mauro Júlio A,uor";,n'

Inspetor da Sicam em Florianópolis
�ncontra-se nesta Capital o senhor HAIM LAZAR SCHWARTZ, Inspetor Geral da

SICAM, que ve�o trazeT ao público catarinense os mais recentes sucessos"carnavalescos,
a serem executados no carnaval deste ano.

As gravações foram feitas em discos LP's, onde fig�ram as músicas que serão sucesso

absoluto no próximo' carnaval, de autoria de compositores famosos como Adylson
Gadoy, Antôni:o Qweiroz Alberto -Roy, Arquimedes Messina, Domingos PaulJ, Dja!ma
Pires, Bob Junl,of, Tânio Jairo, Carlos Sodré, Edson.Grissoli, Isnard Simoni, dosé Brasil,
Pascoal Roy, Muibo Cury, Roberto Amaral, Bobby Hilton, José Costa, Newton

Miránda, e D. Teixeira.
Também os álbuns contendo as partituras e letras das músicaS foram trazidod pelo

Inspetor Lazar, devendo serem entregues aos maestros e chefes de orquestras, no

escritório da Sicam à rua Nunes Machado no. 12,20. andar sala 4.

Nesses álbuns contém músicas., de composito'res e intérpretes famosos como Ivan

Lins, Gilberto .Gil, Caetano 'Veloso, Tomzé, Antônio Carlos e Jocafi, Dom e Ravel.

Noite Ilustrada, Jair Rodrigues Nara Leão, Marlene, Wanderléia, Carmélia Alves e

outros.

Por outro lado a Repres'entação da Sicam em Florianópolis esclarece que já está

fornecendo as autorizações para o carnaval, lembrando que suas taxas, como sempre,

sã.o as mais acessíveis.

Manolo's '.
_

S

rua FelÍpe
Schmidt no. 71, telefone
(4�51. Restaurante de primeira
categoria- e de ambiente re

quintado, .Cozinha Internacio
na! que prepara '10m impecável
compctência I':' " apreciados
como o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora
ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço, médio de
Cr$ 13,00 o' prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
c National, Aberto diariamen
te das 1 J às 15 e das 18 às
23:30 horas.

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercílio 'Luz, no. 90, 60. an

dar. Telefol)es 3286 e 3638.
Especialidade: feijoada 'à brasi
leira, aos sábados. Cozinha in
ternacional e perfeito domúne»
na preparação de, pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
P a ssap o r t , Preço mé d io:
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das 11 horas-às 14'e das 18
às 22 horas,

Braseiro - rua Trajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita
dos: Forchemak Dragorniroff
(prato russo, típico) e Steak .

Diana. Ar Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às 15 e das
18 às 23 horas. Preço médio:
Cr$ 16,00, aceitando os Car
tõesde'Ciéolto -ElO, National e
Credicard. -

'

Lindacap - Felipe Schmidt _

no. 178. Telefone 2867. Res�
taurante popular, preparando
mui to bem peixes, massas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la

Grega e O' prato turista que le
va como ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio
Cr$ 13,00. Aberto das '10 ás

_24 horas, ininterruptamente.
PRÁVON - Praça Lauro

Muller no. 2, esquina com Ru
bens de Arruda Ramos. Comi
da chiIiesa típiêa e também co

zinha brasileira. Prato reco

mendado: Shop Suey de peixe,'
galinha ou filet. Entrada: Ca
marões empaf\ados, Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto dás
11 :30 às 14 e das 18:30 às
23:30 horas.

Ti-ít"ão - Prrua da -Sãudade,
Coqueiros. RestauraJ;1te espe
cializado em pratos do mar ..

Cozinha Ir,térnacional. 'Exce-"
lentç_serviço de lanches. Drive-

LEIA

E

DIVULGUE
O

ESTADO

Onde comer bem

Cinema Extra-Renoir'

In. Ambiente arejado, aberto
ao mar. Peixes, camarões, piz
zas e o excelente Filet Tritão
Preço Médio: Cr $ .13,00. Car
tões de-Crédito: Elo, Diners,
Passaport,' Credicard. Aberto
das 9, às 3 da madrugada', sem
fechar.

.

Ó: Churrascaria Riosulense -

fulvio Aducci sfn, Estreito.
Churrascaria que mantém, sua
tradição de .servir bem. Espe-,
cializada nos vários tipos de

churrasco e galetos, Preço.mé-:
dio: Çr$ 12,00. Sua miai da,

Ilha, àrua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantém o'

mesmo horário de funciona-'
mento: das 10:30 às 24 horas,
sem interrupção.

, -

J I I

Veleiros da Ilha - Restauran-:
te de-primeira categoria; exce
lente ambiente com vista pa
norâmica dabafa sul. É priva-
tivo para os sócios do clube,
-mas turistas acompanhados de

. associados têm entrada livre.
Na rua Silva Jardim, no. 202.
Telefone 2455. Cozinha Inter
nacional, Prato' recomendado:

Coquetel de Camarão. Preço

médio: Cr$ 1.J,00. Aberto das
8}s 22 horas.

Clube 12 de -_Agosto - Av.

Hercflio Luz, Telefone 4117,
Ambiente requintado, e exce

lente serviço. Funciona no 20.

I andar da sede do Clube Doze,
mas -eStá �berto �o público em'
geral. Cozinha Internacional.
'Seu prato "maísaprecíado é-o'
"Rizoto de frutos "do mar".
Preço médio: Cr$ 13,00. Ar

Refrigerado. Aberto diaria-,
mente, exceto às segundas-fel
ras, das 11 às 15 horas e, das
18 às 24 horas.

. Panorama -:- 6s proprietá-
rios do "Meu Cantinho" ofere
cem diante' de urna vista espe
tacular da baía Sul e da cida

de, a única galinha ao molho
pardo com nhoque, da Ilha.
,Entre--�os pratos do dia, ·��aFfQZ
à carrctcra", por Cr$ 9,00. No
térreo, a partir das 23 :OÓ ho

ras, a música de Tuca, na boa-:
te 111010kó. Preço médio'dos .

pratos, Crf12,00. Fecha às, 2
da madrugada. 'Nos fins de se'

mana, às 4. Não abre às seguri

'I
das-feiras. Na Avenida Ivo su
veira,

. _.

UM DIVERTIMENTO
CAMPEStRE(1)
(Rodrigo de Haro)'

Urna família típica da bur
guesia, nos fins do século, par
te para um dia de folguedos no'
campo: um casal de meia ida
de, a filha com o noivo e avó.

Chegam a uma estalagem
onde se dispõem, encantados,
com a bucolia do ,sítio, a

acampar.
,

Dois amigos, comensais do
albergue, apreciam mãe e filha,
e nqU4nto estas se distraem
num balanço. O -mais ·afoito
cofia os bigodes e propõe a

c9rte: ao ataque!
Enquanto pai e genro in

vestigam as possibilidades de
uma pesca fru tuosa, as du3f'
mulheres trocam confidências,
diálogo da esperança e da me

lancolia. Um gracioso chapéu
perdido na relva é o pretexto
da aproximação - os dois ga
lãs apresentam"se: A mãe de
clara: são rapazes de muito
boas maneiras. A família almo

ça na relva e os varões prosai
cos entregam-se ao sono. Em
vão a matrona deixa-se levar
por reminiscências românticas.

Os Conquistadores retornam,
estando livre o campo de,ma
nobras e uma excursão pelo
rio é combinada, enquanto os

prosaicos viajantes' são seduzi
dos pelof encantos e .promes
Sas da pesca; Armados Ode cani
ços e far4t proyi�ão de minho

cas, os i�advei-tidos exeursio
nistas são a tirados à conve'ni
en te distância.' "

.
'

.,

Em
. .duá�. ,càn0as parte-se

para a aventurá. Na 'outra mar

gem QS idl1ios se delineiam' e o

mais tímido dos amigos con

quista a felicidade e a mágua
de anos que dura para sem

pre•.•
O' tempo passa. E peregri-

,

nando pelos sítios felizes ele

vai rccncbntrar aquela amável
s1l)lUeta. Agora'madura c desi

ludida, amp'arando trôpego
fan.tasma que agora a leva para

sempre.
Baseando-se em Maupas

sant c servindo-se das su tis mo

dulações de uma câmera aten-,

ta ao naturalismo e a poesia
orgânica de um'explêndido de

cor natural, Renoir tece uma
.

écloga irônica c pungente: da

observação social à mais con

templativa Poética.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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! Zury MachadO]
RIBEIRO E BELS

.

Os casais Eunildo Pibeiro e Valmor Béls, da Socieda

de de Blumenau passaram o fim de semana no Laguna
Tourist Hotel, onde foram vistos aplaudindo o show da

divina Elizith Cardoso.

ROBERTO

Chegando de uma viagem ao sul do Estado o doutor
Roberto Mattar, Diretor dos Diários Associados em
Santa Catarina.

EqZABETE
Ainda é assunto na sociedade de Joinville, a concor

rida festa de 15 anos do lindo broto Elizabete Vieira.

Uma viagem a Bariloche, foi o presente de seus pais a

Elizabete.

LIRA

Como acontece todos os fins de semana, a Diretoria

do Lira Tênis Clube
..
volta a receber hoje e amanhã seus

associados para a animada boate.

Domingo, Festival da Juventude, mais uma reunião

que reúne a jovem guarda.
LIC

r. Hoje e amanhã no restaurante do Lagoa Iate Clube

tem a apresentação do Lic Show Sambão, A coreografia
do show está a cargo de um grupo de passistas de Escola

.

de Samba.

REFLORESTAMENTO

Vastas áreas no planalto e no oeste catarinense estão

sendo r�fl(;restadas por diversas empresas de grande
porte, calculando-se atualmente em mais de 300 milhões
o número de árvores em crescimento. São principal
mente as árvores do gênero PINUS que vem sendo plan
tadas com base nos incentivos concedidos pelo Governo

Federal em todo o território catarinense,

EXPOSIÇÃO
Luiz Si e Odil Campos são os dois novos valores cata

rinenses que estão expondo seus trabalhos no Museu de

Arte de Santa Catarina.

Os trabalhos de Odil e Luiz também vão ser expostos
numa coletiva na capital paulista.

COUNTRY

Na pergola da piscina dó Santacatarína Country Cfub,
hoje e amanhã, Paulinho e seu famoso conjunto "Som
Maior Trio" estarão movimentando a noite.

AGRADECIMENTO,
O Governador Colombo Machado Salles recebeu tele

grama do Presidente Emilio Garrastaiu Médici, em agra
.
decimento às suas manifestações de aplauso pela insti-

S.JOSÉ

CINEMA

UM fIU",4( QUE TEM
A SUA r·'HÔ�)mA.
VERQ..<\Dt.

UMA Vi:-Rf",Dé'
DESAGRADAVEL !

PARA

HOJE
EXIBIDORA

,

CENTROSUL UDA.

i
,

}
................

Debora e

Luzia Gomes são as garotas
bonitas

e charmosas que'
dão presença na piscina do

Lira Tenis' cue«

tuição, pelo Governo Federal, do Plano Nacional de

Habitação Popular.
CASAMENTO

Hoje às 19 horas na Catedral da Cidade de Lages,
Maria Inês Silva e Roberto Eaustino da Silva vão receber

a bênção do casamento.

INSCRIÇÕES
Segundo informações da fonte da Secretaria Estadual,

, 1

. estão abertas as inscrições de candidatos à primeira série

do segundo grau do Conjunto Educacional de Floríanô

polis (COEF). Os interessados deverão dirigir-se ao C61é-

3 - 7,45 9,45Hs

ARVORE
DA

sou

censura até 18 anos.

ROXY PROGRAMA DUPLO
I
�

'P FILME I' 2� FILME

.,

"

censura até 18 anos
. �-- .

·2 8, Hs.

CLUBE DOZE

Sábadó e Domingo, estará funcionando com a� condi

cionado a boate do Clube Doze de Agosto, movimentada

pelo excelente conjunto que o Clube tem.

LAGUNA TOURIST

O majestoso "Laguna Tourist Hotel",' este fim de

semana, será animado com o show do menestrel Juca

Chaves.

gio Coração de Jesus, à Rua Saldanha Marinho, no horá

rio das 8 às 11, para que sejam efetuadas suas inscrições.
EM LAGUNA

Em uma festa no Clube dos "Cem" na cidade de

Laguna, foi notada a presença da bonita Tânia Miranda

acompanhada de seu noivo universitário José Augustr
Miranda.

,

INAUGURAÇÃO
No mais novo Edifício da cidade, à Rua Deodoro

hoje será inaugurada a loja "Alei-Calças".
. Já vimos a decoração e achamos de excelente bom gosto.

MÁRIO
1

O NOVO VELEIROS'

Hoje será feita a apresentação, a associados e convida

dos do Veleiros da Ilha, das perspectivas e planos de

ampliação do simpático Clube náutico. Durante o coque

tel, que será iniciado às 18 :30, serão exibidos os proje
.

tos, que incluem sauna, piscina, etc. O acontecimento

marcará o início de uma fase de grandes realizações. O
comodoro Isaac Lobato não está deixando a poeira
baixar. Bola prá frente.

COMANDANTE JUSTO

Recebemos o' convite para a solenidade de transmis

são de comando n� Escola de Aprendizes de Marinheiros,
no próximo dia 22, às 18 horas. Sai o Comandante Paulo

Fernando Peixoto Garcia Justo e entra o capitão de fra

gata Sérgio Alexandre Esberard Capanerna.

Vai reunir amigos para inaugurar seu bem decorado

apartamento no Edifício "Sol e Mar", o conceituado

advogado Mário Abreu Filho.

MANOLO'S

Mário Mateus e Edson Ávila, do Bradesco na última

semana foram vistos juntos jantando no Manolo's. O

gerente Mário Mateus, com amigos, tratava de assuntos

relacionados ao banco que dirige em Florianópolis,
NEIDE

Certa roda comentava que provavelmente a cantora
1

Neide Mariarrosa voltará a ser o Show no Bar do Oscar

Palace Hotel.

i ..... · �.. _,.
.

Hoie. no L/C, passistas da Escola de Samba Copa Lord darão o show.

,

.' ,b". o c. ' ._ ",'_.:.; �
I "

RITZ 5 - 7,4� 9.45 Hs, CORAL 3 - 8 10 Hs.

. m:'ll PALMERCInema.. JOHN MOUlD'ER BROWN
InternatJonal .",.. ",

Corporation EA;�;;�N�;;�Õ.f
.

censura até 18 anos
censura até 18 anos.

JALISCO 8 Hs. GLÓRIA' 5 - 8 Hs

t
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FRANCO NERO
e

JOANNA SHIMKUS
em

A
VIRGEM E
O
C'IGANO
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DO f',OM/\NCt: DE O.H. LAWIHiNCE
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le.uinina

U", regi",e chocante

Para seguir o regime do doutor Pavlov,
cada consulta custa Cr$ 215,00! É quanto
os gordos norte-americanos estão pagando
para levar choques e emagrecer segundo o

método de Pavlov. Em cada sessão, em vez

de deitar-se no divã, o cara senta-se diante

de uma mesa. Sobre ela, um ,suculento filé

passado na manteiga, devidamente acompa
nhado de douradas batatas fritas. Ou então

uma macarronada igualzinha à da Cantina,
nadando em molho e queijo; e de sobre

mesa, uma deliciosa torta de morangos, que
nem aquelas que se vê nas fotos de revista.

E o pior vem agora: você, naturalmente, vai
tentar comer porque pode ser gordo mas

. não é louco. Pois bem, à primeira garfada,
vem um choque elétrico que faz você

tremer inteiro e, sem dúvida, perder o ape
tite. Os choques são tantos quantos a dura

ção de sua gula. Depois de uns três meses,

com duas sessões semanais de choques,

condicionáveis. Isso não é novidade algu
ma, muito menos para os dois psiquiatras
de Miami, que estão adotando a teoria de

Pavlov, em regimes de emagrecimento, Para
eles, você não é diferente do célebre cãozi

nho que foi condicionado e descondicio
nado quantas vezes Pavlov quis;

.

Assim, se você come macarronada por
que isso significa simplesmente que você

adora macarronada, pode deixar de comer

na medida em que associa a dita a uma

sensação forte - no caso, a' dor provocada
pelos choques.

Os resultados obtidos pelo método são

excelentes: nenhum paciente deixou de
você não poderá mais ver na sua trente

aqueles que eram seus pratos preferidos,
pois eles passaram a ser os responsáveis
pelos choques. recebidos.

Você, como todo mundo, tem reflexos

Os dez ",anda",ento8
.

.

da pele. oleosa
Um ótimo remédio para peles oleosas é

o sol, desde que a pessoa não tenha proble
mas com manchas solares. Nesse caso, o sol
nunca deve ser tornado diretamente no ros

to. Mas se o seu caso é benigno, siga estes

pontos importantes para um tratamento de
oleosidade:

1) Esfregue o corpo com luva de crina
antes do banho.

2) Passe um adstringente suave em todo o

corpo e no rosto, após o banho.

3) Pulverize talco nos pés, axilas e juntas.
4) Lave o rosto, dia sim dia não, com sabão

adstringente.
.

5) Pulverize o rosto com água mineral e

deixe secar livremente.

6) Use uma base hidratante sob a maquila
gem.
7) Passe uma camada leve de pó sobre a

maquilagem.

8) Não esqueça do creme ou leite hidra
tante antes de dormir.

9) Faça uma limpeza profunda na pele,
uma vez por mês.

10) Beba um litro de água por dia e só
j

al
.

fcoma imentos não gordurosos, pre ira

frutas e legumes.

Fitas no cabelo

A garota moderninha pode apelar para a

fita no cabelo que é a grande novidade.

Principalmente se você tem aquele certo ar

de ingenuidade, saiba explorar seu tipo

usando e abusando das fitas nos cabelos, Só

não esqueça de um_ detalhe muito impor
tante': seus cabelos precisam estar perfeitos,
macios e brilhantes pois os laços de fita

chamam ainda mais a atenção sobre eles.

Futebol levado ao teatro

Pela primeira vez o Tea

tro de Oficina de Aachen
. (República Federal da Ale

manha) tentou a experiên
cia dé apresentar artistica
mente o fenômeno esporte
e suas múltiplas faces, no
seu relacionamento entre

praticantes e público. O di

retor, Georg Irnmelmann
encenou a peça baseado no

entrevista com um craque
de futebol. A peça, alegre
e espirituosa, traz de um

lado a banalidade, os ab
surdos e os ridfculos de
muitas expressões, mas por
outro lado, prova também
o profundo entrelaçamen-

- to e influência do esporte
na sociedade de hoje.

perder os quilos desejados, depois de três

meses. Para um sucesso tão grande, há ain

da Uma outra explicação: o preço do trata

mento. Os dois psiquiatras de Miami, estão
cobrando 35 dólares (215,00) por sessão:

70 (Cr$ 430,00) por semana; 2,80

(Cr$ 1.720,00) por mês, o que" significa
que, durante o tratamento, o paciente gasta
para não comer bem mais do que gastaria
comendo fartamente!

--

Para usar co", short;

Para acompanhar o short,
.

,

nada mais gostoso
do que uma blusinha

em malha

leve,

estampada, com mangas

curtas ligeiramente
fofas,

/

E se a ordem é mostrar

os ombros,

vamos a 'ela: as

blusinhas são em malha
,

com alcinhas

finas nos ombros ou então

bem cavadas,

À tardinha você usa

camiseta de mangas

compridas, em malha

leve, aberta até a

altura da cintura e pode
estar certa
de que ficou um encanto,

limar Cardoso'
'-�._ .. '--

_ .. " .. _. __'-

,.j

\.' I

I
ÁRIES - Hoje será bastante
favorecido em todos os senti-.
dos. Assim sendo, prócure vi
ver urna.data que, em sua vida,
possa ser devidamente caracte
rizada pelo dinamismo e pela
decisão. Sua vida sentimental
,contribuirá positivamente.

TOURO - Não permita que
terceiros possam intluenciar
sua vida, especialmente no se

tor das atividades e dos seus

contatos com pessoas impor
tantes para o seu progresso
moral, espiritual e material.'

GÊMEOS - Tudo quanto você

almejar em seu setor profissio
nal, será .viável, -Iute pelo seu

êxito neste sentido. A colabo
ração que receber de pessoas
nascidas em Libra e Aquário
será decisiva. Boas notícias em
iminência ..

CÂNCER - Este' não é, certa
mente, um dia para você arran

jar contlitos com terceiros,
especialmente com nativos de
Gêmeos. As compensações
profissionais e financeiras de
verão beneficiá-lo.

LEÂO - Faça o devido uso de
sua inteligência, e terá enor

mes compensações pelos esfor
ços que desenvolver neste sen

tido. Conte com II colaboração
e apoio de amigos,- que tudo
sairá bem. Dia feliz para as via-

gens e estudos.
.

VIRGEM - Novas possibilida
des de êxito profissional deve
rão surgir neste dia. A· fase

.
astral tende a favorecer imen
samente o seu signo, tanto no

amor, como no plano social e

profissional. Seja determinado.

UBRA - Este será um dia
imensamente promissor a vo

cê, exceto para as decisões pre
cipitadas. Evite julgar .irnpensa
damente ·as pessoas, especial,
mente OS de Áries, que é signo
de sua oposição ..Procure diver
tir-se.

ESCORPIÃO - Todas as

idéias .que tiver haverão de
conduzi-lo a conciusões acerta
das; todas as decisões bem

pensadas o levarão, por outro
lado, .

a consideráveis' resulta
dos no setor de atividades. Es

pere um dia feliz.

SÂGITÁRIO - Acredite mais
no poder de sua mente e nas,
decisões que tomar. A colabo
ração que lhe vier de terceiros
lhe trará positivos resultados.
Conte com as boas intluências
do di<l' para os esportes, as di
versões e o romance.

. CAPIÚcÓRNIO - Tenha em

mente que a disposição de ven

cer todo e qualquer obstáculo
apenas lhe fará bem. Trabalhe
COm determinação e otimismo
e conte com a colaboração de

terceiros, especialmente de na
tivos de Touro e Virgem.

AQUÁRIO - Você de Aqui- \

rio deverá viver um dia muito

f.e!"iz nesta data, especialmente
para tomar decisões e fazer no
vas amizades. Notícias interes
santes e imprevistas em pers-.
pectivas. Conte com a, expe
riência 40s mais velhos.

PEIXES - A fase atual é a me

lhor para o seu progresso
psíquico. A proteção de gente
importante podem ser espera
das. Conte com a colaboração'
ou referência favorável de al

guém do sexo oposto, nascido
em Áries.

�..

I
VERÃO
Ó importante e

I
ajudar o .

trabalho dos
rins

I tome .

iURODONAL
e' viva MAIS (ontente!...

PAGANDO EM ATÉ 12 MESES.

ILHATEX

CAMA, MESA E BANHO.
MAIÔS! SAfDAS, ROUPÕES E

MALHAS FINAS.
AS GRANDESMÁRCAS PELOS

- MENORES PREÇOS.
CRÉDITO INSTANTANEO

�. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

t

texto de Ror Wolf "Punkt
ist Punkt" (Ponto é Pon

to), sendo que os dois
usam nessa peça teatral,
gíria esportiva.

Nos diver
sos quadros, as ações são

feitas em "jogO bruto",
"caneladas", "defesa de

nada", "passando a per
na", etc. A foto mostra a

,

y,
. i'
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SUPERJNTENDENTE DA SUDENE'
VISITA GRUPO TROM8JNl

Durante sua estada em Curitiba onde veio a convite da Federaçâo
das Indústrias do Estado do Paraná para proferir palestra e manter

contatos com as classes produtoras do Paraná, o Superintendente da
SUDENE e sua .comitfva realizaram demorada visita às fábricas que
compõe.o Grupo Industrial Trombini,

Na ocasião o Gal. Evandro Moreira de Souza Lima e todos os

seus assessores mostraram-se vivamente impressionados com o ritmo
de expansão e crescimento do Grupo Trombini que fabrica celulose,

�apel, pa�el gomad� e corrugado, caixas de papelão para embalagens
oneway ,sacos de papel para embalagens industriais e para super-

mercados, c.a?ernos escolares e artefatos de papel em geral. .

A comitiva do Gal. Evandro Moreira de Souza t.ima foi

recepcionada por diretores do Grupo Industrial Trombini e durante
almoço oferecido no Restaurante Pinheirão, o sr. Sinibaldo Trornbi
ni anunciou oficialmente a próxima implantação da Trombini Bahia

na S.A., 'Quarta indústria e quinta empresa do grupo, no Distrito
Industrial de Aratú, cujo projeto foi entregue em mãos ao Superin- .

tendente da SUDENE, durante palestra proferida no Auditório da

FIEP.

r
qESTAURANTE PRAVON l
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COMIDAS �-$ I
j
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P. INTE'RNACIONAL

L. PANORAMAR '{ �.-
•

"
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'SERViÇO A)l"l CARTE )íS, i''í
• �i

AV. RUBENS DE ARR'úDA RAMOS

(Baía Norte)

TRANSPORTES COLETIVOS,
Advocacia Especializada
Dr. Mario Bianchini

Advooado
i
I , OAB-0654 CPF-003715569

Rua Felipe Schmidt 52 Sala 2

� ...... - .. - ._.---
'-'-"---�"'"

JUIZO DE DIREITO DA SEGUNDA VARA
CIVEL DA CAPITAL

EDITAL DE CITAÇÃO COM
PRAZO DE TRINTA (30t DIAS

O DOUTOR DALMO BASTOS SILVA, lo. Juiz Substituto
da la. Circunscrição Judiciária da Comarca de Florianópo
lis, Estado de Santa Catarina, na forma da Lei,

FAZ SABER - aos que o presente edital virem, ou dele conheci

mento tiverem que, por esterneio, cita MAURO SI LVEI RA SAUDA

DES E MOZI UL SI LVEI RA SAUDADES. Por se encontrar em lugar
incerto e não sabido, por todo o conteúdo da petição e despacho a

seguir transcritos, nos autos-da açãoexecutiva, movida por'UNIÃO
DE BANCOS BRASILEIROS S/A.

Petição Inicial
Exmo. sr, dr. Juiz de Direito da 2a. Vara Cevei da Capital. UNIÃO
DE BANCOS BRASI LEI ROS S.A., com sede na cidade do Rio de

Janeiro, ES$ado, da Guanabara, à Rua do Ouvidor, no. 91 e agência
nesta Capital, à Rua Trajano, no. 16 vem, respeitosamente, à presen
ça de v. exa por seu procurador, infra-esslnado, brasileiro, casado,

advogado; inscrito na O.A.B:S. S.C. sob o no. 0347, com escritório

nesta cidade, à Rua Tenente Silveira, no. 29, salas 1 e 2, expor e

requerer o seguinte:
10. - O Suplicante é credor de MAUROSILVEIRASAU

DADES e MOZIUL SILVEIRA SAUDADES - CPF 029955909 e

084558058, respectivamente, ambos brasileiros, casados, do comér

cio, residentes nesta cidade, à Rua Felipe Schrnidt, no. 7-A, da

quantia de ,Cr$ 30.000,00 (trinta mil 'cruzeiros), representada pela
'nota promissória vencida em 14 de .setsmbro de 1971 (doc. a�lexo),
devidamente orctestaoa.contorme instrumento de protesto também

anexo.

_ 20. - Visto ter sido imposs(vel receber arniqavelrnente o

crédito referido, requer a V. Iha., com fundamento no artigo 298,
xIII? DO C.P.C., a citação dos devedores para, no prazo de 24

horas, pagarem a quantia reclamada, inclusive 'juros de mora, custas,

de processo e honorários advocatfcios na base de 20%, sob oena de

não o fazendo, serem penhorados tantos bens quantos bastem para o

pagamento devido, ficando citados para os termos da ação, até final,
.

sob pena de revelia. Requer ainda a citação das esposas dos Suplica
dos, caso a penhora recaia sobre bens imóveis, citação com hora

certa ou edital, se necessário, requisição de força 'policial, no caso de

oposição ao cumprimento do mandado de penhora, arrombamento,
,

protestando por todos os meios de prova em direito admitidos, in

clusive depoimento 'pessoal dos devedores. Dá à presente o valor de

Cr$ 30.000,00. Pede deferimento. Florianópolis, em 29 de agosto
de 1972. (as) ANTÔN,IO BOABAID "advogado"

PETIÇÃO DE FOLHAS 13
Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara Cevei da capital. União de

Bancos Brasileiros S/A., já qualificado, nos autos da ação executiva

no. 6212/72, tendo em vista' o despacho de fls. 12, vem, respeitosa
mente, à presença de V. Exa. requerer seja o senhor MAURO SI-L
VEIRA SAUDADES citado por edital, uma vez que, de conforrnída-

.
de com certidão inclusa do senhor oficial de justiça da cidade de

SÃO PAULO, encontra-se o mesmo em lugar incerto e não sabido,
"foragido da Pai ícia que o procura em face de alqumas, falcatruas
cometidas pelo mesmo". Pede Deferimento. Florianópolis, 20 de

dezembro de 1972 (as) ANTÔNIO BOASAID "Advogado".
DESPACHO DE FLS.13

J., como requer. Florianópolis, 20/12/72. (as) RID SILVA - JUIZ

DE DI RE ITO. E para que chegue ao conhecimento de todos, man
dou expedir o presente edital que será afixado no lugar de costume,
e publicado na forma da Lei. Dado e passado nesta cidade de Floria

nópolis, aos 17 dias do mês de janeiro, de 1973. Eu (JAI R JOSÉ

BORBA), Escrivão o subscrevo.
.

Juiz de Direitol

-E7 ESTALEIROS BRUNO ,LTDA.

LANCHAS .DE QUALIDADE
RUA AUBE
772

89100 'JOINVHlE se "

PLUfJ_-=-Centro "Audio Visual
d_e _�i_�g_Yas' ---�_---

_---

INGLES e FRANCES
ADUltOS E CRIAN -ÃS,

Cursos regulares e intensivos

Mimhã - Tarde - Noite
Inscrições abertas à rua Artista Bittencourt no. 36

- defronte ao Pronto Socorro do INPS (9 às -12 e

14,30 às 18,30 horas],
.- - _-_--. "_ --- -_"------ -------- --- --_

....

._ .. _. {

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

.• AUTORIZADO
* CQNSERTO A DOMICfuo
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO

� ATEND�-:-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITRON - OfiCINA DE TV

PHllIPS

e

Av. Hercílio Luz, 241, em frente
,

'

\

'à Penha na rodoviária.
, (atendemos outras marcas)

Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
'no Servico.

�" ... _,-
.

i i DAN,TE H. ,F. DE PÂTTA
ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/62 (Ed. Florêncio
Costa) � 30. andar - conjuntos: 301, 302 e 303 -

Fones: 3257 e 2071.

INCOCESA - INDQSTRIA E COMÉRCIO
,

DE CERAMICA S/A.
CGC do M.F. no. 86.445.434

'

AVISO

Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede social da

empresa, sita no bairro São João, nesta cidade de Tubarão-SC., '6s

documentos a que se referem as letras "a", "b" e "c", do artigo 99,

do decreto-lei no. 262.7, de 26 de Setembro de 1940, todos

referent�s ao exerc(cio encerrado em 31 de dezembro de 1972.

Tubarão, SC.', 15 de, fevereiro de 1973
LEOCLlDE ZANDAVALLE

Diretor Presidente

Engo. ANTONIO PAÚLO BROGNOLI
Diretor

JuíZO DE DIREITO' DA SEGUNDA VARA

CíVEL DA CAPITAL. EDITAL DE PRAÇA COM

O PRAZO· DE VINTE (20t DIAS.

O Doutor NAURO LUIZ GUIMARÃES COLLAÇO,
Juiz de Direito da 3a. Vara C(vel 'em exerc(cio na 2a. Vara

Clvel da comarca de Florianópolis, Estado de Santa Cata-

rina, na forma da lei <,

FAZ SABER aos que o presente edital com o prazo de vinte (20)

dias virem, ou dele conhecimento tiverem que, no próximo dia 15

,

de março de 1973, às 10 (dez) .horas, em frente ao edlf íci» deste

Ju (zo, à rua Duarte Schutel no. 11" o porteiro dos auditórios deste

,Ju(zo levará à público pregão de venda e arrematação, a quem mais

der e o maior lance oferecer, não inferiorao saldo devedor, que é de

Cr$ 49.000,00 (quarenta e nove mil cruzeiros), o imóvel abaixo

'descrito, penhorado a AIRTON THOMf: DE SOUZA e sua mulher,
nos autos da Ação Executiva no. 6022, que lhe move a APESC -

Associação de Poupança e Empréstimo de Santa Catarina, em curso

nesta 2a. Vara C (vel : "Um prédio de alvenaria, situado à rua Pio X,
no. 145 em Coqueiros, nesta capital, e seu respectivo terreno, com a

área de 301,30 m2, denominado' lote no. 53, medindo 10,mts. de

frente com a rua Pio X, nos fundos, medindo igualmente 10 rnts.,

extremando com terras de propriedade de Carlos Wendhausen, nas

laterais, mede 30,13 rnts., extremando à direita com o lote no. 52 e

à esquerda com o lote no. 54, do mesmo loteamento". E, para que,
-, chegue ao conhecimento de todos, mandou expedir o presente edital

que será afixado no local de costume e publicado na forma da lei.

Dado e passado nesta cidade de Florianópolis, Estado de Santa

Catarina, aos quatorze dias do mês de fevereiro de mil novecentos e

setenta e três. Eu Escrivão o subscrevo.'

OCASIÃO

Vende-se móveis Rossmarch, por motivo de mudança.
Tratar à rua Padre Roma, 124.

,-

VI:NDEDOR PRACISTA, PARA
FERRAGENS E MÁQUINAS

Comércio e Indústria Germano Stein S/A., Filial de Florianópo
lis, necessita de um vendedor pracista, para ferragens e máquÍllas, é

'indespensável experiência no ramo. - ordenado mais comissões.

TELEFONE ._- PERMUTA-SE
Tenho telefone em Coqueiros e pretendo permutar com'urn no

,centro. Telefonar para Napoleão Amarante 2542.

CARTE�ÃA EXTRAVIADA
, Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Profissional, pertencente ao sr. Saulo Gandolfi.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente ao sr"Aldo Durieux.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira de Nacional de Habil itação, pertencente

ao sr. Werner Max Rudolfo Thiele.

U\10BILIARIA' ANDRADE RAMOS

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 123
ABERTA DAS B.OO ÀS 18.00 HORAS

,

��TERRUPTAMENTE

VENDA DE TERRENOS - CASAS - APARTAMENTOS,

TERRENOS
- lote no Jardim Atlântico - 297 m2
- Chácara em Itacorubi - 39.000 m2
- lote Capoeiras - 300 m2
- loteamento Barriga Verde - Estreito - Financiados.

próximo ao Estádio do Figueirense

CASAS
Trindade - Jardim Santa Mônica

Pronta entrega - 90 m2 - s/habite-se i

pronta entrega - 103 m2 - s/habite-se ' i

pronta entrega - 70 m2 - a/habite-se

pronta entrega - 80 m2 - s/habite-se
�

APARTAMENTOS

Ediflcio Itaguaçu - dois quartos - living - cozinha - ba

nheiro - área de serviço. Pequena entrada - resi:ante finan-

ciado.
'

Ediflcio São Francisco - dois quartos - living - cozinha -

banheiro área de serviço. Rua Arno Hoeschel - centro.
'

Ediffcio A Coelho - diversos tipos e metragens.

,
Rua Felipe Schmidt - bel íssima vista para a bala sul.

PROCURE-NOS SEM COMPROMISSO - CONSTRUÇÃO
DE CASAS EM QUALQUER LOCAL.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, P'ROCURE-NOS, UMA
EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ DE

TUDO PARA'VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

S. SIMAS
,

EMPREENDIMENTOS

IMOBILIÁRIOS
RUA FELIPE SCHMIDT, 51 � SALA 1 - FONE 2979

SCESC No. 150

Informa aos lnteressados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bairrps
:desta Capital. ,

'

-APARTAMENTO
CENTRO
2 'quartos, sala, living, cozinha, banheiro, quarto do casal
MAX NYLON, outras peças, multiplso carpet, todo'
mobiliado, acortinado, lustres. Preço: Cr$ 8!:j'000,OO .....:

, Condições Cr.$ 60.000,00 a combinar e Cr$ 25 000,00 a

c-s' 234,00 mensais.

BoM ABRIGO
Ediffcio com 3 apartamentos. Vende�os o primeiro
andar com 3 dormitórios e sala carpetados sendo 2

quartos com armário embutido, banheiro e cozinha
.corn REVIFLEX e PAVIFLEX, balcãode fórmica na

cozi n ha , dependência de empregada completa,
garagem para' dois carros todo acortinado (SEM
HABITE-SE). 'P-reço: Cr$ 105.000,00, aceita

condições.

AGRONÔMICA
Residência de alvenaria com 2 quartos, sala, c'opà,coziriha e

instalações sanitária. Terreno 12 x 70m sendo fundos para o

mar. Preço: Cr$ 45 ooo,oe a combinar.
'

Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, living, cozinha,
sala de jantar, banheiro, garagem. Preço: Cr$ eo 000,00. Ref.

022.
'

TRINDADE'
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 5 quartos,

copa, cozinha, churrasqueira, lavanderia. Escadas em

mármore, acabamento de primeira qualidade. Preço:
Cr$ 160 000,00 � combinar. Ref. 024.

ESTREITO
Residência ,de alvenaria no Estreito com 3 quartos, sala, copa,
cozinha" banheiro (sem habite-se). Preço Cr$ 90.000,00:

,
.:Ac�ita condições. Ret. 028.

Residência de alvenaria, com' 4 quartos, banheiro, copa,
cozinha, living, dependência de empregada com banheiro, 2
quartos para estudo e escrttório, pequeno depósito,
churrasqueira coberta, garagem para 5 carros, quintal, toda
mu rada e ajardinada. Preço: Cr$ 120000,00 pode ser

financiada. Ref. 025.
'

\ '

DARIO VENDENDO
Boutique com qra. Ide freguesia, situada na

rua Jerônimo Coelho" com aluguel elo imóvel
bem barato.

'

Mercearil bem élfreguesada, em zona cen-.

trai bastante habitada, preço de ocasião.

Alugo loja no edif. Bahia frente para João
Pinto. Terreno na' Lagoa da Conceição e Ca

nasvleiras, preço de ocãsião.

,

APARTAMENTOS
PARA PRONTA E;NTREGA:
Apartamentos nos edifícios Presidente

Alcion e Dias Velho.
Em Construção: Vendemos os MELHO

RES pelo MENOR PREÇO. Dispomos de

apartamentos com um - dois - três e quatro
quartos com finqnciamento quase total.

Em nosso escritório à Avenida 'Hercflio
Luz no. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar' informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolls, Não.
esqueça: Dario 4414 -,Dario 4414 - Dario
4414

APTO SOLTEIRO

Vende-se no Edif. Alcion, com quarto, sala,
cozinha e banheiro, alnda não habitado. Tra

tar com Sr. Antônio - 4002 e 4235.

APARTAMENTO CENTRÃl
ALUGA-SE

Aluga-se o apártamento 1.002 do Ediflcio JORGE DAUX - Rua

dos Ilhéus.
3 quartos e vaga flara automóvel. Informações: fone: 44-20.

ALUGAM--SE PAHA ESCR-ITÓRIO
OU REPARTiÇÃO

Três conjuntos de salas e um apartamento cqm estacionamento à

rua Saldanha Marinho, no. 22.
Tratar à Rua Conselheiro Mafra no. 27 (Sob).

ESCRITÓRIO IMOBILJARIO
LUIZ FERNANDO
CRECI 6269, II REGIAO
'Rua dos IIheus-Ed. Aplub s/102 "

BOM ABRIGO
Vendo um sobrado novo s/habite-se. Em cima 3'quartos

acarpetados, 2 banheiros''com louças em cor, sendo um priva
tivo do casal, armários embutidos, sala de estar, (ntima. Em

baixo Livinq, copa cozinha lavabo, dependência de emprega

da completa, aquecimento à gas,em todas as peças; com fino

acabamento. Aceito imóvel de 'menor valor como parte de

pagamento e financio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub sala 102.
ESTREITO
Vendo uma casa térrea c/3 quartos, banheiro, líving {gran

de} copa cozinhà, dispensa, dependência de empregada com

pleta, área de serviço, pátio, garagem para dois carros, locali

zada na esquina da rua Heitor Blunn com Gaspar Dutra.

Aceito imóvel de menor valar como parte de' pagamento ,li!

finacio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub sala 102.
CENTRO
Vendo um apartamento c/3 quartos, living grande, área de

serviço, dependência de empregada completa, copa cozinha.
garagem, localização na rua Almirante Alvim. Aceito imóvel

de menor valor como parte de pagamento e financio saldo a

longo prazo. '

Tratar Ed. APIU't sala 102.
SVIEIRAS

vel 'de menor valor

c��:���::'::-oe financio saldo a

'

_ . Aplub sala 102
ESTREITO'

'

Vendo na rua Santos Saraiva, um palacete antigo, em bom

estado de conservação, com 3 quartos e demais dependências,
constru (da em terreno de 24x44. Totalmente financiada

Tratar Ed. Aplub sala 102

STODIECK
Vendo um excelente sobrado. Em cima 4 quartos com

banheiros privativos, sala de estar (ntima, sacada (com vista

para a cidade inteira). Em baixo.2 saias, sala de jantar, cozi

nha, área de serviço, dependência de empregada completa,
lavanderia, garagem, sistema de aquecimento à gás em todas

as peças e com fino acabamento. Aceito imóvel de menor

valor como parte de pagamento e financio saldo' a l)lngo pra-

zO.'
.

Tratar Ed. Aplub sala 102
MAR NORTE

m,1 000m2,colnm:'�fr�e�n�te������Caneca Av. Beira Mar, ..

palacete. Aceito'
:Aplub sala 102

COQUEIROS
Vendo na beira da praia um lote de 18x33, facilito o

pagamento a curto prazo.
Tratar Ed. Aplub. sala 102
PRAIA DO MEIO
Vendo um apartamento no ed. Gaivota com 3 quartos,

lilling, copa cozinha, banheiros, áreà de serviço e garagem.

Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento e

financio saldo a longo prazo.
Tratár Ed. Aplub sala 102.

CANASVIEIRAS
Vende-se 2 lotes no Balneário de Canasvieiras, perto do

Country Clube.
Tratar com Gastão fones 4604 e 3164

CASA AVENIDA ALMIRANTE
TAMANDARÉ, SI" �, COQUEIROS

Vende-se -casa em fase de acabamento com: Recepção,
living, 3 quartos sendo uma Suite de casal, banheiro.

Tratar com GASTÃO fones 4604 e 3164.

VENDE-SE
Casa à rua Ministro Costa Ribeiro s/n - 1a. rua à 'Bireita

.
após Escola Aprendizes, com 3 quartos, banheiro, amplo
living, copa-cozinha, garagem e dependência completa de

empregada.
'

Tratar cóm Gastão fones 4604 e 3164.

CAN�SVIEIRAS
Vende-se casa com 3 quartos, sala, cozinha, oannerro,

churrasqueira, despensa, dep. serviço. '

Localizada na penúltima rua antes do rio do Braz.

Preço Cr$ 45 000,00. Tratar com Gastão fones 4604 e

3164.

APTO DE LUXO ED. CALIFORNIA
Com 3 quartos, 2 banheiros, um privativo de casal, amplo

iiving, gabinete, cozinha, dependência completa de

empregada, área de serviço e garagem individual. Todo deco

rado a gesso, parquet com "sinteko", exaustor, cofre embu

tido, ar condicionado, mármore nos banheiros e azulejos
decorados até o teto .

Preço Cr$ 275.000,00.
Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

VENDE-SE CENTRO
Apto. com 2,quartos, Ii,!ing, cozinha, am

plo banheiro, dependências de empregada,
área de serviço e garagem, situado no Ed, Pre
sidente.

�ratar com Sr. Antônio

4235.

fone 4002, e

LOJA VENDE-SE

Loja com 133m2, localizada na Galeria do Ed.

Dias Velho.Tratar com Sr. Antônio - fonã

4002 e 4235

VENDE-SE RESIDÊNCIA
Motivo transferência, vende-se sem intermediários, bela residên

da, situada altos da Álvaro Ramos, excelente vista para Trindade.

160m2, 4 quartos estilo c�alet, toda em tijolo aparente, Sem Habite
se. Chaves no I�cal Sr. Ivo.

VENDE-SE
Terreno no centro m"dindo' 25,30 metros de frente por 41,00
metros de fundos. Local excelente. Tratar pelo fone 3246.

VENDE-SE CASA
I De madeira, com 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro,

dispensa, área de serviço e boa área plantada� Ver e tratar na rua

Clemente Rovere, 76, fundos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Opala - Bege Claro 69
Opala - Branco Polar ......•. ;., ; 70
Opala - Brmco Evereste ,....•............ 71
Opala_- Top: Dourado Metálico : .. 70/71
Opaia- Branco Polir 69
Opala - Verde Sevilha ' 71/72
Opala Luxo - Branco

'

69·
Opal a - Branco Polar ' 70
Volkswagen - Verde Musgo '.69
Volkswagen - Azul NÍ'polis 69
Volkswagen - Azul Diamante .. : .. : 71
Vai kswagen - Branco Lotes , : 71

Volkswagen - Grená 67
Vo!kswagen - Verde Garibe 68
Volkswagen - Azul Diamante 70/71

.

Ford Caminhão - Marfim Azul :
'

62
Chrvs.er - Grená e Preto 68
Aero Wyllis.- Marron 65

Regente - Azul Sidera! ' 69

SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUfOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIORGARAN11A.

VEmos USADOS OE QUALIDADE

HOEPCKE VEICULOS SIA
\

RUA CONSELHEIRO MAFRA, . 28
FONE 31-17

(!t!.i·j.1WtêÇI@lJ�
.

.' COMERCIO DE
AUTOMOVEIS

OPALA CUP� STD O.K. 1973 Violeta Metálico
FUSCÃO BÁSICO O.K. 1973 Amarelo Caju.
FUSCA O.K. 1973 Azul Niagara
FUSCA O.K. 1973 Amarelo Texas

DODGE DART CUPÊ LUXO 1972 Branco

FUSCÃO 1972 Amarelo Cotonial
VARIANT 1972 Bege Claro

CORCEL 4 portas 1972 Amarelo Pop
CORCEL 4 portas 1972 Turquesa Tahiti
CORCEL 4 portas 1972 Amarelo ..

FUSCÃO 1971 Azul Diamante

FUSCÃO 1971 Branco Lotus

CORCEL CUPÊ LUXO 1971 Vermelho Calipso
FUSCÃO 1971 Vermelho Montana .

TL LUXO 1971 Azul Metálico

CORCEL CUPÊ.STD "BINO"1970 Gelo

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA' .-

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito ,,-

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

"

c. RAMOS S.A.·
VE ICULOS NOVOS

Possuímos toda linha VW nas diversas co.
res 73

REVENDEDORESAUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS USADOS
.
Sedan 1 300 Verde .........• : 1967
SedanI 300 Vermelho Montana ·1968
Sedam 1 300'Branco lo tus

'

.....•...... , , 1969
Kombi Cinza, Lobo -

, .•... : .• : i969
Kornbí Bege claro , : ...•.. , 1969
Variant Vermelho cerveja. , •.....•..••• , . , . . . .. 1969

Sedan 1 300 Verde folha , ,...... 1.969
T.L.-2 Branco lotus ...•................•...... 1970
Variant Bege claro '.' ...•................. 1970-
Sedan 1 300 Bege claro .-

'

, 1970'

Sedan 1 300 Branco lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Sedan 1 300 Azul diamante ...........•....... " 1970

FINANCIAMOS SEU VEICULO AT� 40 MESES

III..Vvu.n�JI.
KOERICH S.A. m

!.\.,��-" Comércio de Automóveis·

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
:REVENDEDOR AUTORIZADO I�'.VOLKSVÍlAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À VENDA
Sedan 130Õ Branco Lotus

-

....•............ ,71
Sedan 1300 Branco Lotus ..........••.... '. . • . . . .. 70
Sedan 1300 Beige Claro ...•......... . . . . . . . . . . . .. 69
Sedan 1300 Branco Lótus ," 69
Sedali-l'300 Azul Real .•.•......•..... : 68
Sedan 1300 Azul Real ......•...•................ 67·
Sedan 1500 Azul Laranja ...•......... _

..

' 70
Sedan 1500 Azul Diamante ......•................ 71
Sedan 1500 Azul Diamante 71/72
TL. 2 portas Branco Lotus . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . .. 71/72
TL. 2 portas Azul Diamante. . . . . • • . . . . . . . . . . . . . . .. 71
Variant Bra'nco Lotus ..•........•................ 70
Kombi Verrnalha e Branco Luxo : 69
Kombi Azul Pastel ....••••.•...•..•..........

-

65
FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

ALVORADA VEICULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - �NDA' -. TROCA

CARROS'INTEIRAMENTEi REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azuí
Volks Verde

Karmann-ghia Bega
J.eepe (Candango) Rosa

1970
1968
1967
1969
1960

/{,
AuTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

/

OPALA 4 CIL. ROSA METÁLICO - OK •.••••..•.•. 73
CORCEL LUXO - CUPÊ - OK .•...•...•.•.•.•••.• 73
VOLKSWAGEN - 1500 - AZUL ARARA OK ..•...•. 73
VOLKSWAGEN - SP2 � VERDE METÁLICO - OK 73
VOLKSWAGEN -1300 - AMARELO COLONIAL 72

VOLKSWAGEN - TL - AZUL DIAMANTE ••••••.•. 71

VOLKSWAGEN - VERMELHO ....•.......••..... 69

VOLKSWAGEN - BRANCO •.....•.....•••.•.•.•. 67
VOLKSWAGEN - BRANCO 64

VOLKSWAGEN - KOMBI BEGE NILO ....••••.•... 62
DODGE DART AZUL METÁLlCO ..•.•.•.•••.•... · 70

KW - VEMAGUETE MARROM .••.

·

••.•...•••.•... 66

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
�uA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS lTOA.
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Opala Cupê rosé metálico OK
Corcel Cupê amarelo 1 OK
Opala Cupê quatro marchas amarelo 72
Corcel quatro portas marrom : OK
Opala quatro portas vermelho : 71

Volkswagen vermelho : : 69

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto.
FONES: 4673 - 2952

FORD GALAXIE OK
CHEVROLET "OPALA" OK VICORES
FORD F-100 LUXO OK

'

VWVARIANT
CHEVRO'LET ."OPALA"2P
VWVARIANT
CHEVROLET "OPALA" 6 CIL
FORD GALAXIE

NÃO FECH.:\MOS PARA ALMOÇO'
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

NÓS PAGAMQS MAIS PELO SEU CARRO.

CARIONI COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
AV. RIO BRA'NCO, 53

FONE: 3886
FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

1 Variante Vermelha 72

1 Variante branca , 72

1 Variante Azul diamante............................................ 70n1
1 Sedan VW branco : : 70

1 Sedan VW branco : 68
•

1 Sedan VW vermelho .-................................ .. 68

1 Kornbi verde 68

FLORIANOPOUS VErCULOS. SIA
FLlJRISA

.

REVEND EDOR FORD

Rua Santos Saraiva,' 554 - Fones: 6345, .6351

RELAÇÃO DE VEfcUlOS NOVOS E

USADOS

Laridau várias cores OK , 1973
Galaxie 500 várias cores OK 1973
Corcel GT várias cores OK 1973
Corcel Cupê Luxo e- Stand �árias cores OK ,

-

.. 1973
Corcel Sedan t.uxoe Stand várias cores OK 1973
Corcel Belina Luxo várias cores OK , 1973
JeepCJ5váriascoresOK .' 1973
F-75 Pick-Up várias cores OK 1973
Rural 4x4 várias cores OK ......................• 1973
Rural 4x2 várias cores OK 1973
1"-100 Pick-Up várias cores OK .- � .. 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores OK : .. '.' ..

'

.1973
F-6oo Diesel Verde Angra OK , 1973
F---600 Gasolina Turquesa Tahiti OK , 1973
F-750 Diesel Amarelo Tarumã OK 1973
GalaxieLTO Hidr.Ar Condic.Verde Metal 1969
Galaxie 500 Azul Metálico , . , 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia : : 1969.
Galaxie LTO Turquesa e Preto )971
Galaxie 500 Branco Glacial -

'

1968
Galaxie 500 Vermelho '

....•...... 1967
Galaxie 500 Vermelho Cardeal 1970
Galaxie 500 Azul Mexicano 1970
Corcel GT Vermelho e Preto , 1972
Corcel GT Cinza Kilimandjaro , 1969
Corcel Cupê Luxo Azul " 1971
Corcel Sedan Amarelo

'

1972
Corcel Sedar! Marrom .......•........ , 1972
Corcel Sedan Luxo Verde ,

, .. 1971
F-75_Azul Marambaia , _ 1969
F-350 Bege Claro

-

, ..•.... 1968
F-350 Azul e Bege 1970
F-350 Azul Clara e Branca , 1969
F-350 Verde e Branca , : 1962
F"':6oo Gas. Vermelha .. , 1962

. F-600 Diesel e cinza. :. . .' 1966
Rural Willys Verde P. Branca 1971
Rural Willys Azul e Branca ' 1963
Rural Willys Bege e Verde 1966
Fuscão 1500 Bege Claro 1972
Fuscão 1500 Azul Diamante 1972
Variant Azul : '

1970
Vai ks Kombi Azul Pastel ' , 1968
Vai ks Kombi Pick-Up Pérola 1968
Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel 1969
Volks Kombi Pérola .....................•...... 1965
DKW Belcar Amarelo Colonial : .1966
Simca Vermelho 1964
Caminhão Chevrolet Bege e verde escuro 1962
Chevrolet Opala Marfim Dourado Metal 191-0
Chevrolet Veraneio Luxo Azul 1971
Chevrolet Veraneio Luxo Azul Austral .- : 1970
Oldsmobile Bege Metal Cupê Luxo 1964
DKW Vemaget Castanho dourado 1958

1973
1973
1973
1972
1972
1971
1970
1967

'C '

VEíCULOS USADOS
AlIo Qualidade

\" .

-

,pODGE DART cupê - vermelho ,: , ..

'

.

QODGE DART sedam - verde imperial .

D?DGE bART sedam - branco pÓIa- .

DqDGE DART cupê - branco pai ir .

OP�LA 2500 sedam -- branco
.

OPALA cupê especial - vermelho
.

VOLK8WAGEM 1500 -

.

VOLKSWAGEM 1300 -

.

ESPLANADA
.

CORCEl,. SEDAM , .

K�man GhiaTC ........................... � .

Telefone - 6389.e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VEICULOS USADOS

VERAS VEfCULOS E
PEÇAS LTDA.

Ruâ Santos Saraiv.a, 660 - Fone. 6208
CARROS NOVOS E USADOS

. COMPRA - VENDA - TROCA
Peças Ford-Wi lIys-Chevrolet-Volkswagen
Temos peças de carros americanos até 53.

Opala Luxo Azul Int. Teto de Vinil 4 Marcha .... , .• 1971
Opala Azul Claro Luxo (jóia) 2500 .........•..... 1969
Karman Ghia Vermelho 1600 (equipado) 1970
Corcel STD Bege '" _' 1971
Corcel STD V�rmelho Cardeal (Equipado) ........•. t.970
Corcel STD Vermelho Cardeal ................•.. 1970
Corcel Luxo Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • .. 1969

C.ARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

GATAO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13' - Fpolis. COM
PRA -;- TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS
Corcel OK Luxo

, :
, 1973

Opala OK Std. Luxo 1973
Volks OK 1.300, 1973
Corcel Branco Luxo 1969
Corcel Verde Std : 1969
Variant Branca .- 1971
Volks Bege � 1967

Distribuidora
Nacionais Ltda

Landau OK - Branco e Preto 1973
Gal axie 5QO OK Branco.. 1973
Galaxie 500 OK Vermelho 1973
Rural 4x2 OK Vermelha 1973
Corcel Standard OK Várias Cores' 1973
Corcel Luxo OK Várias. Cores , .. ; 1973
Gal axies usados

: � ,.: 68/69/70
Landaus usados 1969
Corceis usados , 69/70/71

Rua Fel ipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLlS- SC

NOVACAP VErCULOS
Rua fúlvio Aducci, 640

Volks Bege Carodo 1970
Volks Vermelho ; 1969'
Jeep Willys 19,60
Kombi Verde................................................................. 1962
Aero Willys Verde _ '1962

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

\

),' Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CfRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diàriamente das 16 às 18 horas

.

.

Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR� ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling".

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade .de

São Paulo.
-

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R.- Jerônimo Coelho, 325 -'-EdiHcio

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438 ..

DR� RAUL CHEREM FILHO
CJínica Médica .- reumatismos. Consuttôrío
Hospital Celso Ramos. Atende diariarnettte

I

das 12;30 às 1:6,00 horas.

DR. ANTONIO SANTAEllA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medlcina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

_ Florianópolis -

DRA. LÉA S.· DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente, no consultório ediffcio Associaçâo 'de'
-

Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54 .

das 15 às 18 horas.
.,

1971
1970,
1970'
1972
1971
1972
1971
1961
1967 ..

1969'
1972

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato
.Iica do Rio de Janeiro.

i Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual' de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA:_ DIABETES
TIREÓiDE-- ESTERILIDADE E INFERTIu'ÓADE

CRESCIMENTO E DESENVÓLVIMENTO.

(Baixa Estatura)
- ,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala ,36 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.- Fone 4304 - Dia
riamente a partir das 12,30 horas.

l

,DR. EDMO BARBOSA· SANTOS'
Cirurgião Dentista

Horário: de- 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
RuaDeodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

LÀPA PIRESDr.
- ADVOGADO --

Rua Anita Garibaldi, 13 � 100. andar, s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -

ADVOGADOS
.

Dr. EVI LÁSIO CAON
OAB-SC 0165 - CPF 007896239

Dr. ROBERTO G. SAMPAIO
OAB-Se 0999 - CPF 1828207�

Ed. Jorge Daux.icon]. 5
Fones 4515 e 4219

.
'
..

FOTO FELIPPE
I

SLIDES'
revelação em colorido e preto e branco

,
.

Rua Deodoro, 3 fone 2229 Florianópolis

CPF 0017766283 ,

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

IDR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO

HOTEIS

SWENSON· PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira'
Estacionamento para 50 veículos

.

COM AQUELE CAFÉ MATINAL
Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereça telegráfico SWENSON - Florianópelis

.• .," -
\ Preç'os êspe�iàis para viajantes ..'

.. .., \\\

MARIO. HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 .; Fone 2968

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

, .. ,.- .- .- - - - - _. - - ..... _-

I LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

.,

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
.

Rua Felipe Sehmidt, 9 Florianópolis .

..•.. _ .
--

OSCAR PALACE· HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90

,
_/ Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35
Fçme1611

I
..

-- - -

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QL!ARTOS .'

CAFÊ DA MANHÃ INCLUIDO NA OlARIA

, AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTA';:IONAMENTO PARA

.

100 VEfC,ULOS
CX. Postal 0-81 - 0-82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.·

IIOTE:L

ROYAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES, �951 • Z • ! R. ,;

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - 8R-'l511.

APARTAMENTOS 'SUITES
BllR " JARDIM DE INVERNO· SALKo DE; RI:CEPÇOES
TELEFONE • RADIO TlLEVlsAo·. GEL ...DElRA. AR CONDICIONADO

-'lOUlCIMENTO CENflAL . lAVANDElIA • UCRITOltrO 9... 1 ... HOSHDES

DIVERSOS

, "
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Na'Grande
,

Area

Pelo filme mostrado na televisão, a Alemanha come-
.

teu duas falhas imperdoáveis nos dois primeiros gols da

vitória da Argentina por 3 à 2 anteontem em Munique.
Entretanto, a derrota da Alemanha, de um lado, desfaz
parcialmente o mito de equipe invenctvel que a critica

européia chegou a criar e, por outro lado, valoriza ainda
mais o meio-campo Netzer, que, está machucado e não

pode jogar, e cuja ausência parece ter desfigurado o time

de Beckenbauer, que não contou também com o artilhei

ro Muller. De qualquer maneira, foi. um resultado extra

ordinário para o futebol argentino e sul-americano em

geral. Mas não quer dizer que a comissão técnica brasilei

ra comece a esnobar a Alemanha, que certamente vai se

preparar muito melhor para a copa do mundo do ano

que vem do que para um simples amistoso.
* * *

As transações do futebol brasileiro devem ser as mais

engraçadas do mundo: um dia,' o, jogador Silva começou
a pousar de clube em clube, .dentro e fora do Brasil.

Atrás dele, a ficção do seu passe e o preço-da transferên
cia Depois de. dar a volta ao mundo, Silva acabou no

Vasco da Gama e as promissórias, na CBD. Agora, o

Flamengo, para comprar o passe de Dario, assumiu pro
missórias do Atlético, promissórias que, mais tarde.pas
sariam ao Vasco, ná transação do passe de Zanata.

.

Como bem prediz um amigo, daqui a um ano, essas

promissórias voltarão ao Atlético e acabarão na CBD,
que é quem termina pagando pela alucinação do profis-
sionalismo brasileiro.

'
,

* * *

Uma recomendação da Fifa a todas as confederações
e federações nacionais: em caso de briga coletiva, não

tem mais esse negócio de escolher dois bodes expiató
rios, expulsar os dois e continuar o jogo. A ordem, agora,
é: quebrou o pau dentro do campo, todo mundo bri

gou? O árbitro enfia o apito no bolso, vai embora e

considera o jogo encerrado por expulsão de todo mundo.
* * *

A comissão técnica da seleção ainda não tem idéia

formada sobre os novos convocados para a excursão de

73. Para diminuir a margem de erro na lista, os membros
da comissão vão fazer observações rigorosas durante os

campeonatos regionais deste ano.
* * *

Bolas de Primeira - A Fifa está com uma idéia muito
.

justa: formar um quadro especial de bandeirinhas para o

mundial de 74. Está provado que um bom árbitro nem

sempre é eficiente como Bandeirinha, função que recla

'ma do homem certas virtudes de reflexos, acuidade, bem
distintos das virtudes do árbitro. III Sugestão oficial da
comissão' de arbitragem da CBD a ser encaminhada a

Fifa: fixação do tamanho do campo em 120 por 90 me

tros, além da idéia, já revelada aqui, de aumentar as tra

ves na medida do diâmetro de uma bola para cada lado e

um, também para cima. 11/ONew-Look do Maracanã, em
fase final de obrq�'3preVê. a plantaçã,o..q.e. um canteiro de"

flores atrás de cada gol. Muito lirico, mas o que se espera'
do futebol no Maracanã, além de flores é muito gol mes-.
mo dentro das redes';l!

'

"O ELOGIO DORIVAL"
Para dar- idéia da perfeição de EmersonFittipaldi na

prova de domingo passado! aqui está a opinião de Jack
. Stewart sobre sua própria performance em Interlagos:
"raramente disse Stewart, conversando com seu amigo
Almeida Braga - saio de uma corrida tão feliz como sai

de Interlagos. Fiz tudo certo, do começo ao fim da pro
va. Não venci porque O·meu adversário era O admirável

.
Emerson Fittipaldi': .

A mulher de Stewart, Helen, achou igualmente que a ,

performance de seu marido tinha sido impecável.
.

Por falar em Almeida Braga, o casal Jack Stewart deu
-lhe de presente um relógio que vai ajudá-lo muito a

, controlar os tempos de Emerson Fittipaldi, de quem Al
meida Braga é, há muito tempo, amigo e torcedor núme
ro um. Aliás, Braguinha foi a primeira pessoa que me

falou com entusiasmo de Emerson, quando o campeão
não tinha sequer começado a correr Fórmula-I. Tanto

assim que, muito antes de ser campeão do mundo Emer
son assinou contrato de publicidade com a' Atlântica de

seguros, da qualAlmeida Braga é Presidente.

A.rRlando Nogueira
. ,

'MAOEIRA�.E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
MELHORES PREÇOS

. PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Matriz: Estreito - Fones 2073 - 6368 _,_:. S520
"6521 !.:. 6395
!=iliais: Centro - Fone 4723

_,Balneário C2rn.�')riú: F�np. 2152,

Hoje lUIS Bancas

Pato Donald

Mãos Maravilhosas
Placar

Sétimo Céu

Coquetel Fácil
Os Flinstones
Enc. Abril

Cozinha A/Z
Livro daVida

BURDA

Destino

Os Grandes Clubes

Grande Hotel

Super Novelas,
Top Secret

Capricho
Rumântica

Roberlo ao Bolafogorelorna
Ncitação tem

o,V Troféu

O Parque, Antártica, em São Paulo, será palco, amanhã,
'da primeira partida entre as equipes do Palmeiras e Bota�o- ,

go, campeiro e vice, respectivamente" do campeonato.naclO
nal do ano passado, pela Taça Libertadores das Améncas. O

prélio será iniciado às 21 horas, sendo o Palm�iras conside
rado favorito natural, embora o Botafogo esteja atravessan

do excelente fase.
Uma possível novidade a ser apresentada ao público pau

listano será a volta de Roberto no comando do ataque alvi

negro. O jogador estava afastado há mais de um ano da"
equipe, por problemas de contusão e há duas semanas vol-

.

tou aos treinamentos e reencontrou a sua melhor forma.
Sua' presença, entretanto, somente será confirmada amanhã,
quando o Departamento Médico do clube opinará sobre a

,

sua liberação para o jogo.
Se for considerado apto, Roberto será lançado na equi

pe, visto que reúne as preferência dos dirigentes e treinador.

Caso não possa fazer sua "reentrée" frente ao Palmeiras, seu
substituto será Fischer ou Ferreti. Outra novidade do alvi

negro carioca é o ponta-esquerda Dirceu, adquirido ao Cori-

tiba, que ganhou a condição de titular. .

.
.

Pelo lado do Palmeiras; não há maiores problemas, de
vendo o campeão nacional ir a campo com a mesma equipe
que venceu o certame, e, terça-feira, goleou a Ponte Preta

pelo escore de quatro a zero�
Salvo modificações: de última hora, as duas equipes deve

rão iniciar a partida com as seguintes formações: Palmeiras
� Leão, Eurico, Luis Pereira, Alfredo e Zeca; Dudu e Ade
mir da Guia; Edu, Leivinha, Madurga e Ney. Botafogo:Wen

dell, Valtencir, Brito, Osmar e Marinho; Nei e Carlos Rober
to; Zequinha, Jairzinho, Roberto (Fischer) (Ferreti) e Dir

ceu,

Corintians
enfrentará o

"Galo'" mineiro
Sem poder siquer pensar em derrota, o Co

rinthians enfrentará na noite de hoje, no Par

que Antártica, a equipe do Atlético Mineiro,
na última rodada do turno de classificação do
Torneio do Povo. Para o Atlético, a partida
'tem apenas o caráter de fazer cumprir a tabé

la, visto que não tem mais aspirações em rela

ção à final, a ser disputada com o Bahia.

A pincipal novidade do clube bandeirante

será o retorno do armador Tião, liberado esta

semana pelo Departamento Médico, o qual
formará dupla com Rivelino. Para o comando
do ataque, o treinador Duque está em dúvida

entre Tião Marina eMirandinha, alegando que
somente tomará uma decisão minutos antes

do encontro.

Jogará o Corinthians com Ado, Zé Maria,
Vagner, Luis Carlos e Miranda; Tião e Riveli

no; Vaguinho, Lance, Tião Marina (Mirandi
nha] e Marco Antônio. O Atlético Mineiro,

, por seu turno, só chegará na manhã de hoje a

São Paulo e ainda não tem escalação definida.

Brasil
Com a equipe do Botafogo da

Guanabara sendo considerada fran
ca favorita, será 'iniciado .hoje, às
oito horas, no Ibirapuera, em São
Paulo, o V Troféu Brasil de. nata

ção, que contará com a participação
.

de clubes da Bahia, Brasüia, Guana-,
bara, Minas Gerais, Paraná, São Pau
lo e interior bandeirante.

O certame será desdobrado hoje,
amanhã e domingo, no mesmo ho
rário, sendo uma das atrações a par
,ticipação, extra-oficial, da equipe
olimpica do Canadá, formada por
seis moças e quatro rapazes, compe
tindo em todas as categorias. Entre
eles, destacam-se Bruce Robertson,
de 20 anos e Leslie Cliff, de ,17, ga
nhadores de medalhas de prata nas

últimas olimpiadas de Munique,
competindo nas categorias "me
d ley" e "borboleta ': respectiva
mente.

as inscrições ao prêll!io renoir vão �té
Atendendo solicitações, os organizadores do O dia' 2S de feereimPrêm io Reno ir estão comunicando aos artistas plásticos

.

I' _' Y".1. I .I. I

de todo o Brasil que as inscrições estarão ,

' .'
,

,

abertas até o dia 25 de fevereiro, às 17,30 horas, na sede da Emedaux, à rua Anita

Garibaldi, esquina com Saldanha Marinho, ,

ed. Centro Executivo Miguel Daux, 60. e 70. andares, '.'
'. _\

Florianópolis - SC. Todos os trabalhos ficarão expostos durante 30 dias nos stands da Emedaux.: E a comrssao escolherá os' três melhores,
os quais receberão o prêmio Renoir. Respectivamente, Cr$ 2.000,00, Cr$ 1.000,00 e Cr$ 500,00.

PRÊMIO RE�OIR
uma

_

promoçao EMEDAUX·TV CULTURA-jornal O ESTADO.

P .s. - Os trabalhos deverão ser. enviad os
com frete pago e devolvidos com frete a, pagar,
não se responsabilizando a Empresa pelos danos
ou extravios de trabalhos em trânsito.

";'J, +"
, '10'\
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Moacir poderá ser. a nova arma do
Figueirense para o bi-calllpeonato

,

' ,

A não 'aceitação, pelo Avaí,
das exigência de Moacir, ta
xando-as inclusive de absurdas,
criou um impasse entre o atle
ta e o clube, do qual o Figuei
rense é quem poderá sair lu

crando, pois já se havia pronti
ficado a aceitá-las, caso seu

mais direto rival ,as rejeitasse.
O contrato de Moacir ven

ceu ontem com o Aval, e o j0-
gador exigiu um automóvel
novo e ordenados de quatro
mil cruzeiros, mensais, para re
nová-lo. Além disso, o atleta
avaiano nega-se-a viajar com o

clube, na excursão ao exterior,
sem a renovação do seu com

prornisso, nas bases por ele

exigidas. Em contra-partida, o
Aval ofereceu-lhe vencimentos
de Cr$ 2.500,00, além do

compromisso de avalisar a

compra do 'seu carro, que Moa

cir recusou. i
Segundo o presidente Fer

n�ndo B,astos" "a �ro�osta �e
Moacir e absurda. Esta pedin
do muito e o máximo que lhe

poderemos dar é aquilo que
lhe foi oferecido. Entretanto,
a resposta final do clhbe será
dada hoje, com o retorno de

José, Amorim, mas posso
adiantar que.o Aval não fugirá
da contra-proposta oferecida".

O mentor avaiano lamenta

que o preço do passe de �oa
dr esteja fixado em apenas 15
mil cruzeiros, importância esta

que consta na cláusula contra
tual e poderá ser facilmente
,coberta por outros clubes inte
ressados. Acrescenta Bastos

que a fixação deste preço, no
último contrato do atleta, foi
o maior erro do Aval, que, en
tretanto, não pode ser repara-
do.

'

NO FIGUEIRA
O impasse favorecerá ple

namente ao Figueirense, que
há longo tempo tem maniíes
tado sua intenção 'em contar
com o jogador para a tempora
da deste ano e agora volta à
carga, com maiores possibilida
des de levá-lo para o COntinen
te. Dirigentes do alvi-negro
afirmam que o Figueira não

deixará escapar estaoportuni
dade, já que ela se apresentou.
Ontem, Berestein Conceição,
Diretor de Futebol do clube,
procurou Moacir e lhe fez uma

'proposta, 'com base �S suas

,SESC empresta dinheiro ao
Figueira,para a iluminaçoo

pela CBb para que Santa Catarina se faça repre
sentar no 'campeonato nacional deste ano, inte
grando-se ao resto do Brasil, através do esporte.

Além disso, é incomum o interesse dos diri

gentes máximos do desporto nacional, pelo de
senvolvimento das obras do Figueira, garantindo
sua inclusão no importante certame. Em meados
desta semana, Antônio do Passo, do Departamen
to de Futebol da CBD, manteve contatos telefô
nicos com a agremiação, fazendo verdadeira "�a
batina" sobre suar�ituação. Queria o dirigente in
teirar-se das atuais condições do clube, em se tra
tando de futebol, (planteI, assistência aos jogado
res, etc), como também do, atual estágio das obras
do seu estádio, manifestando sua satisfação pela
segurança da resposta do Figueira, garantindo que.
o "Catarínão" esrará concluído dentro do prazo
previsto. No mês de abril, Antônio do Passo virá a

Florianópolis, inspecionar as obras, tendo', se,

prontificado, pelo telefone, a abrir mão da sua

influencia, no sentido de auxiliar o clube a conse

guir as verbas, que faltarem.

O Figueirense deu na tarde de ontem o seu

primeiro grande passo para o aceleramento das
obras do estádio Orlando Scarpeli, ao conseguir,
empréstimo do Banco do Estado de Sánta Catari
na para li construção do sistema de iluminação do

"Catarinão", O montante não foi revelado, afir
mando a diretoria do clube que é o suficiente

para aquelas obras, que Serão iniciadas na próxi- ,

ma semana.

A informação foi prestada pela presidência do

Figueira, que forneceu também' a fotocópia do

telegrama enviado ao Governo do Estado, enalte
cendo o seu empenho 'em dar a mão ao. clube,
salientando que, por seus próprios e únicos .rccur
sos, o Figueira não conseguiria levar adiante a

importante obra, devido o seu elevado custo, As

obras do estádio, propriamente dito, estão bas
tante acelerado c, malgrado as condições de cli

ma, que nem sempre são favoráveis, afirmam os

dirigentes alvi-negros que o "Catarinão" estará
concluído até agosto próximo, prazo concedido

I
I,

Véleiros COmeça nova fase

o Veleiros da Ilha de Santa Catarina está anunciando para hoje,
'

o inicio de sua nova fase como entidede social. A iniciativa é do seu atual comodoro,
Isaac Lobato, que hoje, às 18h30min, oferecerá coquetel;

às autoridades estaduais, no lançamento da nova era.
" Entre as personalidades que estarão presentes,'

o governador Colombo Machado Saltes, que ontem aceitou o convite, durante
visita em Palácio, que lhe foi formulado pelo comodoro do VISC.

Venda de atletas
soluciona crise

Joinville (sucursal) � Com a venda dos passes dos jogadores João
Carlos, para o Avaí e Da Costa, ao, Figueirense, o América considera

que sua crise, irrompida em novembro do ano passado; está pratica- ,

mente encerrada. As, transações dos dois atletas renderam ao clube 60
mil cruzeiros, aplicados no �ágamento das dívidas contraídas neste

período e para colocar em dia os sal;írios dos in!egrantes do seu

plantel. Afirmaram os dirigentes americanos que Beto e Marcos tam
bém serão negociados nos próximos dias, com ,o Grêmio Portoale·

grense e Fluminense da Gual)abara" respectivamente, esperando o

América arrecadar, com isso, cerca de 200 mil cruzeiros, suficientes
para colocar a "casa em ordem".

, "

'

Segundo o presidente Luiz Durieux Sobrinho, não há interesse
do clube em desfazer-se dos seus atletas, tendo ém vista o campeona
to deste ano, a ser iniciado em março, mas a crise interna o obriga a

isso, Além destes quatro, ninguém mais deixará o América, salienta
o seu mandatário,

'

Para' cobrir as lacunas deixadas pelos quatro atletas, é pensamen
to dos ,mentores americanos contratar novos elementos no interior
do Estado, tendo enviado emissários a' várias cidades, a fim de esco

lher jogadores e estudar as possibilidades das suas transferências,
Para a vaga de treinador, deixada por- Lauro Búrigo, que se transferiu

para o futebol paranaense, o AlTlérica promoveu David da Graça, o

"Cocada", que até então vinha se dedicando à orientação dos juve
nis, conseguindo sagrar-se penta-campeão citadino na categoria.

Chuva adia
amistoso de
Rio do Sul

Rio do Sul (Corresponden
te) -, As fortes chuvas que cai
ram durante o. dia de Ontem'
em Rio do Sul, impediram a

'realização do jogo amistoso
entre o Juventus e o Caxias de
Joinville.' ,

A partida vinha sendo

,aguardada com grande expec
tativa, em virtude do clube
joinvilense estar numd fase de
adaptação para sua inclusão no

campeonato estadual, para o

qual' pretende formar uma

grande equipe, para lutar 'em
igualdade de condições com

AvaÍ, 'Figueirense e outros.
No Juventus, o treinador

Bauer, que já havia esealado
sua equipe (a mesma que em�

, patoú com o Figueirense), pre
tendia fazer uma série de expe
riências, em virtude do jogo
ser am isto só.

"Fui procurado pelo Ju

ventus, mas não aceitei de ime
diato a sua proposta, ficando
de 'estudá-la e dar' uma respo
sta oportunamente. Entretan

to, ontem, o Figueira prontifi
cou-se a dar-me aquilo que eu

pretendia, embora mil cruzei
ros a menos e es�ou propenso
a acei tar" •

Salientou Moacir que seus

estágios no Santos e no Grê
mio foram de grande valia,
pois aprendeu muita coisa So
b r e profissionalismo no.

futebol, A sua meta atual é es-
'

tabilizar-se financeuamenre,
entrando na fase de "defender

a camisa do clube que mais lhe

pagar". A exemplo de Afonsi
nho e alguns outros (poucos)
jogadores, pretende adquirir
seu passe junto ao Aval e alu

gá-lo aos clubes. Hoje receberá
a resposta oficial do. clube

avaiano, mas afirma que não se

afastará das exigências iniciaísi
"Se o Avaí não chegar ao que

quero, não renovo e não viajo
com a delegação, mesmo sa

bendo que uma experiência in

ternacional é deveras in teres

sante".

exigências ao Aval.
Prontificou-se o clube a

presenteá-lo com o carro novo

e três mil cruzeiros mensais,
proposta que o jogador está es

tudando, estando propenso a

transferir-se para o campeão
de 12, mesmo recebendo mil

cruzeiros, a menos. "O que nós

pretendemos é evitar a Saída
do Moacir do futebol de Santa
Catarina e, além disso, ele será
uma atração a mais para a nos

sa torcida, juntamente com Da

Costa e Luiz Everton e tam

bém mais um triunfo para o bi

-campeonato", salientou o di

rigente.

Aos 22 anos de Idade, Moa
cir é um dos atletas mais com

pletos do futebol catarinense
'na atúalidade,' destacandopse
no, campeonato de 72, após o.

.que Santos e Grêmío ínteres
saram-se no seu concurso. .o

jogador fez testes nas duas
equipes, aprendeu muito, mas
regressou a Florianópolis, afir
mando, que é bem melhor ser
titular aqui, onde tem famffía
e amigos, a sonhar em ser um

segundo reserva fora.

FCF :duvida da excursão do

Avaí à América do Sul
A comentada excursão do Aval J América do

Sul, marcada para o próximo dia 18, poderá so

frer um novo adiamento, desta vez, porém, mais
longo. A afirmativa, partiu do presidente da Fe

deração Catarinense de Futebol, José Elias Giu

liari; que acha muito diflcila viagem do Aval, por
estar muito em, cima da hora, já que, obrigatoria
mente, é necessário que o pedido de licença' seja
encaminhado com a antecedência de 30 dias ao

CNDeàCBD.

Mesmo sabendo das dificuldades, Giuliari via
jou na tarde' de ontem para Porto Alegre, onde se

encontrará com o diretor de Futebol do Aval,
José Amorim, e de lá, Viajará direto para a Guana

bara, para manter contato com a 'Confederação
Brasileira de Desportos. Apesar de considerar a
excursão muito diftcil, o dirigente catarinense le
vará consigo, toda a documentação exigida pela
CBD: relação nominal de toda a delegação; con
trato de, todos os jogos; garantia de passagens de '

ida e volta; e seguro de vida de todo o plantel.

O presidente avaiano, Fernando' Bastos, bas
tante surpreso com as declarações de Giuliari, não

, perdeu tempo e telefonou' para, João Havelange, o'
qual lhe garantiu que não haverá problemas, des
de que toda a documentação esteja em ordem e

dentro da, CBD até amanhã.
Respirando. mais aliviado e acreditando que

não haverá problemas, Bastos anunciou que o

Aval fará sua estréia dia 20, em Montevidéu, con
tra o Penharol, às 21 horas n.o Estádio Centenâ-:
rio; e do Uruguai viajará para a Argentina, onde
realizarà dois jogos, dias 22 é 25, contra o Boca
Juniors e Rosário Central, respectivamente. De

pendendo de contatos com o empresário Daniel

Pinto, poderá o Aval ainda jogar no Paraguai,
Chile e Peru.
A delegação já 'está formada e será composta

de 24 pesso.as; sendo 1 7 jogadores, 6 dirigentes e
um jornalista. Eis a relação: Amauri e Rubens,

,

goleiros; Souza; Vilela, Lili, Orivaldo, Paulo Hen

rique e Camarão, zagueiros de área; Miltinho, Cel

so, Zenon,' Moacir e Baldutno, meia-conchas;
Ademir, Lica, João Carlos é Toninha atacantes;
José Amorim, chefeda delegação; Fernando Bas

tos, presidente do clube; Milton Cavalazzi, tesou
reiro; Walter Miraglia, treinador; Afonso massagt ' ..

ta; mordomo Janga e um jornalista a ser designa-
do pelo Aval.

'

, Preparando-se para a excursão que fará pelo
Uruguai e Argentina, podendo ser prolongada por
outros paises da América do Sul, o Avaf realizou
na tarde de ontem trabalhos fisicos em seu vestiá

rio, em virtude' do mau tempo.Depois dos exercf
cios, Walter Miraglia determinou "maratona" na
aVenida R'übens de Arruda Riz'Tnos.' O time' não
tem problemas de ordem flsica e poderá contar

com todos os seus profissionais para a série de

jogos que fará no exterior. Zenon, com quase
dois quilos a mais, deixou o treinador satisfeito,
que achou até benéfico para o jogador não ter

atuodo contra o Atlético.

Ná noite de ontem o técnico voltou à carga

Para a compra do atacante Helenilton, que se en

contra em No.vo Hamburgo, já que seu time ndo

conseguiu a classificação e ficará fora do campeo

nato gaúcho. Entretanto, salientou o treinador, o
Aval fará todo' o posstvel pam a aquisição do

atacante, jà.que sé ressente de mais um ponta de

lança..

CME da Capital desaprova

Amistoso'com O

JASC. em' São a.ento do'Sul
No ano em que comemora o seu centenário de

fundação, São Bento do Sul vai ter como presen
te, a, realização dos XIV Jogos Abertos de Santa

Catarina, que terá aquela cidade como sede.
,

Embora o município continue se preparando
'para essas festividades esportivas, membros da
CME de Florianópolis estiveram recentemente na

qucla cidade Observando o 'andamento dos traba
lhos nos locais onde serão realizados as provas e

escolhendo as acomodações para a equipe de Fl�
rianópolis. As-moças ficarão instaladas no Colégio
São' José, enquanto os homens ficarão no Grupo
Escolar Professor Frederico Frcndich.

Concluiu o grupo que São Bento do .Sul não
oferece as mínimas condições como sede dos
JASC. "A comissão foi bastante infeliz nesta es

colha. O local anteriormente credenciado era a

cidade de Criciúma, estranhamente, mudaram tu

do para São Bento do 'Sul, que fatalmente contri-.
buirá para o enfraquecimento do certame. A es·

trada que demanda a cidade, está cm precárias
condições, culminando com uma perigosa serra,

que se chover durante a semariha dos jogos, não
oferecerá 'nenhuma garantia aos veículos dirigidos
àquela' região, tendo inclusive, que fazer o per
curso por Curitiba. Saliente-se ainda, que para o

, município oferecer as condições necessárias para
sedjar os XJV \TASC, teria que dispo.r de quatro
ginásios de esportes, uma .piscina e uma pista
olímpica, um "stand" de 'fuo, duas canchas de
bolão e duas de bo,cha. Não existe pista de' àtletis
mo nem cancha de basquete. Mesmo faltando so

mente sete meses para a, realização do certame, a,

comissão ainda não soÍiciiou o imprescindível au
xílio 'do MEC.

A cidade de São Bento do Sul te� 20 000

habitantes, e por ocasião dos JASC deverá rece-

ber aproximadamente cinco mil atletas e mais

15 000 visitantes, de diversas cidades do Estado,
,"A cidade dispõe de um mínimo de hotéis, onde
o município irá hospedar toda essa gente? ", per
gunta a CME da Capital.

A CME,manterá encontro co.m o Prefeito Ary
Oliveira e o Secretário da Educação fO:lcio Lemos,
para traçar planos .referentcs à participação de

Florianópolis' nos XIV JASC. O presidente da

CME já nomeou várias sub-comissões, para ana

lisar as vitórias e derrotas da equipe de Florianó

polis no últimocertame realizado em ltajaÍ, para
que este ano os atletas representem a Capital a

altura do desenvolvimento esportivo da cidade.
MEDALHAS DE OURO E DE PRATA

A entidade vai ainda sugerir à comissão que

organiza os jogos, a inclusão de handebol femini
no e masculino, bem como modificar a contagem
final de pontos que aponta o campeão, por meda
lhas de ouro e de prata a exemplo "do que aconte

ce nas olimpíadas, o que 'viria, além de incentivar

ao atleta, dar uma nova dimensão ao certame.
Após' o c�naval, Plorianópo.lis iniciará a pre

paração de todas as modalidades de esporte, com
excessão de punhobol, tiro de carabina e bolão

feminino, devido. a falta de atletas interessados
em difundir estes esportes.

Acredita a CME que São Bento do Sul venha

desistir da idéia de sediar os XIV JASC, face a

cidade não oferecer as condições essenciais para o

brilhantismo do certame, Concorda que, se tal

inkiativa for tomada, será acertadamente, achado
que a: cidade de Criciúma tem to'das as condições
de sediár os jogos, podendo inClusive incluir o

remo' na competição, face a excelente raia exis

tente nas imediações do município, que dá condi

ções de desenvolver este tipo de esporte.

Grêmio dia �2
Como "jogo de vingança", espera o 'Figueirense redimir o

futebol càtarinense, abalado depois da goleada sofrida pelo Aval,
frente ao Grêmio, por 5 a I. Com esta intenção e mostrar aos

homens da CBD, que o futebol praticado em Santa Catarina é

igual ao do Paraná e Rio Grande do Sul, o Figueirense confirmou
ontem, a realizoçiio de um jogo amistoso contra o Grêmio na

próxima quarta-feira; dia 21, no estádio Adolfo Konder, com

intcio previsto para as 21 horas.
Uma vitória, colocará o conceito do futebol catarinense em

ntvel bastante superior, com condições de exigir sua participação
no maior torneio do mundo, queé o campeonato nacional.

O time gaúcho, receberá livre de despesas, por uma única

apresentação em Florianópolis, a quantia de Cr$ 30 mil. Se por
ventura, dias 18 e 19 chover, o, jogo ficará transferido para
quinta-feira (22).

Desde ontem, em altos brados, o Figueira 'vem anunciando

que redimirá o futebol catarinense, mas o presidente do 'Aval"
Fernando Bastos, não acredita na realização do jogo e explica.
porque: "Eles não têm campo Com iluminação e até o momento,
ninguém solicitou o Adolfo Konder para a realização da partida.
E, sem pedir, negativo; ninguém jogará em nosso campo. Estou
até surpreso com a suposta preocupação de Antônio do Passo

com a derrota do Aval frente ao Grêmio. Aliás, deve ter sido a

mesma reação de quando o Flamengo perdeu de 6 a' O para o

Botafogo, ou do Grêmio para o Boca Júniors por 4 a 1. Por isso
mesmo, vou telefonar-lhe para saber da profundidade de seus

sentimentos em relação ao futebol catarinense. Posteriormente
divulgarei à imprensa o resultado da conferência. Quanto ao

, campo, que é do Aval, só joga quem o Aval permitir, Aliás, tem
sido regra nos últimos tempos, com "toilette ou' sem toilette",

A delegação do Grêmio chegará quarta-feira pela manhã e seu

regresso se dará no dia seguinte, via aérea..
ADEMIR ACERTOU

A confirmação do empréstimo do quarto-zagueiro Ademir,
pertencente ao Corlntians, atuando no "time de cima" nos

últimos jogos; foi confirmada na tarde de ontem, com o jogador
legalizando sua situação junto a Federação Pau listá de Futebol,
Ademir deverá chegar na prõxima terça-feira e poderá ser

lançado contra o Grêmio. Ficará por empréstimo até agosto, já
que uma das cláusulas do contrato, é a sua devolução antes do
inicio do Campeonato, Nacional, com o Cortntians o

considerando imprescindivel para o torneio.

TRIBUNAL DE JUSTICA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS

A Câmara Especial do Tribunal de Justiça, em sessão de quino
ta feira, dia 15 de fevereiro de 1973, julgou os seguintes proces-
�:

'

1) Habeas Corpus rio; 4.917 dé São José, impte. ,dr. José
Paulo Ferreira e pacte. Moacir Pereira.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: Por maioria de votos, conceder a ordem, sem prejuí

zo da ratificação. da representação: Custas ex-lege.

:2) Habeas Corpus no. 4.898 de , Caçador, impte. dr. João
,
Santo Damo e paciente Custódio. Corrêa de Mello.

, Relator: Des. ARY PEREIR1\ OLIVEIRA.
Decisão: Unanimemente, conceder, a ordem, sem prejuízo do,

prosseguimento do processo, remetendo-se cópia do acórdão ao

Exmo, Sr. Des, Corregedor Geral da, Justiça. Sem custas.

, 3) Habeas Corpus no. 4.923 de Criciúma, impte. dr. Helmut
Anton Schaarschmidt e pcte, Reginaldo Gugíielrni,

Relator: Des. ARY PEREIRA OLIVEIRA.
Decisãó:, Unanimemente, denegar a ordem. Custas pelo !mpe-

trante.
'

4) Habeas Corpus no. 4.914 de Tubarão, irnpte, dr. Márcio
Ghisi e pacte, Pedro João de Oliveira.

Relator: Des, JOÃO DE BORBA.
Decisão: Unanimemente, conceder a ordem, sem prejuízo do

prosseguimento do processo. Sem custas.
Acórdão assinado na sessão.

5) Habeas Corpus no. 4.920 de Lages, impte. dr. Azevedo
Trilha e pacte. Arnaldo Graupner Filho.

Relator: Desà. THEREZA TANG.
Decisão: Unanimemente, negar a ordem. Custas, pelo impe-

trante. ..

6) Habeas Corpus no. 4.906 de Videira, impte. dr. Mário
CG.A. Barontini e pacte, Aldo da Cunha Gonzaga.

Relator: Des. REINALDO ALVES.
'

Decisão: Unanimemente? denegar a ordem. Custas pelo impe
trante.

,
'

, '7) Habeas Corpus no. 4.921 de Florianópolis (2a. Vara),
impte. dr. Adernar Adão e pacte, Antônio Leopoldo Kretzer.

'

Relator: Des. REINALDO ALVES.
Decisão: Unanimemente, 'conceder a ordem para trancas o

processo por falta de justa causa. Sem custas.

8) Recurso de habeas' corpus no. 1.108 de Caçador, recte. dr.
Juiz de Direito, ex-officio e recdo. José Osvaldo Lisboa Corrêa.

Relator: Des. ARY PEREl.ÍU OLIVEIRA.
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recurso, Sem

custas,
Acórdão assinado. na sessão.

'

,9) Recurso de habea� corpus no. 1.104 de Campos Novos,
reete. dr. Juiz de Direito,'ex-officio e recdo. Geraldo Go.nçalves
de Souza.

Relator: Des. JOÃO DE BORBA, '

Decisão: Unanimemente, negar provimentG ao recurso. Sem
custas.

,

Acórdão assinado. na sessão.

10) Recurso de habeas �orpus no. 1.109 de Florianópolis,
recte. dr. Juiz de,Direito da la. Vara Criminal, ex·officio e recdo.
Ubiramar Soares Aranha.

Relator: Des. JOÃO DE BORBA.
•

Decisão: Unanimemente, negar proviJllento' ao recurso. Sem
custas.

Jaime Sprícigo
Diretor'
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